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SANTÉ
CAN-2019 / ALGÉRIE : 

Belmadi : «Affronter 
la Tanzanie avec beaucoup 

de sérieux»

P. 11

ÉLIMINATION 
DU TRACHOME: 

L'OMS
annonce 

des progrès
durables 

L'entraîneur de la sélection algérienne de   football, Djamel
Belmadi, a affirmé hier qu’il visait un parcours sans   faute
en phase de poules de la Coupe d’Afrique des nations CAN-

2019, à deux jours du match face à la Tanzanie, lundi au
stade Al-Salam du Caire (20h00  algériennes), comptant

pour la 3e et dernière journée (Gr. C). 
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SAHARA OCCIDENTAL-MAROC: 
Le règlement du conflit du Sahara occidental,

une solution «importante» pour la sécurité
du Maghreb et du Sahel 

PALESTINE: 
L'UE proroge d'un an ses missions de

police et d'assistance à la frontière 
au point de passage de Rafah 

LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME :  
5 éléments
de soutien 

aux groupes
terroristes

arrêtés à
Boumerdès 
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PARTIS
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FLN : 
Djemai appelle à «faire
réussir le dialogue pour

l'organisation d'une  
présidentielle»  

MENASRA : 
Le dialogue «seule
issue pour parvenir

à une solution
consensuelle»   

TALAIE EL-HOURRIYET
Le moment d'un

dialogue sérieux pour
un grand compromis

national est venu  

P. 24

F          T B A L L MDNP. 3

(ABH-SAHARA,
BASÉE À OUARGLA)

Une
réunion

ordinaire
du comité
du “Bassin

Sahara” 
à Biskra 
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HABITAT
L'Etat travaille d'arrache-pied
pour clore le dossier "AADL 1"

fin septembre 2019 

Un total de 6.596 unités de logements "AADL 1"   et 406 autres logements promotionnels publics (LPP) ont été attribuées   hier à Alger. Présidée par le
ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville,   Kamel Beldjoud, cette opération qui s'inscrit dans le cadre de la   distribution de 66.000

logements, à l'occasion du double anniversaire de la   fête de l'indépendance et de la jeunesse coïncidant avec le 5 juillet de   chaque année, a vu la
présence du ministre de l'Energie, Mohamed Arkab et   du ministre des Ressources en eau, Ali Hammam.  

4Lancement prochainement 
d'une carte mieux  sécurisée 

P.  4

E-PAIEMENT EN ALGÉRIE: 
Hausse «significative» 

attendue en 2019 
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La 9ème édition du Forum international de la santé, organi-

sée à l’hôpital "Dr Benzerdjeb" d’Aïn Témouchent, a été axée sur
plusieurs thèmes liés aux normes de la qualité et à la sécurité
des soins au sein des établissements de santé. "Le management
de l’acte d’infirmier, de par ses portées techniques et pratiques,
a constitué l’un des thèmes de ce forum, outre la mise en place
de projets et plans d’action de gestion du traitement d’un assuré
pour atteindre des normes internationales en matière de thé-
rapies sanitaires", a souligné le  Dr. Abdessalem Khodja, prési-
dent du conseil médical de cet établissement hospitalier. 
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AIN TÉMOUCHENT 
9e Forum international de la santé

MERCREDI À L’OPÉRA
D’ALGER
Concert de
musique targuie

La troupe Tatrit,
animera un concert
exceptionnel, mer-
credi 3 juillet à partir
de 19h30, à l’Opéra
d’Alger Boualem-
Bessaïh. Ce groupe
charismatique parta-
gera avec le public
des morceaux de cette musique universelle
et extraordinaire.  

ESAA
Portes ouvertes
sur l’école

L’Ecole supérieure algérienne des affaires
(ESAA), organise depuis hier, des journées portes
ouvertes au profit des étudiants. Au programme :
Visites du campus, présentations de toutes les for-
mations diplômantes (Licences, masters, mastères
spécialisés, MBA et EMBA), des ateliers de prépa-
ration aux tests d’admission, des rencontres avec
l’équipe pédagogique et le pôle enseignant et des
échanges avec les étudiants et Alumnis de l’école. 

7E ÉDITION DES PORTS BLEUS
À EL TARF 
Création d’une
section de scouts
marins  

Une convention por-
tant création d’une sec-
tion de scout marin a été
signée hier entre la
chambre de la pêche de
la wilaya d’El Tarf et le
commissariat de wilaya
des scouts musulmans
algériens (SMA), dans le
cadre de l’organisation
de la 7ème édition des
ports bleus ouverte à El
kala. Cette convention vise, a indiqué, le directeur
de la chambre de pêche à "former cette section
scout dans le domaine marin afin qu’elle apporte sa
contribution dans les différentes actions de sensi-
bilisation, de valorisation et de préservation du lit-
toral". La section créée, à cet effet, est composée
d’une vingtaine de jeunes scouts de différents âges,
appelés à s’impliquer dans les campagnes de net-
toyage, de vulgarisation et de de sensibilisation des
citoyens, notamment les estivants pour assurer un
environnement côtier sain et propre et veiller à la
pérennité de la richesse halieutique, a ajouté M. Az-
zedine Boukezia. 

ORAN
Réunion du Conseil
scientifique du CRASC

Le Centre de recherche en an-
thropologie sociale et culturelle
(Crasc) d’Oran, tiendra ce matin
à partir de 9h, une réunion de
son conseil scientifique. Les tra-
vaux de cette réunion se poursui-
veront demain lundi 1er juillet.

CPMC
Conférence sur 
«La radiologie des
tumeurs du rachis»

Le Dr Ould Chakmakdji, animera une conférence sur «La
radiologie des tumeurs du rachis», cet après-midi à partir de
13h, à l’amphithéâtre du service Bichat, Centre Pierre et
Marie Curie (CPMC). 

MINISTÈRE DE LA SANTÉ
Rencontre d’évaluation
avec les directeurs 
de wilayas 

Le ministre de la Santé, de la Population et de la 
Réforme Hospitalière, Mohamed Miraoui, présidera ce
matin à partir de 8h30 au siège du ministère, une 
rencontre d’évaluation et d’orientation avec les 
directeurs des wilayas de la santé et de la population. 

SEAAL
Suspension de l’AEP
dans la commune 
d’El Marsa

Dans le cadre de l’amélioration de la desserte en eau de
la commune d’El Marsa durant la saison estivale 2019, la So-
ciété des eaux et de l’assainissement de la wilaya d’Alger
(SEAAL), procédera aujourd’hui de 07h à 19h, à des travaux
de raccordement d’une canalisation principale de distribu-
tion. Ces travaux, localisés dans la commune d’El Marsa, en-
gendreront une suspension de l’alimentation en eau potable
qui impactera la commune d’El Marsa en sa totalité. SEAAL
précise à ses clients que l’alimentation en eau potable re-
prendra progressivement durant la nuit du Dimanche  à
lundi 01 Juillet 2019. Un dispositif de citernage sera mis en
place afin d’assurer les usages prioritaires (établissements
publics et hospitalier). SEAAL prie ses clients de l’excuser
des désagréments causés par ces travaux, et met à leur dis-
position, pour toute information, le numéro de son Centre
d'Accueil Téléphonique Opérationnel, le 1594, accessible
7j/7 et 24h/24.

BOUMERDES
Coup d’envoi 
de l'opération «Ports
et barrage bleus» 

Le coup d’envoi officiel de l’édition
2019 de l'opération "Port et barrage
bleus" a été donné, hier, au niveau du
port de Zemmouri El Bahri (Est de Bou-
merdes) en présence du ministre de
l’Agriculture, du Développement rural
et de la Pêche, Cherif Amari. Selon les in-
formations fournies, sur place au ministre, cette 7eme édi-
tion du genre, lancée pour un jour, sous le signe
"promotion et valorisation des métiers bleus", "a englobé
tous les ports, abris de pêche, et barrages principaux du
pays".En 2018, cette opération ports bleus avait permis de
mettre un terme définitif au phénomène d’ensablement
enregistré régulièrement au niveau du port de Zemmouri
El Barhi, à travers l’enlèvement de "pas moins de 17.000
M3 de déchets en tous genres et de sable", est-il ajouté. Sur
place, le ministre, accompagné des autorités de la wilaya
et des représentants d’associations et secteurs concernés,
ont assisté à une opération de dragage du bassin principal
de ce port et son entrée, réalisée par des plongeurs de la
protection civile et d’associations du domaine. Dans une
déclaration à la presse, en marge de cette manifestation,
le ministre a estimé que la "sélection de ce port pour abri-
ter le coup d’envoi de cette édition 2019 est d’une symbo-
lique certaine, reflétant", selon lui "notre soutien aux
actions sérieuses mises en £uvre à son niveau" a-t-il dit.

MERCREDI À L’IF
D’ALGER
Projection 
du film «Le
Grand bleu»

Le film «Le
grand bleu» de
Luc Besson, sera
en projection
mercredi 03 juil-
let à partir de 18h
à l’Institut fran-
çais d’Alger.
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Le moment d'un
dialogue sérieux pour
un grand compromis
national est venu
(Talaie El-Hourriyet)

Le moment d'ouvrir un dialogue «sérieux» pour
un «grand compromis national» qui prendra en
considération les aspirations populaires est venu, a
soutenu hier dans un communiqué le parti «Talaie
El-Hourriyet», Le parti de l'ex-chef du gouvernement
Ali Benflis, qui a tenu une réunion ordinaire de son
bureau politique, a précisé que l'objet du dialogue
«est de réunir, sans tarder, les conditions politiques,
constitutionnelles et légales pour assurer la tenue
d'un scrutin présidentiel que n'affecterait aucun
doute ou suspicion et qui assurerait au peuple le
libre exercice de son choix sans craindre de le voir
faussé ou détourné», notant «avec intérêt» la formation
d'«un consensus sur l'impératif incontournable» du
dialogue politique pour une sortie de crise qui
prenne en considération les aspirations du peuple
algérien. 

Talaie El-Hourriyet considère que l'intérêt su-
périeur du pays «commande que soit lancé, sans
délai, ce dialogue salutaire pour établir une feuille
de route consensuelle pour une sortie de crise». 

Pour cette formation politique, «l'impasse politique
dans laquelle se trouve le pays et l'urgence d'un dé-
passement de cette situation investissent l'institution
militaire d'une mission patriotique historique de
facilitation, d'accompagnement, de garantie et de
protection de la solution de la crise», ajoutant, en
outre, que l'adoption de mesures d’apaisement, no-
tamment, en matière de libertés publiques et indi-
viduelles, «sera de nature à créer un climat favorable
à l’ouverture et au déroulement d’un dialogue sincère
et apaisé pour une sortie de crise». 

Dans le même ordre d'idées, le parti se félicite de
sa contribution à la préparation de la rencontre na-
tionale du dialogue prévue pour le 6 juillet prochain
et exprime le souhait de voir cette rencontre sortir
avec une proposition de plateforme consensuelle
pour une sortie de crise. 

«Le Bureau politique réaffirme sa conviction que
la solution de sortie de crise est à notre portée, pour
peu que se manifeste une volonté politique de toutes
les parties au dialogue, tout comme il est convaincu
que l'élection d'un Président de la République dans
les meilleurs délais possibles, dans des conditions
de régularité et de transparence incontestables, est
la voie la plus démocratique, la plus sûre, la plus
courte, et la moins onéreuse pour notre pays aux
plans sécuritaire, politique, économique et social»,
souligne le communiqué. 

Par ailleurs, le parti se félicite de l'attachement
«exprimé haut et fort, sans ambigüité, à l'unisson, à
l'unité nationale, à travers tout le pays, rejetant toute
forme de régionalisme, particulièrement, lors des
marches organisées les 18eme et 19eme Vendredis». 

Sur le plan économique, Talaie El-Hourriyet a
relevé avec «inquiétude» la dégradation continue
de l'économie nationale «significative dans la dété-
rioration des indicateurs macroéconomiques pour
le premier semestre 2019 et les sombres projections
pour l'ensemble de l'année», estimant que «le manque
de visibilité politique qui se traduit par le ralentis-
sement de l'activité économique et la baisse de la
commande publique du fait de la chute des cours
du pétrole après avoir connu un redressement relatif
au début de l'année, font craindre une croissance
quasiment nulle pour l’année 2019 et un exercice
particulièrement difficile pour 2020». 

Dans ce contexte, le Bureau politique considère
que le gouvernement «est en devoir d'inscrire dans
ses priorités la situation des entreprises dont les
propriétaires sont poursuivis dans des affaires de
corruption, compte tenu de leur impact aux plans
économique et social, de mettre en place des méca-
nismes pour assurer la continuité de la production
et de la prestation de service pour les contrats relatifs
à la commande publique et de préserver l'emploi et
le versement des salaires aux employés». «La dégra-
dation continue de la situation politique et sociale
rend encore plus urgente l'élection d’un Président
de la République, élu démocratiquement, investi de
la légitimité nécessaire pour engager les grands
chantiers des réformes économiques et sociales,
pour arrêter la dégradation de l'économie nationale,
redonner confiance aux investisseurs nationaux et
étrangers, mobiliser les ressources financières in-
dispensables à la relance économique et mettre en
place les instruments de reconversion de l'économie
de rente vers une économie diversifiée productrice
de richesse et un système de redistribution équitable
de cette richesse et de partage tout aussi équitable
des sacrifices», conclut le communiqué.

APS

PARTIS 
Djemai appelle à «faire réussir le dialogue
pour l'organisation d'une présidentielle»

«En cette conjoncture ex-
ceptionnelle que traverse le
pays, le FLN appelle tous les
Algériens à faire réussir le
dialogue constructif et inclu-
sif menant à l'organisation
d'une élection présidentielle
dans les plus brefs délais», a
indiqué le SG du FLN, lors
d'une réunion regroupant les
secrétaires des mouhafadhate
et les présidents de commis-
sions transitoires, appelant
également les partisans de
«périodes de transition» à «ti-
rer les enseignements des si-
tuations survenues dans plu-
sieurs pays» ayant opté pour
cette démarche. 

Dans ce sillage, M. Djemai
a exprimé «le soutien de sa
formation à la politique de
l'Etat et de l'institution de
l'Armée nationale populaire
(ANP) adoptée face à la crise
politique qui secoue le pays»,
saluant «les positions hono-
rables de l'ANP qui a pris le
parti du peuple et a accom-
pagné la Justice dans sa lutte
contre la corruption, en an-
nonçant n'avoir aucune am-
bition politique». 

Dénonçant les tentatives
de certains aventuriers visant
à ébranler la confiance du
peuple algérien en son Ar-
mée», le SG du FLN a appelé
ses militants à «s'opposer aux
parties qui tentent de diviser

le pays et le peuple algérien».
Evoquant les affaires internes
du Parti, M. Djemai a affirmé
que les comités installés ré-
cemment chargés de «la pros-
pection, des études, des ca-
dres, des jeunes, des étu-
diants, du contrôle, de la dis-
cipline et de la gestion finan-
cière» et bien d'autres devant
être installés prochainement,
visent à ériger le parti en «es-
pace pour la pratique démo-
cratique», soulignant que les
missions de ces comités

«s'étendront aux mouhafa-
dhate et Qismate». 

En vue de réaliser les ob-
jectifs de ces comités, le SG a
annoncé l'organisation d'un
forum des cadres du parti fin
juillet prochain, outre la te-
nue d'une conférence natio-
nale des jeunes à la mi-août
prochain». 

M. Djemai a appelé les mi-
litants à «rester fidèles au
parti et non aux personnes»,
insistant sur le fait que «la
légitimité de la direction du

parti est aujourd'hui soute-
nue en force, et que la res-
ponsabilité de la défendre in-
combe à tout militant sou-
cieux de l'unité du parti». Il
a mis en garde le parti contre
«toute violence politique
exercée par ses partenaires
politiques et ses concurrents,
d'autant que plusieurs parties
mènent des campagnes de
discrédit à son encontre, en
vue d'effacer le parti du FLN»
de la scène politique natio-
nale. 

Le dialogue est «la seule issue pour
parvenir à une solution consensuelle
susceptible d’aboutir à la satisfaction
des revendications du Hirak», a estimé,
hier à Médéa, l’ancien président du
mouvement de la société pour la paix
(MSP), Abdelmadjid Menasra. 

«la classe politique est appelée, au-
jourd’hui, à s’assoir autour d’une table
et essayer de dégager une solution
consensuelle en mesure de répondre
aux principaux revendications expri-
mées par le Hirak, depuis le 22 février
passé», a indiqué Menasra, lors d’une
rencontre avec les cadres et militants

du partis, organisée à la maison de la
culture Hassan-el-Hassani de Médéa. 

Il a indiqué, à cet égard, que la classe
politique «doit démonter qu’elle est
apte à mettre à l’acrat ces divergences
et à s’impliquer dans la recherche
d’une solution qui puisse satisfaire les
revendications du peuple et sortir le
pays de sa crise actuelle», ajoutant que
«le peuple a déjà exprimé ces revendi-
cations et que c’est aux politiques de
trouver la réponse à ces aspirations et
attentes». 

Evoquant la prochaine conférence
des partis politiques et d’organisations

syndicales, prévue début juillet, Me-
nasra s’est dit «optimiste quant au ré-
sultat de ce cette rencontre, affirmant
s’attendre à un «large consensus» entre
les participants sur les questions qui
seront abordées. Pour cet ancien res-
ponsable du MSP, cette conférence «va
mettre le pouvoir devant sa responsa-
bilité et évitera toute tentative de gagner
du temps», soulignant, par ailleurs,
l’impératif d’associer l’armée nationale
populaire (ANP) dans l’accompagne-
ment du passage vers un système dé-
mocratique consacrant la ½ légitimité
populaire constitutionnelle». 

Le secrétaire général du parti du Front de libération nationale (FLN), Mohamed Dje-
mai a appelé, hier à Alger, tous les Algériens à «faire réussir la démarche du
dialogue constructif menant à l'organisation d'une présidentielle dans les plus brefs
délais». 

Le dialogue «seule issue pour parvenir à une
solution consensuelle» (Menasra) 

Le Mouvement El Islah a
mis en avant, hier à Alger,
l'impératif d'aller "urgem-
ment" vers les assises de dia-
logue pour débattre des voies
de sortie de la crise actuelle
que traverse le pays, avec l'im-
plication des différents ac-
teurs de la scène nationale. 

Dans son allocution lors
de la réunion du Bureau du
mouvement de la wilaya d'Al-
ger, le président d'El Islah,
Filali Ghouini a mis l'accent
sur "l'urgence d'aller vers les
assises de dialogue et de
concertation pour débattre
des voies de sortie de la crise
actuelle que traverse le pays",
un dialogue qui, selon le
même responsable, "rassem-
blera les différents acteurs
de la scène nationale ainsi
que les représentants et les

initiatives issues du Hirak
populaire". 

Pour M. Ghouini, El Islah
rejette toute exclusion ou
marginalisation pouvant en-
traver de nouveau le parcours
du Mouvement, en raison de
"certaines parties agissant
hors de la légitimité consti-
tutionnelle, dissimulées sous
le couvert de la période de
transition, qui £uvrent mal-
heureusement à limiter toute
la scène politique et l'ensem-
ble des acteurs du pays (forces
vives politiques, syndicales
et associatives) uniquement
à leurs entités". 

Réitérant le refus par El
Islah de tout processus "ir-
réfléchi et incertain" suscep-
tible de conduire le pays vers
un "vide constitutionnel", dé-
viant ainsi de la trajectoire

de la loi fondamentale et ou-
vrant la porte aux tentatives
d'accès au pouvoir hors du
cadre constitutionnel, M.
Ghouini a plaidé pour l'éla-
boration urgente de la loi or-
ganique relative à "l'autorité
nationale chargée de l'orga-
nisation et de la surveillance
des élections", afin d'organi-
ser l'election présidentielle
dans les meilleurs délais. 

Par ailleurs, le président
d'El Islah a évoqué la question
de la lutte contre la corrup-
tion, renouvelant la position
du parti qui appelle la justice
à "traiter les dossiers avec
responsabilité, en leur consa-
crant le temps nécessaire,
loin de toute pression", esti-
mant qu'il est temps pour la
justice de prendre en consi-
dération, en toute transpa-

rence, les contenus des rap-
ports de la Cour des comptes,
élaborés ces dernières an-
nées, en vue de suivre la ges-
tion de l'argent public et
d'£uvrer dans les plus brefs
délais à la restitution des de-
niers publics et des biens du
peuple algérien. 

A cette occasion, il a réitéré
le soutien du mouvement
aux revendications légitimes
exprimées par le peuple al-
gérien lors du hirak popu-
laire, et son refus de toute
tentative d'ingérence étran-
gère dans les affaires internes
du pays, quelle que soit son
origine ou sa forme", souli-
gnant que les Algériens sont
capables de traiter leurs dif-
férentes affaires selon les
voies et mécanismes qu'ils
souhaitent". 

MOUVEMENT EL ISLAH: 
Appel au dialogue pour parvenir à une solution à la
crise actuelle
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BOUMERDÈS: 
Coup d’envoi de
l’édition 2019 de
l'opération "Ports
et barrage bleus"
à Zemmouri El-
Bahri 

Le coup d’envoi officiel de l’édition 2019
de l'opération "Port et barrage bleus" a été
donné, samedi, au niveau du port de Zem-
mouri El Bahri ( Est de Boumerdes) en pré-
sence du ministre de l’Agriculture, du Déve-
loppement rural et de la Pêche, Cherif Amari. 

Selon les informations fournies, sur place
au ministre, cette 7eme édition du genre,
lancée pour un jour, sous le signe "promotion
et valorisation des métiers bleus", "a englobé
tous les ports, abris de pêche, et barrages
principaux du pays". 

En 2018, cette opération ports bleus avait
permis de mettre un terme définitif au phé-
nomène d’ensablement enregistré réguliè-
rement au niveau du port de Zemmouri El
Barhi, à travers l’enlèvement de "pas moins
de 17.000 M3 de déchets en tous genres et de
sable", est-il ajouté. 

Sur place, le ministre, accompagné des
autorités de la wilaya et des représentants
d’associations et secteurs concernés, ont as-
sisté à une opération de dragage du bassin
principal de ce port et son entrée, réalisée
par des plongeurs de la protection civile et
d’associations du domaine. 

Dans une déclaration à la presse, en marge
de cette manifestation, le ministre a estimé
que la "sélection de ce port pour abriter le
coup d’envoi de cette édition 2019 est d’une
symbolique certaine, reflétant", selon lui "no-
tre soutien aux actions sérieuses mises en
£uvre à son niveau" a-t-il dit. 

"Nous voulons surtout", a ajouté Cherif
Amari "marquer notre contribution dans
l’encouragement des différents partenaires
du secteur (operateurs, société civile, pê-
cheurs..) en vue de la préservation de ces mi-
lieux et leur environnement naturel", qualifiés
par lui d'" acquis vitaux, car générateurs de
richesse et d’emplois, et donc appelés à inté-
grer le processus du développement écono-
mique du pays', a-t-il relevé. 

D’ou l’élargissement de cette édition 2019
aux plans d’eaux et barrages des régions de
l’intérieur du pays, ciblés par des campagnes
de sensibilisation visant leur persévération
et valorisation, a-t-il informé, par ailleurs. 

"Réunir les conditions de réussite des dif-
férentes campagnes de production halieu-
tiques et continentales (pêche aux petits pé-
lagiques, ensemencement au niveau des bar-
rages), à travers la valorisation et gestion du-
rable des infrastructures de base (ports, bar-
rages), tel est l’objectif principal assigné à
cette manifestation", a fait, en outre, savoir
le ministre. 

L’opération comporte un ensemble d’ac-
tivités et animations ayant trait à l’entretien
et la préservation des milieux dans lesquels
évoluent les professionnels, les espèces ex-
ploitées et ayant une incidence sur la pré-
servation de la santé du consommateur (ex-
position des activités des associations de pré-
servation des milieux de production, nettoyage
des infrastructures), a-t-il expliqué. 

Un autre volet est lié au nettoyage des es-
paces affectés à l’eau potable, la réparation
de l’éclairage public, la récupération des
huiles usagées des bateaux, l’éradication des
animaux nuisibles et l’enlèvement des épaves
de bateaux. 

Le ministre de l’Agriculture, du Dévelop-
pement rural et de la Pêche, qui a honoré, à
l’occasion, nombre de pêcheurs retraités, a
effectué une visite au niveau d’une unité
privée spécialisée dans la maintenance des
bateaux. 

Il a, également, assisté à un exercice de
simulation d’un sauvetage en mer exécuté
par des éléments de la protection civile de la
wilaya, outre une exposition de vente et pro-
motion des produits de la mer et de l’aqua-
culture. L’opportunité a, aussi, donné lieu
au lancement de la mise en £uvre d’une
convention signée entre le CET de Corso et
l’entreprise de gestion des ports et abris de
pêche, relative au tri sélectif des déchets.

APS

LE MINISTRE DE L'HABITAT, DE L'URBANISME ET DE LA
VILLE, KAMEL BELDJOUD : 
«L'Etat travaille d'arrache-pied pour clore le
dossier "AADL 1" fin septembre 2019»

Présidée par le ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et de
la Ville, Kamel Beldjoud, cette
opération qui s'inscrit dans le
cadre de la distribution de
66.000 logements, à l'occasion
du double anniversaire de la
fête de l'indépendance et de la
jeunesse coïncidant avec le 5
juillet de chaque année, a vu
la présence du ministre de
l'Energie, Mohamed Arkab et
du ministre des Ressources en
eau, Ali Hammam. 

S'exprimant à cette occasion,
le ministre a affirmé que l'Etat
travaillait d'arrache pied pour
clore le dossier "AADL1" fin sep-
tembre prochain, notamment
au niveau d'Alger, où près de
11.000 logements ont été attri-
bués aux souscripteurs "AADL1"
depuis mai dernier, sur un total
de 31.000 unités annoncées. 

S'agissant des wilayas
concernées par la distribution
des logements "AADL1", le mi-
nistre a fait état de six (06) wi-
layas qui verront la distribution
des logements dans les délais
fixés. 

"Les programmes de loge-
ment tracés par l'Etat se pour-
suivront à un rythme régulier
jusqu'au relogement de toutes
les familles", a-t-il rassuré. Dans
le même contexte, M. Beldjoud

a appelé les citoyens
ayant reçu les clés de
leurs logements à les
occuper dans les plus
brefs délais, déplorant
le fait que plusieurs
logements attribués
restaient inhabités, et
ce en dépit des pres-
sions exercées par les
souscripteurs en vue
d'y accéder. 

Quant à l'alimenta-
tion de ces cités en
électricité, en gaz et
en eau, le ministre a
mis en avant la dispo-
nibilité de toutes ces
exigences au niveau
des sites réceptionnés,
remerciant par la
même les ministres de l'Ener-
gie et des Ressources en Eau
pour leur assistance. Evoquant
la qualité de certains loge-
ments, M. Beldjoud a dit qu'"il
ne faut pas généraliser certains
cas isolés", rappelant que des
commissions avaient été dépê-
chées au niveau de toutes les
wilayas pour enquêter sur tous
les dossiers de fraude, outre
l'attribution des prérogatives
de suivi des projets AADL à l'or-
ganisme national de contrôle
technique de la construction.
En vue de calmer les esprits

des souscripteurs revendica-
teurs de leurs logements, le
ministre a affirmé que les pro-
jets étaient sur la bonne voie,
exhortant "les citoyens à faire
preuve de patience pour la ré-
ception de leurs logements,
dont la réalisation exige la mo-
bilisation de moyens matériels
et financiers conséquents et
un suivi régulier". "Il s'agit de
560.000 logements pour autant
de souscripteurs AADL, ayez
confiance en l'Etat", a-t-il pré-
cisé. Par ailleurs, le ministre a
abordé la question des délais

de réception des projets de lo-
gements promotionnels pu-
blics (LPP), faisant savoir que
son département "n'est
confronté à aucun obstacle avec
cette formule". 

Concernant le taux d'avan-
cement des travaux et la date
d'inauguration de la Grande
mosquée d'Alger, M. Beldjoud
a assuré que "cet édifice reli-
gieux est fin prêt et tous les
travaux sont achevés, de plus
amples informations seront
communiqués ultérieure-
ment". 

La ministre de Solidarité, de la Famille
et des Conditions de la femme, Ghania
Eddalia a indiqué, vendredi à Alger, que
quiconque porte préjudice aux personnes
âgées au niveau des centres d'accueil sera
puni, affirmant que des mesures «fermes»
ont été prises, dans ce sens, allant parfois
jusqu'aux poursuites judiciaires. 

S'exprimant lors d'une cérémonie à
l'occasion du lancement de la résidence
de solidarité en faveur de près de 90 enfants
au centre psychopédagogique des enfants
handicapés mentaux (Bologhine), Mme
Eddalia a qualifié les comportements ir-

révérencieux à l'égard des personnes âgées
«d'isolés et d'exceptionnels», soulignant
la prise de mesures pénales à l'encontre
des auteurs de tels comportements, pré-
sents même au milieu familiale, mais les
médias n'en ont pas abordé». 

La ministre a insisté sur la détermina-
tion de ses services à «lutter» contre ces
comportements, relevant qu'il y'a quelques
affaires au niveau de la justice concernant
des actes attentatoires à cette frange de
notre société, à qui les algériens vouent
respect et estime». 

Par ailleurs, la ministre a mis en avant

les efforts consentis par les cadres et les
employés des centres d'accueil des per-
sonnes âgées, appelant les médias à «ne
pas focaliser l'attention seulement sur les
côtés négatifs». A rappeler que près de
14.000 enfants de 48 wilayas bénéficient
de «résidences de solidarité» durant la
saison estivale 2019, y compris les enfants
des wilayas du sud, des hauts plateaux et
de l'intérieur, ainsi que 4.400 enfants ré-
sidant dans les wilayas côtières». «Ces en-
fants seront accueillis au niveau de 33 cen-
tres à travers 14 wilayas côtières, à raison
de 3 sessions, du 25 juin au 10 aout». 

Un total de 6.596 unités de logements "AADL 1" et 406 autres logements promotionnels
publics (LPP) ont été attribuées hier à Alger. 

SOLIDARITÉ 
Des poursuites judiciaires à l'encontre de tous ceux qui
portent préjudice aux personnes âgées (Eddalia)

L'Ecole nationale des fonc-
tionnaires de l'administration
pénitentiaire de Koléa (W.de
Tipasa) a abrité, hier, la sortie
de trois promotions d'officiers,
agents et contrôleurs de ré-
éducation, en présence du mi-
nistre de la Justice, Garde des
Sceaux, Slimane Brahmi, et de
membres du Gouvernement. 

Il s'agit de la 23ème promo-
tion d'officiers de la rééduca-
tion, baptisée du nom de Mus-
tapha Khaled, ex-officier de
l’administration pénitentiaire
décédé en 2014, et la 31ème
promotion des agents de la ré-
éducation, baptisée du nom de
Hamid Ahmed ex- agent du
secteur décédé en 2005. 

A cela s’ajoute la 3eme pro-
motion de contrôleurs, bapti-
sée du nom du chahid du de-
voir Yakoub Hamza, assassiné
par l’hydre terroriste en 1994. 

Ces trois promotions ont
bénéficié respectivement d’une

formation de deux ans pour
les officiers, et d’une année
pour les agents et les contrô-
leurs. 

L’opportunité a, aussi,
donné lieu à des promotions
en grade exceptionnelles au
profit d’un nombre de cadres
et d’agents de l’administration
pénitentiaire, par le ministre
de la Justice, Garde des sceaux,
accompagné, à l’occasion, par
des membres du Gouverne-
ment, de hauts cadres du sec-
teur de la justice, et les autorités
de la wilaya de Tipasa. 

Les diplômés sortants de
ces promotions seront affectés
vers différents établissements
pénitentiaires du pays, en ap-
plication des programmes de
modernisation adoptés par la
Direction générale de l'admi-
nistration pénitentiaire, a in-
diqué le directeur de l’Ecole,
Abdelhak Belamari, dans son
allocution à cette cérémonie. 

Le directeur de l'Ecole na-
tionale des fonctionnaires de
l'administration pénitentiaire
de Koléa (opérationnelle de-
puis août 2015) a particulière-
ment souligné la «formation
de haut niveau», dispensée aux
diplômés, conformément, a-
t-il dit, «aux normes mondiales
en vigueur dans le domaine»,
et dans le «respect des Règles
Nelson Mandela», a-t-il assuré. 

«Les éléments sortants ont
bénéficié d’une formation
théorique et appliquée respec-
tueuse des droits humains et
de la prise en charge idoine
des détenus, permettant de les
rendre aptes à réintégrer la
société après avoir purgé leur
peine», a ajouté le même res-
ponsable. 

Il a, également, signalé le
rôle dévolu à son établissement
dans la formation, au titre de
conventions de coopération,
d’officiers de l'administration

pénitentiaire relevant d’un
nombre de pays frères, à
l’exemple de la Libye, signalant
un «élargissement prochain
de cette coopération, pour en-
glober la formation de direc-
teurs des établissements pé-
nitentiaires du même Etat
frère». 

Après un passage en revue
des troupes des stagiaires, le
ministre de la Justice a procédé
à la baptisation des promotions
sortantes, avant la prestation
de serment et la remise du té-
moin aux nouvelles promo-
tions entrantes. 

M. Brahimi a, également,
honoré les familles des défunts
qui ont donné leur noms aux
promotions sortantes, ainsi
que les étudiants lauréats,
avant d'assister à différentes
exhibitions sportives et exer-
cices de combat, réalisés par
les étudiants de l'Ecole. 

TIPAZA: 
Sortie de trois promotions de fonctionnaires de
l'Administration pénitentiaire 
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CATASTROPHES
CLIMATIQUES: 
Un dispositif
juridique
d'assurance
s'impose

La Caisse nationale de mutualité
agricole (CNMA) a plaidé hier à Alger
pour un dispositif juridique d'assu-
rance permettant d'indemeniser les
agriculteurs en cas de catastrophes
climatiques comme la sécheresse. 

"Il faut impérativement mettre en
place ce dispositif ( juridique) et de
le doter de des capacités financières
nécessaires", a indiqué le directeur
général de la Caisse, Cherif Benha-
bilès, lors d'une rencontre nationale
regroupant les Conseils interprofes-
sionnels des filières agricoles. 

Il a souligné que la CNMA avait
eu l'agrément pour commercialiser
l'assurance sécheresse, mais n'a pas
pu le faire faute de dispositif dédié à
ce produit qui nécessite des "moyens
techniques et financiers très impor-
tants". 

En 2003, les pouvoirs publics ont
instauré un dispositif d'assurance
"CAT-NAT" (catastrophes naturelles)
qui protège tout propriétaire d'un
bien immobilier à usage d'habitation
ou à usage professionnel contre les
effets des catastrophes naturelles
(tremblement de terre, inondations,
mouvements de boue). 

L'assurance agricole bientôt
obligatoire dans la filière lait
"Malheureusement tous les

risques agricoles, dont la sécheresse,
ont été exclus de ce dispositif", a re-
gretté M. 

Benhabilès, rappelant que les aléas
climatiques perturbaient sérieuse-
ment la production agricole et me-
naçaient même la sécurité alimen-
taire du pays. 

Pour sa part, le président du
Conseil national interprofessionnel
du lait, Tamni Azzeddine, intervenant
lors de la rencontre, a avancé que le
conseil travaillait pour rendre obli-
gatoire l'assurance agricole dans la
filière lait. 

"Nous sommes en train de réflé-
chir pour rendre obligatoire la sous-
cription d'une assurance agricole
RC (responsabilité civile) pour tous
les bénéficiaires du dispositif de sou-
tien étatique relevant de notre filière",
a-t-il fait savoir. 

L'année dernière, la filière a été
frappée par plusieurs maladies tou-
chant au cheptel mais la majorité
des éleveurs touchés n'étaient pas
assurés, a-t-il regretté. 

"Si l'assurance était obligatoire,
on aurait pu indemniser ces éle-
veurs", a-t-il soutenu. 

La filière lait compte plus de
28.000 producteurs de lait qui bé-
néficient du dispositif de soutien
dont 2090 collecteurs de lait, 315.000
vaches laitières et 116 laiteries. 

Pour sa part, le directeur de la ré-
gulation et du développement agri-
cole au ministère de lÆAgriculture,
Mohamed Kharroubi a mis l'accent
sur l'importance de l'assurance dans
le développement du secteur. 

Il a fait savoir que les incendies
ont déjà ravagé 450 hectares depuis
le début de la saison moissonnage-
battage il y a une vingtaine de jours.
"Le nombre des agriculteurs assuré
est très faible, ce qui les expose à
des pertes importantes en cas d'in-
cendies", a-t-il souligné.

APS

E-PAIEMENT: 
Hausse «significative» attendue en 2019

«La valeur des transactions
augmente de mois en mois.
Nous nous attendons à une
augmentation significative du-
rant l'année en cours, notam-
ment avec la levée des
contraintes qui entravent le
déploiement à grande échelle
du e-paiement», a expliqué le
premier responsable du Grou-
pement d'intérêt économique
de la monétique (GIE Moné-
tique). 

Parmi les mesures incita-
tives figure la facilitation
d'adhésion à la plateforme de
paiement sur internet, notam-
ment par une baisse des droits
d'accès, qui sont passés à
50.000 dinars (payables une
fois), contre 500.000 dinars
auparavant, a-t-il précisé. 

Cela a permis, a-t-il estimé,
une augmentation du nombre
d'adhérents au système, qui
est passé cette année à une
trentaine d'opérateurs, contre
six (6) en 2016. Le GIE Moné-
tique avait aussi délivré ré-
cemment des autorisations
pour accès à la plateforme à
cinq nouveaux «web-mar-
chands», spécialisés dans la
vente des biens en ligne en
encaissant à la livraison ou au
niveau d'un point de vente. 

D'autre part, le GIE Moné-
tique a lancé une campagne
de sensibilisation durant la-
quelle une réunion avait été
organisée avec les représen-
tants des sites algériens du e-
commerce autour de l'impor-
tance de l'adhésion au système
du e-paiement. 

«Les représentants igno-
raient l'existence de cette pos-
sibilité, bien que la loi le per-
met depuis mai 2018. Ils ont
exprimé, toutefois, leur sou-
hait de bénéficier de mesures
de facilitation», a-t-il avancé. 

M. Messaoudene s'est dit
convaincu que la reprise pro-
chaine de l'e-paiement par
carte interbancaire (CIB) sur
le site de la compagnie natio-
nale de transport aérien, Air
Algérie, ainsi que l'intégration
progressive des vendeurs de
biens en ligne dans le système,
vont également contribuer à
l'évolution croissante du paie-
ment électronique en Algérie. 

S'agissant des transactions
effectuées et des secteurs
concernés, il relevé que 76.601
transactions ont eu lieu durant
les cinq premiers mois de
2019, totalisant un montant
de 150,48 millions de dinars,
soit une hausse de 5% par rap-
port à la période janvier-mai
2018 et de 71% comparative-
ment à la même période en
2017. 

ette augmentation a été ti-
rée principalement par les
transactions dans le domaine
de prestation de service (ré-
servation d'hôtels, frais de
visa...), lancés en février der-
nier, avec 1.321 transactions,
ainsi que les services admi-
nistratives (registres de com-
merce, CNAS...) qui ont enre-
gistré une hausse de 181%. 

La cherté des TPE et leur
indisponibilité, demeurent

un obstacle
Les transactions ont éga-

lement augmenté dans les
transports (Air Algérie, Tassili
Airlines, SNTF..), les assu-
rances et dans la distribution
de l'électricité/eau (Sonelgaz,
SEEAL, SEACO, SEOR..) avec
respectivement 6%, 35%, 33%,
alors que le secteur des télé-
communications (Algérie Té-
lécom, Mobilis, Djezzy, Oore-
doo) a enregistré une baisse
de 5%. 

Interrogé sur les difficultés
entravant cette intégration,
M. Messaoudene a soulevé
particulièrement le manque
d'offre en matière d'héberge-
ment local en Algérie. Il a,
dans ce sens, expliqué que les
«web-marchands» étaient te-

nus, avant de lancer leurs ac-
tivité d'e-commerce, d'obtenir
le code consacré à la vente en
ligne auprès du Centre natio-
nal du registre du commerce
(CNRC), d'héberger leurs sites
en Algérie avec un nom de do-
maine, doté d'une extension
«.dz» ou «.com». 

«Nos web-marchands hé-
bergent actuellement leurs
sites à l’étranger. Nous n'avons
que trois hébergeurs en Al-
gérie», a-t-il noté. Concernant
l'e-paiement dans le com-
merce de proximité, l'admi-
nistrateur du GIE Monétique
a fait savoir que le nombre de
Terminaux de paiement élec-
tronique (TPE) en exploitation
a triplé en passant de 5.049
en 2016 à 15.397 fin 2018. 

La loi de finances 2019 avait
accordé aux commerçants un
délai jusqu'à fin de l'année en
cours pour l'acquisition des
TPE, afin que le citoyen puisse
utiliser ces équipements dans
les différents commerces, cen-
tres commerciaux et points
de vente. 

«Nous sommes loin des ob-
jectifs de cette disposition à
cause du prix levé des TPE et
leur disponibilité sur le mar-
ché», a-t-il affirmé. Pour sur-
monter cette difficulté, «la
communauté bancaire a pris
la décision d'accompagner le
développement de l'industrie
des TPE en Algérie, au profit
des opérateurs privés et pu-
blics, afin d'étendre l'offre sur
le marché et contribuer à la
baisse de son coût», ajoute-il. 

Sur les améliorations pré-
vues par GIE Monétique, M.
Messaoudene a annoncé le

raccordement prochain des
réseaux interbancaire et pos-
tal. Ainsi, la carte CIB sera ac-
ceptée, dans quelques se-
maines, sur les distributeurs
d'Algérie Poste, la carte «Eda-
habia» sera acceptée, à son
tour, sur les distributeurs de
banque. 

Cette mesure concerne éga-
lement les TPE, selon l'admi-
nistrateur du GIE Monétique
soulignant que la jonction en-
tre les deux réseaux se fera
sans l'obligation de changer
les cartes actuelles. Pour rap-
pel, le groupement d'intérêt
économique de la monétique
(GIE Monétique) est un organe
de régulation et de normali-
sation du système monétique
interbancaire. 

Créé en 2014, le GIE mo-
nétique a pour objectif prin-
cipal de promouvoir la mo-
nétique par la généralisation
de l'usage des moyens de paie-
ment électronique. Il est com-
posé de 19 membres adhérents
(18 banques et Algérie Poste).
La Banque d'Algérie y parti-
cipe en tant que membre non
adhérant pour veiller à la sé-
curité des systèmes et des
moyens de paiement ainsi que
la production et de la perti-
nence des normes applicables
en la matière, conformément
à la réglementation en vi-
gueur. Le GIE Monétique gère
la relation entre les membres
adhérents en leurs édictant
toutes les règles, normes ou
procédures à l'effet d'encadrer
l’activité monétique interban-
caire, et s'assurer de leur res-
pect par les membres adhé-
rents.

Le Groupement d'intérêt économique
de la monétique (GIE Monétique) envi-
sage de lancer prochainement une carte
de paiement «sans contact», comprenant
de nouvelles fonctionnalités et surtout
mieux sécurisée, a indiqué à l'APS l'ad-
ministrateur de cet organe de régulation. 

«Nous avions choisi en 2018 un four-
nisseur international pour introduire la
technologie de la carte +sans contact+,
dans le cadre d'une solution globale vi-
sant à moderniser davantage les cartes
utilisées en Algérie. 

Nous comptons lancer ce produit au
cours des prochains mois», a expliqué
Madjid Messaoudene. 

Selon lui, les cartes «CIB» et «Edaha-
bia» seront remplacées progressivement
par ces nouvelles cartes qui, a-t-il dit,

sont «plus avancées technologiquement
et renforcée en matière de sécurité». 

M. Messaoudene a estimé, par ailleurs,
que le retard accusé par l'Algérie en ma-
tière d'e-paiement était «rattrapable», à
condition d'accélérer le rythme de la
bancarisation des fonds et l'intégration
de l'économie informel. 

«Si l’opérateur accepte de réaliser ses
transactions par carte, cela veut dire que
tout sera déclaré. 

Les commerçants vont avoir tout leur
chiffre d’affaires sur le compte bancaire,
certains y adhèrent avec enthousiasme,
d’autres refusent, il faut donc les convain-
cre et les expliquer que le meilleur moyen
pour une activité commerciale durable
c’est d’être dans le formel», a-t-il expli-
qué. 

En outre, les agences bancaires doivent
doubler d'effort pour généraliser l'e-
paiement, souligne M. Messaoudene. 

A ce titre, il précisé que sur les 2 mil-
lions de cartes CIB existantes, 40.000
mots de passe dédiés à l'e-paiement ont
été distribués aux clients, alors que la
totalité des mots de passe a été généré
et elle est au niveau central ou des
agences bancaires, selon le responsable. 

«Il reste beaucoup de choses à faire
au niveau des agences bancaire. Cela
nous a poussé à créer des canaux de
communication directe à travers notre
site web: Bitakati.com et les numéros
verts 3020/3021, qui permettent de de-
mander la carte CIB, le mot de passe et
de transmettre une réclamation», a-t-il
noté. 

Les transactions de paiement électronique en Algérie devraient connaitre une hausse
«significative» en 2019, grâce aux «efforts» consentis par l'organe de régulation pour
développer le secteur, a indiqué à l'APS son administrateur, Madjid Messaoudene. 

E-PAIEMENT EN ALGÉRIE: 
Lancement prochainement d'une carte 
mieux sécurisée (GIE) 
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FAO: 
«52 millions de personnes souffrent 
de la faim dans les 18 pays 
de la région MENA»  

A l'occasion d'une rencontre sur
les progrès  de la région arabe vis-à-
vis de l’objectif Faim Zéro: défis et
opportunités, organisé à Rome en
marge de la 41ème session de la
Conférence  de la FAO, l'agence onu-
sienne a fait constater que la région
MENA a été  confrontée à de nom-
breux défis ces dernières années et
a, par conséquent,  connu de sérieux
revers dans sa progression vers l'ob-
jectif Faim Zéro.

«Il s'agit notamment de l'utilisa-
tion non durable de ressources natu-
relles  déjà rares ou en train de s'ame-
nuiser, en particulier de l'eau, des
souffrances liées à la faim en hausse,
de crises socio-politiques  prolongées
dans plusieurs pays, des répercus-
sions du changement climatique  et
de la crise économique», a expliqué le
document de l'agence onusienne.

Cité par le communiqué, le
Directeur général adjoint de la FAO et
représentant régional pour le
Moyen-Orient et l'Afrique du Nord,
Abdessalam  Ould Ahmed, a estimé
dans son intervention que «si tous les
efforts  possibles visant à augmenter
la productivité agricole doivent être
déployés, les pays de la région doivent
également aller au-delà de la  pro-
duction afin d'assurer à tous un accès
sûr et stable à la nourriture».

«Pour y parvenir, il faut mettre un
terme au conflit et recentrer  l'atten-
tion et les ressources sur les Objectifs
de développement durable  (ODD) et
en particulier sur l'ODD 2- Faim zéro
: améliorer la  complémentarité des
politiques sur la sécurité alimentaire,
l'agriculture,  le commerce et l'eau,
investir davantage dans des initia-
tives visant à  lutter contre les pénu-
ries d'eau et le changement clima-
tique, réduire les  pertes et le gaspil-
lage alimentaires et s'orienter vers
des régimes  alimentaires plus sains.

M. Ould Ahmed a également invité
les participants à s'inspirer des  ini-
tiatives réussies liées à l'objectif Faim
Zéro de plusieurs pays.

Plusieurs expériences et visions
ont été présentées lors de cet évène-
ment  en vue d'intensifier les actions

visant à mettre un terme à la faim
dans la  région MENA.

Dans un message vidéo diffusé
lors de l'événement, le Secrétaire
général  de la Ligue des Etats Arabes,
Ahmed Aboul Gheit, a souligné, pour
sa part,  la nécessité de mieux com-
prendre les indicateurs de l'ODD 2
afin de suivre  les progrès réalisés par
la région vis-à-vis de cet objectif.

«La FAO fait de son mieux pour
lutter contre la faim.

Cette vision sera  indispensable
pour faire face aux prochains défis
liés au changement  climatique et aux
autres problèmes environnemen-
taux», a-t-il ajouté.

Pour sa part, le Directeur général
de l'Organisation des Nations Unies
pour l'alimentation et l'agriculture
(FAO),José Graziano da Silva, a
recommandé aux pays de la région
arabe de mettre en place des poli-
tiques  capables de soutenir la pro-
duction alimentaire locale et d'amé-
liorer la  gouvernance de leurs res-
sources naturelles pour pouvoir éra-
diquer la faim  d'ici 2030.

«Personne ne remet en question le
manque de ressources naturelles
dans la  région et le fait que le princi-
pal problème réside dans le manque
d'eau  mais lorsque vous regardez la
manière dont l'eau est utilisée, il y a

également un manque évident de
bonne gouvernance», a regretté M.

Graziano  da Silva, soulignant par
ailleurs que de nombreux pays de la
région - qui  compte 400 millions de
personnes - ne disposent pas d'auto-
rités centrales  pour gérer l'utilisa-
tion d'eau et les autres ressources.

«Le manque de politiques et de
bonne gouvernance aggravent les
problèmes  du Proche-Orient et de
l'Afrique du Nord», a-t-il averti, invi-
tant les pays  de la région à mettre en
place des «autorités centrales» afin de
mieux  gérer l'utilisation de l'eau.

D'autre part, il a invité ces pays à
travailler davantage sur les moyens
de stimuler la production alimen-
taire locale, soulignant que le pro-
blème de  l'obésité - une source d'in-
quiétude croissante dans la région -
était  également due à une forte
dépendance aux produits alimen-
taires importés à  bas coût et mal-
sains.

De son côté, l'ambassadrice de
bonne volonté de la FAO pour la Faim
Zéro  pour le Proche-Orient et
l'Afrique du Nord, Darine El Khatib, a
insisté  sur le fait que chacun doit
jouer un rôle pour éradiquer la faim
et que  chacun de nous peut contri-
buer à cet objectif de différentes
manières.

Pas moins de 52 millions de personnes souffrent  de la faim à travers les 18 pays 
de la région Moyen-Orient et Afrique du  Nord (MENA), a prévenu l'Organisation 
des Nations Unies pour l'alimentation  et l'agriculture (FAO) dans un communiqué
publié sur son site web Citant une récente analyse.

PÉTROLE: 
Novak: L'accord
saoudien témoigne 
de son engagement 
en faveur de la stabilité
du marché  

L'accord entre la Russie et l'Arabie Saoudite concer-
nant la réduction de la production de brut montre leur
détermination à stabiliser le marché du pétrole, a
déclaré le ministre russe de l'Energie, Alexander Novak,
dans un communiqué publié samedi.

La Russie a convenu avec l'Arabie saoudite de prolon-
ger de six à neuf mois un accord avec l'Opep sur la
réduction de la production de pétrole.

PÉTROLE:  
Poutine: Russes 
et Saoudiens vont pro-
longer l'accord 
de réduction 
de la production 

Le président russe Vladimir Poutine a  annoncé s'être
entendu avec l'Arabie saoudite pour prolonger leur
accord  sur une baisse de production pétrolière afin de
soutenir les cours. «Nous nous sommes mis d'accord.
Nous allons prolonger cet accord, la  Russie comme
l'Arabie saoudite. Pendant quelle période? On va y réflé-
chir.  Pour six ou neuf mois.

Il est possible que ça soit jusqu'à neuf mois»,  a-t-il
déclaré vendredi aux journalistes, en marge du sommet
du G20 à Osaka  ( Japon). Cela devrait être officialisé
mardi à Vienne, à l'occasion d'une réunion  entre les
ministres des 14 membres de l'Organisation des pays
exportateurs  de pétrole (Opep), dont l'Arabie saoudite,
et leurs dix partenaires, menés  par la Russie. L'Opep et
ses alliés, qui pompent la moitié du pétrole du globe,
avaient  décidé en décembre d'abaisser leur offre cumu-
lée de 1,2 million de baril  par jour (mbj), ce qui a permis
un redressement du prix du baril qui a  progressé d'en-
viron 30% au premier trimestre, avant de baisser à nou-
veau. «Nous croyons que nos accords de stabilisation de
l'offre (...) ont eu un  effet positif», avait affirmé M.

Poutine dans un entretien au Financial  Times publié
cette semaine, assurant que les pays producteurs cher-
cheraient  à Vienne à maintenir la «stabilité» du marché,
confronté à une offre  abondante et à une demande en
berne.

INDONÉSIE: 
«Toyota» va investir 
2 milliards de dollars
pour développer de
véhicules électriques 

Le constructeur japonais «Toyota Motor Corp» pré-
voit d'investir 2 milliards de dollars pour le développe-
ment de véhicules électriques en Indonésie au cours des
quatre prochaines années, rapportent samedi des
médias indonésiens. «Entre 2019 et 2023, nous augmen-
terons progressivement notre investissement en
Indonésie à 28.300 milliards de roupies (2 milliards de
dollars)», a déclaré le président de Toyota, Akio Toyoda,
précisant que l'accord a été convenu lors d’une réunion
tenue jeudi avec le ministre indonésien de la coordina-
tion des affaires maritimes, Luhut Pandjaitan.

Le responsable japonais a de même noté que le
Groupe «Toyota» considère l'Indonésie comme «une
destination de choix» pour les investissements dans les
véhicules électriques, ajoutant que le gouvernement
indonésien dispose déjà d'une feuille de route pour le
développement des véhicules écologiques. S'exprimant
à cette occasion, M. Pandjaitan a fait savoir que
l’Indonésie, la plus grande économie de la région de
l'Asie du Sud-Est, dispose d’abondantes réserves du
minerai latérite de nickel, un composant essentiel pour
les batteries lithium-ion destinés aux véhicules élec-
triques. Il a aussi indiqué que son pays, deuxième centre
de production automobile en Asie du Sud-Est, peut
devenir un acteur régional majeur dans la production
de batteries au lithium et répondre à la demande crois-
sante de véhicules électriques dans le monde.

Le constructeur automobile japonais a, par ailleurs,
précisé que la moitié de ses ventes mondiales devraient
provenir de véhicules électriques d'ici 2025, soit cinq ans
plus tôt que prévu.

VIETNAM: 
Une croissance confirmée à 6,76% 
au premier semestre 2019 

Le Vietnam a enregistré
une croissance de 6,76% au
premier semestre de 2019,
soit le deuxième taux le
plus élevé enregistré
depuis 2011, a annoncé le
Bureau vietnamien des sta-
tistiques générales (GSO).

La croissance a été plus
faible en glissement
annuel, mais supérieure à
celle enregistrée entre 2011
et 2017, selon la même
source.

Le secteur de la trans-
formation et de la fabrica-
tion a progressé de 11,18%
au premier semestre, suivi
de la construction avec
8,93%, les services de 6,69%
et l'agriculture de 2,39%.

L’industrie minière
s’est relevée d’une baisse
de trois ans consécutive et
a enregistré une croissance
de 1,78%, le pays exploitant

davantage de charbon et de
minerais métalliques.

Le commerce extérieur
pour la même période est
estimé à 245,5 milliards de
dollars, le chiffre le plus
élevé jamais enregistré au
cours d’un semestre, tiré
par le secteur des investis-

sements étrangers. Le sec-
teur des IDE a enregistré
un excédent commercial
de 15,68 milliards de dol-
lars (y compris le pétrole
brut), tandis que les entre-
prises vietnamiennes ont
enregistré un important
déficit de 15,72 milliards de

dollars. Le déficit commer-
cial total a été de 34 mil-
lions de dollars, a précisé la
même source. Le Vietnam
a enregistré une croissance
de 7,08% l’année dernière,
soit la plus forte croissance
au cours de la dernière
décennie. Le pays vise une
croissance de 6,6 à 6,8%
cette année. 

En avril, la Banque
mondiale (BM) a annoncé
que le taux de croissance
du PIB vietnamien devrait
se situer à hauteur de 6,6%
cette année. La baisse par
rapport au sommet de
7,08% enregistré l'an der-
nier est due au resserre-
ment du crédit, au ralentis-
sement de la consomma-
tion privée et à la contrac-
tion de la demande exté-
rieure, a indiqué la BM.
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REVUE HEBDO: 
Divergence des cours mondiaux 
des matières premières 

En voici les tendances: 

PETROLE: 
Les acteurs du marché du

pétrole ont penché pour la pru-
dence vendredi avant des rencon-
tres internationales cruciales pour
le pétrole, d'abord au Japon pour
le G20 puis en Autriche pour une
rencontre de l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole et de
ses partenaires (OPEP+).

Le baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en août a clô-
turé la semaine vendredi à 66,55
dollars à Londres, comme la veille.

A New York, le baril de WTI
pour la même échéance a cédé 96
cents pour finir à 58,47 dollars,
lâchant du terrain en toute fin de
séance.

Après avoir bondi mercredi à la
suite d'une baisse marquée des
stocks américains, les cours se
sont ainsi plus ou moins stabilisés.

Les prochains jours sont en
effet chargés pour le marché.

Au sommet du G20 à Osaka
samedi doivent tout d'abord se
rencontrer les présidents améri-
cain, Donald Trump, et chinois, Xi
Jinping. Donald Trump a dit ven-
dredi s'attendre à une rencontre
«productive» samedi avec son
homologue chinois.

Lors de ce sommet, les deux
dirigeants tenteront d'enrayer l'es-
calade commerciale et technolo-
gique entre leurs pays, qui met en
péril la croissance mondiale.

Le sommet sera aussi l'occasion
pour le président russe, Vladimir
Poutine, et le prince héritier saou-
dien, Mohammed ben Salmane, de
se croiser, rappelle Daniel Ghali,
analyste.

Les deux dirigeants pourraient
donc se mettre d'accord sur la pro-
position qui sera défendue par
leurs ministres de l'Energie lors de
la réunion.

Pour les analystes, il faut égale-
ment garder un oeil sur l'Iran,
membre de l'Opep dont les expor-
tations sont fortement affectées
par des sanctions américaines.

Alors que les tensions sont
montées dans le Golfe entre l'Iran,
l'Arabie saoudite et les Etats-Unis,
«toute augmentation de la produc-
tion d'un autre pays (pour com-
penser la baisse des exportations
iraniennes) risquerait d'empirer
la situation», estiment-ils, ce qui
les pousse à miser sur un renou-
vellement de l'accord.

CEREALES: 
Les cours du maïs, qui avaient

surtout fluctué cette semaine au
gré de l'amélioration des condi-
tions météo aux Etats-Unis, ont
sérieusement fléchi après un rap-
port sur les superficies.

Ceux du soja et du blé ont
reculé, mais beaucoup plus légè-
rement.

Les chiffres relatifs au blé sont,
eux, restés plus ou moins
conformes aux attentes.

Les courtiers se demandent par
ailleurs ce qui va résulter de la ren-
contre entre les présidents améri-
cain et chinois, au sommet du G20
à Osaka.

«A ce stade, on ne s'attend pas
vraiment à quelque chose de très
positif mais, si c'est le cas, cela
pourrait faire bondir les cours du
soja», remarque M. Scoville, ana-
lyste.

Un apaisement des tensions
pourrait en effet éventuellement
permettre d'alléger les lourdes
taxes imposées depuis l'été 2018
sur les importations de soja en
provenance des Etats-Unis par la
Chine, habituellement le premier
client des Américains.

Le boisseau de maïs (environ 25
kg) pour livraison en septembre,
désormais le plus échangé, a ter-
miné vendredi à 4,2475 dollars,
contre 4,4750 dollars vendredi
dernier à la clôture, enregistrant
une chute de 5,1% sur la semaine.

Le boisseau de blé pour livrai-
son en septembre, le plus actif, a
fini à 5,2725 dollars, contre 5,3075
dollars il y a une semaine, affi-
chant ainsi un repli hebdomadaire
de 0,7%.

Le boisseau de soja pour livrai-
son en novembre, désormais le
plus échangé, a clôturé à 9,2300
dollars, contre 9,2750 dollars ven-
dredi dernier, cédant ainsi 0,5%
sur la semaine.

CAFE, SUCRE, CACAO: 
Les prix du café ont grimpé sur

la semaine, profitant des prévi-
sions météorologiques au Brésil,
tout comme ceux du sucre dans
une moindre mesure, tandis que
les cours du cacao sont restés sta-
bles. Les cours du café ont bondi.

Mardi, le robusta a atteint 1.468
dollars la tonne à Londres, à son
plus haut en trois semaines, tandis
que l'arabica a culminé vendredi à
son plus haut en près de cinq mois,
à 109,25 cents la livre.

«Les prix ont été soutenus par
des prévisions d'une vague de
froid sur les régions productrices
au Brésil», ont commenté les ana-
lystes. Le sucre a également profité

de ce pessimisme sur la météo bré-
silienne, puisque le pays est égale-
ment le premier producteur de
canne à sucre au monde.

Enfin, le cours du cacao est
resté stable sur la semaine en l'ab-
sence d'information à même de
perturber le marché.

Sur le Liffe de Londres, la tonne
de robusta pour livraison en sep-
tembre valait 1.455 dollars ven-
dredi, contre 1.415 dollars le ven-
dredi précédent.

Sur l'ICE Futures US de New
York, la livre d'arabica pour livrai-
son en septembre valait 106,35
cents, contre 100,80 cents sept
jours auparavant.

A Londres, la tonne de sucre
blanc pour livraison en août valait
330,50 dollars, contre 328,70 dol-
lars le vendredi précédent.

A New York, la livre de sucre
brut pour livraison en juillet valait
12,56 cents, contre 12,39 cents sept
jours auparavant.

A Londres, la tonne de cacao
pour livraison en décembre valait
1.848 livres sterling, contre 1.847
livres sterling le vendredi précé-
dent. A New York, la tonne pour
livraison en septembre valait 2.459
dollars, contre 2.464 dollars sept
jours plus tôt.

METAUX DE BASE: 
Les prix des métaux de base

échangés sur le London Metal
Exchange (LME) ont évolué sans
direction forte avant un sommet
du G20 au Japon, très attendu en
raison de la rencontre prévue des
présidents américain et chinois.

La Chine est le premier impor-
tateur de matières premières au
monde, et son industrie engloutit
les métaux de base.

La faiblesse récente de son éco-
nomie, attribuée notamment au
conflit commercial avec les Etats-
Unis, pèse donc sur les prix des
métaux. Le cuivre, qui avait bondi
au premier trimestre, a effacé tous
ses gains et est désormais stable
sur l'année.  Sur le LME, la tonne
de cuivre pour livraison dans trois
mois s'échangeait à 5.996,50 dol-
lars vendredi, contre 5.968 dollars
le vendredi précédent.
L'aluminium valait 1.796,50 dol-
lars la tonne, contre 1.770 dollars.

Le plomb valait 1.928 dollars la
tonne, contre 1.901 dollars.

L'étain valait 18.900 dollars la
tonne, contre 18.960 dollars.

Le nickel valait 12.725 dollars la
tonne, contre 12.200 dollars.

Le zinc valait 2.503,50 dollars la
tonne, contre 2.426 dollars.

Les cours mondiaux des matières premières ont divergé la semaine écoulée 
par rapport à la semaine d'avant.

BAD: 
Une ligne de crédit 
de 100 millions d’euros 
à une banque publique
tunisienne 

La Banque Africaine de Développement (BAD) a
approuvé, récemment, une ligne de crédit de 100 mil-
lions d’euros, soit environ 326 millions de dinars (MD),
en faveur de la banque publique tunisienne BH BANK.

«La ligne de crédit permettra à la BH Bank de renfor-
cer ses activités de financement destinées aux entre-
prises intervenant dans les secteurs de la santé, du loge-
ment social, de l’industrie et des énergies renouvelables «
a précisé la BAD dans un communiqué, publié sur son
site web.

«Les acteurs privés vont, ainsi, bénéficier de prêts
d’investissement à long terme et à coût abordable leur
offrant de nouvelles possibilités d’investissement et de
développement «, peut-on lire dans le communiqué.

«Ce nouveau financement servira de levier pour ren-
forcer les capacités de production et stimuler la crois-
sance du pays «, a déclaré Mohamed El Azizi, directeur
général de la BAD pour la région Afrique du Nord.

Membre fondateur de la Banque africaine de dévelop-
pement en 1964, la Tunisie est l’un des principaux pays
bénéficiaires des financements de l’institution, avec un
engagement cumulé de près de 9 milliards de dollars
américains (près de 25,8 milliards de dinars).

Ces financements couvrent différents secteurs, dont
l’énergie, l’eau, les transports, l’agriculture, le secteur
financier et le développement social.

CHINE: 
Construction 
d'une usine de
transformation de
déchets en énergie 
à Shanghai 

Une usine de transformation de déchets en énergie
capable de traiter un tiers du total des déchets produits
par ses habitants, a été construite à Shanghai (Chine),
une ville prônant un développement plus vert, ont
annoncé les autorités locales.

Le projet, d'une superficie de 18,9 hectares, devrait
permettre de traiter 6.000 tonnes de déchets par jour,
selon son constructeur Shanghai Chengtou Group
Corporation. L'usine est en mesure de traiter 3 millions
de tonnes de déchets chaque année et de produire envi-
ron 1,5 milliard de kWh d'électricité.

Visant un traitement plus efficace des déchets,
Shanghai mettra en œuvre son premier règlement sur la
gestion des déchets domestiques le 1er juillet, rendant le
tri des déchets obligatoire.

FORUM TCHAD-MONDE ARABE : 
815 millions de dollars
d'investissements
engagés 

Un total de 815 millions dollars d'investissements a été
engagé au cours du premier forum économique Tchad-
Monde arabe qui s'est achevé vendredi dans la capitale
tchadienne, N'Djamena, a annoncé le ministre de
l'Economie et de la Planification du développement, Issa
Doubragne.

Ces appuis favoriseront notamment des projets dans
les secteurs de l'agriculture, de l'hydraulique, de l'éle-
vage, des mines, de l'énergie, du transport et du capital
humain, selon le ministre.

Ce forum, ouvert il y a deux jours, «marque le début
d'une nouvelle et belle dynamique.

Nous allons d'ici la deuxième édition mettre en place
une série d'actions stratégiques afin de renforcer la ten-
dance enclenchée», s'est réjoui M. Doubragne, souli-
gnant que le Tchad doit se positionner comme la nou-
velle destination des investissements rentables en
Afrique.

L'Institut sous-régional multisectoriel de technologie
appliquée, de planification et d'évaluation de projets
(ISTA) a été choisi par le gouvernement pour accompa-
gner les départements ministériels dans la mise en
œuvre des mécanismes de suivi des projets.
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INCENDIES DE FORÊTS À BOUIRA: 
La protection civile mise à rude épreuve 

Depuis mercredi, les sapeurs-pom-
piers ont été mis en alerte pour parer à
tout risque d’incendie notamment après
les feux déclarés, il y a deux  jours, dans
la wilaya voisine Médéa.

A Bouira, les équipes des  sapeurs-
pompiers sont intervenus dans la com-
mune d’Aghbalou (Est) où les  flammes
ont ravagé près de trois hectares de
broussailles et endommagé  partielle-
ment des dizaines d’arbres fruitiers
(figuiers et oliviers).

«A Aghbalou, un incendie s’était
déclaré à Tala Aslal.

Nous avons  enregistré la perte de 2,5
Ha de broussailles et l’endommagement
partiel de  30 oliviers, alors qu’une cin-
quantaine de figuiers ont été complète-
ment  dévorés par les flammes», a expli-
qué à l’APS le chargé de la communica-
tion  à la direction de la Protection civile
de Bouira, le sous-lieutenant Abdat
Youcef. L’intervention des équipes des
sapeurs-pompiers était difficile en rai-
son  de la grande chaleur qui sévissait
sur les lieux de l’incendie.

«Nos  éléments ont déployé de gros
efforts pour éteindre le feu qui a failli
atteindre un groupement d’habitation
ainsi qu’une dizaine autres d’hectares
d’arbres fruitiers», s’est réjoui le même
officier. A Merkala, un village monta-
gneux et forestier relevant de la com-
mune de  Taghzout (Est de Bouira), deux
hectares de chênes et quatre hectares de
broussailles ont été ravagés par un
incendie qui s’est déclaré mercredi en

début d'après-midi. «Une brigade de la
Protection civile a vite intervenu  et pu
éteindre complètement les flammes
dans la soirée du même jour», a  précisé
le sous-lieutenant Abdat. Grâce aux
interventions des équipes de la
Protection civile, dotées  d’importants
moyens matériels, plusieurs habitations
et terres agricoles  ont été épargnées par
les flammes, a-t-il dit.

Dans la commune de Sour El-
Ghouzlane, à une quarantaine de km au
sud de  Bouira, un incendie s’est déclaré
à l’intérieur d’une maison située à la

cité Emir Abdelkader. «Le feu a nécessité
l’intervention des services de la
Protection civile, qui ont réussi à étein-
dre les flammes, qui ont causé  d’impor-
tants dégâts matériels», a fait savoir la
même source.

Vendredi, les brigades des sapeurs-
pompiers sont à pied d’£uvre depuis 8
du matin à Oued El Bardi et à Tala Rana
(Saharidj) pour éteindre des feux  de
forêts. «Malgré la chaleur insupportable,
nos équipes sont toujours sur  le terrain
pour éteindre les flammes», a assuré le
même responsable.

Une série de feux de forêt ont mis les équipes  de la Protection civile à rude épreuve à
Bouira où des incendies ont ravagé  ces dernières 24 heures près de 10 hectares de forêts,
de broussailles  ainsi que d’arbres fruitiers, selon les détails fournis vendredi par ce  corps
constitué.

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
24 morts et 53 blessés durant les dernières
48 heures (Protection civile) 

Vingt-quatre (24) per-
sonnes ont trouvé la mort  et
53 autres ont été blessées
dans 20 accidents de la circu-
lation  enregistrés lors des
dernières 48 heures au
niveau national, selon un
bilan  publié hier par la
Protection civile.

Selon la même source, 9
baigneurs sont morts noyés,
durant la même  période, au
niveau de plages interdites à
la baignade ou de réserves
d'eau.

A Mostaganem, le corps
d'un adolescent âgé de 16 ans
a été repêché par les  unités
de la protection civile au

niveau d'une plage interdite à
la  baignade. A Oran, le corps
d'une femme âgée de 31 ans
décédée noyée a été repêché
dans la zone rocheuse de la
grande plage de la commune
Marset el Hadjadj.

Le corps d'un enfant âgé
de 12 ans, décédé par noyade
dans une mare d’eau,  a été
repêché à Ouargla, alors qu'à
Jijel, les unités de la protec-
tion  civile ont repêché les
corps de trois victimes, âgés
respectivement de 44  ans, 34
ans et 07 ans, décédées par
noyade au niveau du barrage
de la  commune d’Erraguene.
Les unités de la protection

civile sont intervenues égale-
ment à Blida et à  Illizi pour
repêcher les corps de deux
autres enfants âgés respecti-
vement  de 6 ans et 8 ans.

Ces deux victimes sont
mortes noyées dans une rete-
nue  collinaire pour le pre-
mier et dans une mare d'eau
pour le second.

A Ain Defla, le corps d'une
personne âgée de 71 ans décé-
dée noyée dans une  mare
d’eau a été repêché par les
unités de la protection civile.

Par ailleurs, le dispositif
de la protection civile pour la
lutte contre  les feux de forêts
et récoltes a été déclenché à

de nombreuses reprises
durant la même période.

Les unités de la protection
civile sont intervenues pour
l'extinction de  25 feux de
forêts qui ont causé la perte
de 272 hectares, de 14 feux de
maquis qui ont causé des
dégâts estimés à 355 hectares
et 11 feux de  récoltes qui ont
engendré la perte de 162 hec-
tares de et 07 hectares  d’orge.

Les unités de la protection
civile ont été, en outre, mobi-
lisé pour  l'extinction de 28
incendies d’herbes sèches.

543 hectares ont été rava-
gés  par les flammes suite à
ces incendies, a-t-on ajouté.

ORAN: 
5 cas de noyade
signalés depuis le
début de la saison
estivale  

Cinq baigneurs ont trouvé la mort et 215
autres  ont été sauvés d'une mort certaine au
niveau des zones rocheuses et des  plages non
surveillées de la wilaya d'Oran depuis le début
de la saison  estivale, a-t-on appris hier des ser-
vices de la Protection civile.

La même source a indiqué que depuis le 1er
juin dernier, date de  l'ouverture de la saison
estivale, les éléments de la protection civile ont
effectué 550 interventions permettant de sau-
ver 215 baigneurs d'une mort  certaine et de
secourir 360 baigneurs au niveau des plages
surveillées.

Cinq cas de décès par noyade ont été enre-
gistrés durant la même période au  niveau des
zones rocheuses et des plages non surveillées,
a-t-on ajouté.

Par ailleurs, 28 personnes ont été évacuées
vers des établissements  sanitaires en raison de
leur état nécessitant des interventions  spécia-
lisées. Par ailleurs, les mêmes sources indi-
quent que 335.200 estivants se sont  rendus aux
plages de la wilaya d'Oran û au nombre de 36
autorisées à la  baignade û depuis le 1er juin
dernier.

SAÏDA: 
Un mort et quatre
blessés suite 
au dérapage 
d'un véhicule 

Une personne a été tuée et quatre autres ont
été blessées dans un accident de la circulation
survenu hier à Saïda,  a-t-on appris auprès des
services de la Protection civile.

Le drame s'est produit sur le CW n 7 reliant
la commune de Ouled Khaled à  celle de Aïn
Soltane lorsqu'un véhicule touristique a
dérapé avant de  frapper de plein fouet un
arbre. Un passager a trouvé la mort sur place
alors que quatre autres ont été blessés.

Les blessés ont été évacués vers l'hôpital
Ahmed Medeghri du chef-lieu de  wilaya alors
que la dépouille mortelle a été déposée à la
morgue du même  établissement de santé.

Une enquête a été ouverte pour déterminer
les causes exactes de  l'accident, a-t-on ajouté.

GHARDAÏA: 
3 morts et 2 blessés
dans un accident 
de la circulation
près de Zelfana  

Trois personnes ont trouvé la mort et deux
autres ont été blessées dans un accident de la
circulation survenu vendredi  en fin d’après-
midi près de Zelfana, à 65 Km au sud-Est de
Ghardaïa, a  appris l'APS de la Protection civile.

L’accident s’est produit sur la route natio-
nale RN-49 reliant Ghardaia à  Ouargla, à 8 Km
de la station thermale de Zelfana, lorsqu’un
véhicule  touristique est entré en collision
frontale avec un camion-citerne  circulant
dans le sens inverse, a précisé la même source.

Trois personnes qui étaient à bord du véhi-
cule touristique, sont mortes  sur le coup, écra-
sées par le camion, et il a fallu l’utilisation d’un
matériel spécifique par les équipes de secours
de la Protection civile pour  extirper les vic-
times du véhicule endommagé, devenu un
amas de ferraille, a  ajouté la même source.

Les corps des victimes, âgées entre 45 ans et
60 ans, ont été déposés à la  morgue de la poly-
clinique de Zelfana et les deux blessés (chauf-
feur du  camion et son compagnon) ont été
également évacués vers les urgences de la
même structure de santé, la plus proche du
lieu de l’accident, a-t-on fait  savoir.

Une enquête a été ouverte par la
Gendarmerie nationale pour déterminer les
circonstances exactes de l’accident.

EL TARF: 
Arrestation d’une personne en possession
d’un faux passeport au poste frontalier
d’Oum T’boul

Les services de police judiciaire de
la daïra d’El Kala (El Tarf ) ont arrêté,
au poste frontalier d’Oum T’boul, une
personne en possession d’un faux pas-
seport, a-t-on appris jeudi auprès du
chargé de communication à la Sûreté
de wilaya.

La mise en cause, une trentenaire
originaire de la wilaya de Annaba, a été
interpellée alors qu’elle s’acquittait
des formalités de sortie vers le terri-
toire voisin, a ajouté le commissaire
Labidi Abdelkrim, précisant que cette
tentative de sortie du territoire en
usant d’un faux document a été déjoué
par un agent de la police en étroite col-
laboration avec les services des
Douanes du poste frontalier d’Oum
T’boul. Une enquête a été ouverte à ce

sujet et l’expertise technique réalisée
sur ledit document a permis de confir-
mer que le passeport en question était
un faux document, a-t-on souligné de
même source. Poursuivie pour faux et
usage de faux sur un document offi-
ciel, la mise en cause a été condamnée
par le juge d’instruction près le tribu-
nal correctionnel d’El-Kala à six mois
de prison ferme, a-t-on en outre
affirmé.

Les opérations de contrôle des voya-
geurs ont été renforcées depuis l’ou-
verture de la saison estivale afin de
contrecarrer toute tentative visant à
porter préjudice à l’économie du pays
et à la santé publique, a-t-on rappelé
de même source.

APS
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MÉTÉO:
La Terre devrait connaître ses cinq
années les plus chaudes entre 2015 
et 2019, selon l'OMM 

L'OMM a affirmé lors d'une
conférence de presse que le
réchauffement  climatique est dû à
l'augmentation des concentrations
de gaz à effet de  serre, qui alimen-
tera la chaleur mondiale, tout en
entraînant la fonte des  glaces, le
recul des glaciers, l'élévation du
niveau de la mer, la chaleur  des
océans et des conditions météoro-
logiques extrêmes pour les généra-
tions  à venir.

L'OMM a indiqué que de nom-
breuses régions d'Europe connais-
sent la première  vague de chaleur
de l'année en raison des masses
d'air chaud en provenance
d'Afrique, établissant de nouveaux
records de température de jour et
de  nuit pour juin.

La canicule atteindrait son
point culminant vendredi, car de
nombreux  records de température
ont été battus, non seulement pour
le mois de juin,  mais aussi pour
l'ensemble de l'année en tempéra-
ture absolue, a martelé  l'OMM.

L'agence météorologique et
hydrologique nationale espagnole a
émis une  alerte rouge pour la cha-
leur alors que les températures
dépassent les 40  degrés Celsius
dans certaines parties du nord de
l'Espagne, ce qui est une  mauvaise
nouvelle pour les autorités qui lut-
tent contre l'incendie de forêt  en
Catalogne. Leur homologue alle-
mand a également déclaré que 51
stations d'observation  ont enregis-

tré de nouveaux records de tempé-
rature en juin.

Il a annoncé un  nouveau record
national de température pour le
mois de juin de 38,6 degrés  Celsius
à une station météorologique à
Berlin mercredi.

En outre, plus de la moitié des
stations d'observation suisses ont
mesuré  mercredi de nouveaux
records de température en juin.

Sur 85 stations, 43  ont enregistré
des records de température en juin
et six ont enregistré un  record
absolu, dont Davos à 1 594 mètres
avec une température de 29,8
degrés Celsius.

L'OMM a indiqué que les tempé-
ratures en Europe centrale

devraient se  situer entre trois et six
degrés Celsius au-dessus de la
moyenne à long  terme et entre un
et trois degrés Celsius au-dessus de
la moyenne dans les  autres régions.

Compte tenu des températures
extrêmement chaudes que l'Asie et
l'Europe  connaissent ou prévoient
actuellement, l'Organisation mon-
diale de la santé  (OMS) recom-
mande vivement de se préparer aux
vagues de chaleur et aux  consé-
quences sanitaires possibles, car
l'exposition à une chaleur excessive
a de vastes répercussions physiolo-
giques pour les humains, ampli-
fiant  souvent les conditions exis-
tantes et entraînant des décès pré-
maturés et une  invalidité.

La Terre devrait connaître ses cinq années les  plus chaudes jamais enregistrées
entre 2015 et 2019, a averti vendredi  l'Organisation météorologique mondiale
(OMM).

USA: 
Honda rappelle 1,6
million de véhicules 
pour remplacer 
les airbags Takata 

Le constructeur automobile japonais Honda  a annoncé
vendredi le rappel aux Etats-Unis d'environ 1,6 million de
véhicules en raison d'un problème sur les airbags Takata,
qui avait déjà  été la cause de précédents rappels.

Les véhicules concernés sont de marques Honda et
Acura, a fait savoir  l'entreprise, qui affirme boucler ainsi sa
campagne de rappels six mois  avant la date limite fixée par
le régulateur américain du trafic routier.

Le problème touche le dispositif servant à gonfler le
coussin de sécurité  du conducteur pouvant, en cas d'acci-
dent, se casser sous la pression et  projeter des fragments de
métaux.

Honda a pris connaissance du problème quand un auto-
mobiliste a été blessé  au bras lors du déploiement de son
airbag. Le défaut constaté sur les airbags Takata avait été
mis au jour par les  autorités américaines en 2014.

Il a conduit depuis à des rappels en cascade.
Au moins 100 millions de  véhicules sont concernés au

total à travers le monde, tous constructeurs  confondus, et
une vingtaine de personnes sont mortes dans des accidents
liés à ces défauts.

Honda a rappelé environ 13 millions de véhicules pour
ce souci. Takata, fondé en 1933, n'a pas survécu à cette crise
et a fait faillite en  juin 2017.

IMMIGRATION: 
Les arrestations
devraient baisser 
de 25% à la frontière
avec le Mexique en juin 

Les arrestations de migrants tentant  d'entrer clandesti-
nement aux Etats-Unis devraient baisser de 25% en juin
grâce aux mesures prises par le Mexique, a estimé vendredi
le ministre  américain de la Sécurité intérieure par intérim.

«Ces trois dernières semaines ont montré» que les
mesures prises par  Mexico pour empêcher les migrants de
traverser son pays et d'atteindre la  frontière américaine
«ont un impact», a affirmé Kevin McAleenan lors d'une
conférence de presse, soulignant que cette baisse de 25%
attendue en juin  était «la plus importante» de ces dernières
années, a-t-il souligné.

«Nous saurons dès mi-juillet, et de façon certaine fin
juillet, si ces  efforts sont durables et ont un impact impor-
tant», a expliqué le ministre.

Malgré la politique restrictive en matière d'immigration
légale et  illégale du gouvernement américain, les flux
migratoires n'ont cessé  d'augmenter, avec une arrivée tou-
jours plus importante de familles et de  mineurs originaires
principalement du Honduras, du Guatemala et du
Salvador.

En mai, plus de 144.000 migrants ont été arrêtés ou
refoulés à la  frontière Sud, contre une moyenne de 20.000
les premiers mois de la  présidence de Donald Trump.

Ces arrivées massives ont saturé les capacités  de déten-
tion et d'hébergement à la frontière et des ONG ont souligné
le  manque d'hygiène de certaines structures gérées par la
police aux  frontières.

Pour tarir le flux, le Mexique a accepté début juin sous la
pression de  Washington de renforcer les contrôles à sa
frontière avec le Guatemala et à  accélérer le retour des
migrants d'Amérique centrale vers leur pays, dans  l'attente
que soient traitées leurs demandes d'asile aux Etats-Unis.

Mexico  s'est aussi engagé à agir contre les réseaux de
passeurs, de transport et  de financement de l'immigration
clandestine. Grâce à ces mesures, «je pense que nous allons
constater une baisse  continue» du nombre de migrants, a
dit M. McAleenan, ancien patron de la  police aux frontières.

Cela permettra de désengorger les centres d'accueil sur-
peuplés et, avec la  mise en place de nouveaux centres, «cela
devrait entraîner une bien  meilleure situation à la fron-
tière pour les migrants», a-t-il ajouté.

APS

Vague de chaleur en Europe: 5 morts 
Au moins cinq per-

sonnes ont péri ces der-
niers  jours à la suite de la
canicule qui accable une
grande partie de l'Europe
occidentale, rapportent
des médias.

Cette vague de chaleur
d'une intensité exception-
nelle pour un mois de
juin, qui a aussi provoqué
de nombreux incendies,
fait jusqu'à présent cinq
morts à ce stade en
France, en Italie et en
Espagne, loin des 15.000
décès  enregistrés en août
2003 en France, lors de la
canicule qui reste à ce jour
un épisode traumatisant.
Samedi devrait cependant

être la dernière journée
de surchauffe. En
Allemagne, les tempéra-
tures devraient atteindre
29 à 36 C. Selon les  ser-
vices spécialisés, la
moyenne de températures
de ce mois de juin a déjà
été  déclarée vendredi de 4
degrés au-dessus de la
période internationale de
référence 1981-2010.

Des températures éle-
vées sont également tou-
jours attendues en Italie,
avec  35 C en Toscane et
dans le Latium, dans
l'ouest, 34 C dans le
Piémont et en  Lombardie,
dans le nord.

En deçà cependant des

records des derniers
jours,  pour un mois de
juin: jusqu'à 40 C dans le
Piémont, en Italie, et déjà
38,9  C enregistré jeudi en
République tchèque ou
38,6 C en Allemagne.

Après le sud de la
France qui a pulvérisé ses
records de chaleur en  frô-
lant les 46 C, c'est Paris qui
surchauffe samedi avec 38
C attendus,  prévient
Météo-France.

Vendredi, pour la pre-
mière fois depuis le début
des relevés météo au XIXe
siècle, Météo-France a
enregistré 45,9 C dans le
département du Gard - un
niveau comparable "à une

journée d'août normale
dans la Vallée de la Mort"
en Californie, a précisé ce
service.

Ces chaleurs extrêmes
ont provoqué de nom-
breux incendies et départs
de  feu: une soixantaine
ont été dénombrés qui ont
ravagé plus de 600 ha et
une  dizaine de maisons et
ont mobilisé 750 pom-
piers.

Mais c'est surtout en
Espagne, où le thermomè-
tre dépassera largement
les  36 C dans la majeure
partie du pays, et même
40 à Madrid et dans le sud,
que les flammes ont fait
des ravages.

ENVIRONNEMENT:
L'Afrique du Sud suspend la pêche 
au poulpe après la mort de baleines 

L'Afrique du Sud a suspendu
vendredi la  pêche au poulpe au
large du Cap où deux baleines sont
récemment mortes  prisonnières
des cordages retenant les pièges
pour pieuvres dans la mer, a
annoncé le gouvernement.

Une jeune baleine à bosse a été
retirée de l'eau cette semaine
après  s'être empêtrée dans les
cordages, une baleine de Bryde
longue de 12 mètres  a subi le
même sort un peu auparavant,
tandis qu'une troisième a été
récemment blessée dans des cir-
constances similaires.

Au total, au cours des quatre
dernières années, au moins six

baleines sont  mortes dans la
région à cause des pièges à pieu-
vre, avec souvent des traces  de
lacération profonde provoquées
par leur lutte pour se libérer, ont
indiqué  des responsables du Cap
aux médias locaux.

Dans ces conditions, le minis-
tère de l'Environnement a
annoncé que la  pêche explora-
toire au poulpe était interdite
jusqu'à ce que les experts  trouvent
une solution pour éviter que les
baleines ne soient victimes de  ces
pièges.

«Notre décision a été prise
après la vague d'émotion provo-
quée par la mort  cruelle et préma-

turée de ces magnifiques créa-
tures empêtrées» dans les  cor-
dages  dans la région de False Bay
(sud-ouest), a déclaré la ministre
Barbara  Creecy.

Une responsable du Cap,
Marian Nieuwoudt, a appelé à l'in-
terdiction de la  pêche au poulpe
après qu'une pétition en ce sens a
recueilli en ligne  25.000 signa-
tures.

«On ne peut pas laisser les
baleines continuer de mourir», a
déclaré Mme  Nieuwoudt, faisant
remarquer par ailleurs que récu-
pérer puis enterrer une  carcasse
coûtait jusqu'à 150.000 rands
(10.000 dollars).
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4E JOURNÉE NATIONALE DES MALADIES DE L’APPAREIL 
DIGESTIF OUVERTE À BATNA:
Le changement des habitudes alimentaires
à l'origine de l'augmentation des cas du
cancer de l’appareil digestif en Algérie 

Les présents, praticiens et cher-
cheurs à cette journée médicale
consacrée  cette année aux maladies
du colon et du rectum, ont mis en
garde contre les  effets de la mauvaise
alimentation dans les fast-foods et les
répercussions  négatives de ces habi-
tudes sur la santé publique car, selon
eux, «en  rapport direct avec l’appari-
tion des cancers notamment le can-
cer de  l’appareil digestif, du colon et
du rectum en particulier».

Dans une déclaration à l’APS, le
professeur Kamel Bouzid, chef du
service  d’oncologie au centre Pierre-
et-Marie-Curie de l’hôpital
Mustapha Pacha  d’Alger, a fait savoir
que «près de 7.000 nouveaux cas de
cancer sont  enregistrés annuelle-
ment en Algérie», ajoutant que «le
cancer du colon et  du rectum sont
devenus depuis 2015, le premier can-
cer chez les hommes et le  2ème chez
la femme».

Il a ajouté que ces pathologies sont
en «constante augmentation», met-
tant  en avant l’importance du diag-
nostic précoce dans «la maîtriser de
ces  maladies».

La campagne de sensibilisation
sur le diagnostic précoce du cancer
du  colon et du rectum, lancée depuis
Béjaia, désignée wilaya pilote, a été
«positive et réussie», a souligné le
même spécialiste qui a salué  l’enga-
gement de toutes les parties concer-
nées par cette expérience dont les
staffs médicaux. Cette campagne qui

s’inscrit dans le cadre du plan natio-
nal de lutte  contre le cancer 2015-
2019, a ciblé les wilayas d’Annaba et
de Laghouat, et  devra rallier «en sep-
tembre prochain» la wilaya de
Batna,a-t-on noté.

‘‘On oeuvre pour faire intégrer
dans le plan national de lutte contre
le  cancer 2020- 2024 un diagnostic de
masse organisé pour assurer un
diagnostic précoce à un plus grand
nombre de citoyens, engager le  trai-
tement pour les cas confirmés dans
les premières étapes de la maladies
et réduire les cas de cancer et de
décès», a ajouté le professeur Bouzid,
précisant que cette méthode a prouvé
son efficacité dans plusieurs pays.

S’agissant de la prévention pri-
maire contre ces maladies, le même
spécialiste a insisté sur «l’impor-
tance d’avoir un système alimentaire
sain  en réduisant la consommation
des viandes rouges classées par
l’Organisation  mondiale de la santé
(OMS) depuis 2014 parmi les aliments
causant le cancer  si elles sont exces-
sivement consommées, la lutte
contre l’obésité et la  pratique spor-
tive pour les hommes et les femmes».

Les participants à cette journée
médicale ont appelé à «briser les
tabous  relatifs au diagnostic des
maladies touchant le colon, le rec-
tum et l’anus  pour prévenir ses
graves complications», insistant sur
la consultation et  le diagnostic précis
et minutieux des maladies. «Des cas

de cancer de l’appareil digestif dont
la vessie ont atteint des  stades avan-
cés et n’ont été diagnostiqués que
tardivement après des  consultations
volontaires», ont rapporté les partici-
pants à cette  manifestation médi-
cale. Des interventions scientifiques
sur les moyens de diagnostic de la
chirurgie et du traitement des mala-
dies touchant l’appareil digestif ont
été à l’ordre du jour de cette rencon-
tre, mise à profit par le spécialistes
pour insister sur l’importance du
diagnostic précoce et la portée de la
chirurgie par endoscopie dans la
guérison des cas détecté de manière
précoce.

Les journées médicales des mala-
dies de l’appareil digestif sont deve-
nues  une «tradition scientifique
dans cette région» durant laquelle les
spécialistes échangent les connais-
sances et expériences, selon le prési-
dent  de l’Association scientifique des
médecins auréssiens (ASMA) de
Batna,  Abdelkrim Fawzi Menani, qui
a précisé que chaque année les tra-
vaux ciblent  une partie de l’appareil
digestif.

Une exposition scientifique des
médicaments et équipements médi-
caux  utilisés dans le traitement et le
diagnostic du cancer notamment le
cancer  du colon et du rectum, a été
organisée en marge de cette rendez-
vous  scientifique tenu à la salle de la
faculté des sciences islamiques de
l’université Hadj Lakhdar.

Les chercheurs et
spécialistes

participant à la  4e

journée nationale des
maladies 

de l’appareil digestif
ouverte à Batna  ont

été unanimes à
affirmer vendredi, à la

clôture de ce rendez-
vous  scientifique,

que les changements
dans les habitudes

alimentaires 
a  engendré une

augmentation dans
les cas du cancer de
l’appareil digestif en

Algérie.

ORAN:  
400 praticiens 
aux Journées 
internationales de
médecine physique  

La 4ème édition des Journées internatio-
nales de  médecine physique et de réadapta-
tion (MPR) a débuté vendredi après-midi à
Oran, avec la participation de plus de 400 spé-
cialistes de différents  établissements hospita-
liers du pays et de l'étranger.

Cette rencontre de trois jours a pour objec-
tif «l'actualisation des  techniques thérapeu-
tiques spécifiques aux problèmes fonction-
nels causés par  certaines pathologies neuro-
logiques», a indiqué le président du comité
d'organisation, Pr Khaled Layadi.

La première conférence au programme de
ces Journées scientifiques a été  consacrée à la
spasticité, pathologie caractérisée par la
contraction  involontaire du muscle due à une
paralysie cérébrale.

De nouvelles approches en ce domaine
sont déjà adoptées par le service de  MPR du
Centre hospitalo-universitaire d'Oran
(CHUO), dirigé par Pr Layadi,  rappelant que
plusieurs jeunes patients ont été traités. La
technique en question, a-t-il expliqué, repose
sur «l'injection de la  toxine botulinique, pro-
duit ayant pour avantage de cibler unique-
ment le  muscle affecté, préservant ainsi les
zones saines du corps».

Deux ateliers dédiés à la spasticité étaient à
ce titre au menu de la  première journée de
cette rencontre qui a également vu les com-
municants  mettre l'accent sur l'importance
de la prise en charge précoce en  neuro-réa-
daptation. Une majorité de compétences
nationales participent à cette édition aux
côtés de quelques homologues invités de trois
pays (France, Portugal et  Tunisie).

Les échanges prévus dans ce cadre sont
étendus à plusieurs sujets, dont la  douleur,
les pathologies sportives, la scoliose chirurgi-
cale, la paralysie  cérébrale, l'hémophilie, la
vessie neurologique, les maladies  neuromus-
culaires, la neuropsychologie et l'orthopho-
nie, le rachis et la  posture.

Cet événement est co-organisé par le ser-
vice de MPR du CHU d'Oran et  l'Observatoire
du handicap, de la réadaptation et de l'éthique
en santé  (OHRES), avec le soutien de plu-
sieurs acteurs de l'industrie pharmaceutique
nationale à l'instar du groupe «Saidal».

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ: 
La prévention, le meilleur moyen de lutte contre les maladies
transmissibles par les animaux 

La prévention est le meilleur moyen de lutte contre
les maladies transmissibles par les animaux, ont indi-
qué les participants à une journée d'étude sur ''les
risques sanitaires liés aux animaux'' organisée jeudi
dans la commune d'El Hammadia (Sud de Bordj Bou
Arreridj).

Les participants à cette rencontre, organisée à l'éta-
blissement public de santé de proximité (EPSP) de la
commune d'El Hammadia ont mis l'accent sur les
mesures de prévention contre l'envenimation scorpio-
nique et la fièvre maltaise dans la daira d'El Hammadia
qui reste très affectée par le phénomène de piqûres de
scorpions avec plus de 70 cas enregistrés rien qu'en
2018, a indiqué le directeur de cet EPSP, Hicham Chihi.

Le nombre de piqûres de scorpions, a-t-il indiqué, a
enregistré «un pic entre juillet et août» où la tempéra-
ture très élevée pousse le scorpion à chercher l'humidité

à l'intérieur des domiciles». De son côté, la spécialiste en
épidémiologie et médecine préventive, Dr.Nadia Manâa,
a recommandé des mesures préventives pour éviter les
piqûres de scorpions et ce à travers «l’éloignement des
déchets ménagers des zones d’habitation», «l’améliora-
tion de l’éclairage public» et «l’encouragement des asso-
ciations à aider au ramassage des ordures». Le Dr. Salim
Belmahdi est, quant à lui, sur les causes de la propaga-
tion de la fièvre maltaise, expliquant que cette maladie
et est due aux produits laitiers crus non pasteurisés pro-
venant d'animaux infectés.

Il est à noter qu'une exposition sur les dangers et la
prévention contre les zoonoses et les piqûres de scor-
pions a été organisée en marge de cette rencontre avec la
participation de plusieurs associations de protection du
consommateur et EPSP de la région.
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FRANCE: 
Les enfants d'immigrés maghrébins
meurent plus tôt 

Cette étude, publiée par l'Institut
national des études démogra-
phiques (INED), indique que les
enfants nés en France de parents
venus du Maroc, d'Algérie et de
Tunisie, souffrent de surmortalité
et meurent donc plus jeunes que les
autres, à l'inverse de leur parents.

«Parmi les pays de l’Union euro-
péenne de plus d’un million d’habi-
tants, la France est le pays qui
compte la plus grande population
de descendants d’immigrés de
deuxième génération, tant en
termes absolus que relatifs.

En 2014, la population d’indivi-
dus nés en France avec au moins un
parent immigré représentait 9,5
millions de personnes, soit 14,3 %
de la population totale», ont expli-
qué les auteurs de l'étude Michel
Guillot, Myriam Khlat et Matthew
Wallace.

En raison de l’histoire de l’immi-
gration en France, la population de
deuxième génération est,
aujourd’hui, «vaste et diversifiée» :
les régions d’origine les plus repré-
sentées sont l’Europe du Sud
(Portugal, Italie ou Espagne) et
l’Afrique du Nord (Algérie, Maroc
ou Tunisie), chaque région repré-
sentant un tiers environ, le dernier
tiers comprenant un ensemble très
diversifié de pays d’origine des
parents, notamment des pays
d’Afrique subsaharienne, d’Europe
et d’Asie, précisent-ils.

L'étude mentionne que si les iné-
galités en matière de niveau sco-
laire, d’emploi et de revenu des des-
cendants d’immigrés de deuxième
génération d’origine non euro-
péenne sont bien documentées,
aucun travail de recherche ne
s’était intéressé jusqu’alors aux dis-
parités dans le domaine de la mor-
talité.

Les auteurs ont travaillé sur un
échantillon représentatif en France
de 380.000 personnes âgées de 18
ans et plus en 1999 et exploité un
suivi de la mortalité au moyen de
registres de décès appariés
jusqu’en 2010.

Dans leur recherche, ils ont

comparé les niveaux de mortalité
des descendants d’immigrés de
deuxième génération âgés de 18 à
64 ans et originaires d’Europe du
Sud et d’Afrique du Nord avec ceux
de leurs homologues immigrés de
première génération et avec ceux de
la population de référence (per-
sonnes nées en France de deux
parents eux-mêmes nés en France).

A cet effet, ils ont découvert une
surmortalité «importante» chez les
hommes d’origine nord-africaine.

Alors que la probabilité estimée
de décès entre 18 et 65 ans s’élève à
162 pour 1.000 pour les hommes de
la population de référence, elle est
1,7 fois plus élevée pour les hommes
nés en France de deux parents
immigrés d’Afrique du Nord (276
pour 1.000), ont-ils constaté Les
résultats concernant les femmes ne
relèvent pas de différences statisti-
quement significatives par rapport
à la population de référence sauf
pour les femmes immigrées de pre-
mière génération d’origine sud-
européenne qui bénéficient d’un
avantage en matière de mortalité
similaire à celui des hommes, ont-
ils ajouté, relevant que le statut de
deuxième génération d’origine
maghrébine est une source «impor-
tante» de disparité de santé.

Les auteurs de l'étude avertissent

que les raisons de la surmortalité
chez les hommes d’origine
maghrébine de deuxième généra-
tion sont «plus difficiles à identi-
fier» en raison du manque de don-
nées notamment sur les comporte-
ments liés à la santé et les causes de
décès.

«En ce qui concerne les facteurs
tels que le statut socio-écono-
mique, les résultats suggèrent que
cette surmortalité ne s’explique pas
simplement par les différences de
niveau d’éducation, mais par un
vaste ensemble de désavantages,
notamment sur le marché du tra-
vail et sur le niveau des revenus»,
ont-ils précisé, se basant sur des
études qui ont montré que la per-
ception de la discrimination sur le
marché du travail est «plus répan-
due» dans la deuxième génération
que dans la première génération
d’immigrés de même origine, «ce
qui peut avoir un impact négatif sur
la santé».

Pour eux, ces premiers résultats
en matière de mortalité montrent
que les nombreux «désavantages»
auxquels font face les hommes
d’origine nord-africaine de
deuxième génération en France
«comportent une dimension de
santé publique importante et
inconnue jusqu’ici».

Les descendants d'immigrés nord-africains de deuxième génération en France 
meurent plus tôt, a révélé jeudi une étude sur les niveaux de mortalité entre 
1999 et 2010.

ÉLIMINATION DU TRACHOME: 
L'OMS annonce des progrès durables 

Selon l'Organisation
mondiale de la Santé
(OMS), le nombre de per-
sonnes risquant de
contracter le trachome -
principale cause infec-
tieuse de cécité dans le
monde - est passé de 1,5
milliard en 2002 à 142 mil-
lions en 2019, soit une
baisse de 91%.

Les nouvelles données
présentées aujourd'hui à
la 22e réunion de
l'Alliance OMS pour l'éli-
mination mondiale du
trachome d'ici 2020
(GET2020) montrent éga-
lement que le nombre de
personnes nécessitant
une intervention chirur-
gicale pour un trichiasis
trachomateux - stade
avancé du trachome,
entraînant une cécité - est
passé de 7,6 millions en
2002 à 2,5 millions en
2019, soit une baisse de
68%.

«L'élimination du tra-
chome contribue à la
santé oculaire et à la qua-
lité de vie des personnes
les plus pauvres et les plus
défavorisées dans le
monde et nous rapproche
donc un peu plus de la
couverture sanitaire uni-
verselle», a déclaré jeudi,
Mwelecele Ntuli Malecela,
directrice du départe-
ment sur la lutte contre
les maladies tropicales
négligées de l'OMS.

«L'élimination de cette
maladie douloureuse et
débilitante à l'échelle
mondiale est rendue pos-
sible grâce aux généreux
dons d'azithromycine,
aux contributions dura-
bles d'un réseau de bail-
leurs de fonds et de parte-
naires et aux efforts de
centaines de milliers
d'agents de terrain qui,
sans relâche, intervien-
nent en collaboration

avec les communautés»,
a-t-elle ajouté.

Le trachome, maladie
bactérienne, reste endé-
mique dans 44 pays et est
à l'origine d'une cécité ou
d'une déficience visuelle
chez 1,9 million de per-
sonnes environ dans le
monde.

Il a été cartographié
pour déterminer sa
répartition géographique
et cibler les mesures de
lutte dans le cadre de la
stratégie CHANCE
(CHirurgie, Antibiotiques
contre l'infection,
Nettoyage du visage et
Changement de
l'Environnement pour
réduire la transmission).

«L'élimination du tra-
chome a un effet béné-
fique immédiat sur la vue
des personnes à risque.

Mais pour lutter contre
le trachome, il a fallu
créer des partenariats

novateurs qui permet-
tront de garantir que les
personnes les plus isolées
et les plus marginalisées
ne soient pas laissés de
côté alors que des services
de santé plus complets
sont renforcés», a dit M.
Scott Mc Pherson,
Président de la Coalition
internationale pour la
lutte contre le trachome.

CAMEROUN: 
Lancement d'une
nouvelle campagne 
de chimioprévention
du paludisme
saisonnier 

Le ministre camerounais de la Santé, Malachie
Manaouda, a lancé jeudi la quatrième campagne de la
chimioprévention du paludisme saisonnier (CPS) au
profit des enfants âgés de moins de cinq ans.

D'après M. Manaouda, la campagne a pour objectif
de réduire de façon considérable la transmission du
paludisme aux enfants en période de pluie notam-
ment dans la zone endémique du nord du Cameroun.

Au cours des campagnes précédentes, les actions
menées sur le terrain ont contribué à diminuer le
taux de morbidité proportionnelle dans la région de
l'Extrême-Nord de 37% à 23%, et celui de la région du
Nord de 35% à 26% entre 2015 et 2017, soit près de 64
000 cas et 500 décès évités chaque année, d'après les
chiffres officiels.

Le paludisme représente la première cause de
mortalité au Cameroun avec plus de 3 000 décès enre-
gistrés en 2018, selon le ministère de la Santé.

La CPS, un traitement prophylactique à base de
comprimés, consiste en une administration intermit-
tente de protocoles thérapeutiques complets d'anti-
paludiques aux enfants pendant la saison du palu-
disme dans des zones où la transmission a un carac-
tère fortement saisonnier.

ÉTATS-UNIS: 
Aggravation des
disparités en matière 
de santé entre riches 
et pauvres 

L'inégalité des revenus s’est accrue au  cours des
dernières décennies aux Etats-Unis, affectant directe-
ment l’accès  aux services de santé entre riches et pau-
vres, selon une étude publiée  vendredi par le Journal
of the American Medical Association ( JAMA Network).

«Les résultats de cette analyse suggèrent qu'il y a eu
un manque de  progrès dans l'équité en matière de
santé au cours des 25 dernières années  aux Etats-
Unis», écrivent les chercheurs de l'étude qui s'est ins-
pirée des  données de l'enquête annuelle sur la santé
collectées par les Centres de  contrôle et de prévention
des maladies de 1993 à 2017. 

Des études ont montré que le faible niveau d'ins-
truction est attribuable  au même nombre de décès
que les crises cardiaques, peut-on lire dans ce  rap-
port qui ajoute que selon une étude conduite en 2016,
l'espérance de vie  moyenne des hommes américains
dans la tranche inférieure de 1% de revenus  équivaut
à peu près à l'espérance de vie d'une personne vivant
au Soudan ou  au Pakistan. Par contre, les hommes
appartenant à la tranche supérieure de 1% en  matière
de revenu ont une espérance de vie dépassant celle
des hommes de  tous les autres pays.

Pour atteindre des objectifs largement partagés
d'amélioration de l'équité  en matière de santé, les
responsables des politiques de santé publique,  ainsi
que leurs partenaires en médecine et les secteurs qui
contribuent aux  déterminants sociaux de la santé,
devront redoubler d’efforts», recommande  l'étude.
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Les
protéines
végétales
contre la

ménopause
précoce

À long terme, une
consommation régulière
de protéines végétales,
comme les grains entiers,
le soja et le tofu, peut proté-
ger les femmes de la méno-
pause précoce.

Les femmes qui
consomment régulière-
ment des protéines végé-
tales comme des céréales
complètes, des oléagineux
et du tofu réduisent leur
risque de la ménopause
précoce et pourraient pro-
longer leur fertilité, selon
les résultats d'une étude
publiée dans la revue mé-
dicale American Journal of
Epidemiology. La méno-
pause précoce, qui se ma-
nifeste avant l'âge de 45
ans, affecte environ 10%
des femmes et est associée
à un risque plus élevé de
maladies cardiovascu-
laires, d'ostéoporose et de
déclin cognitif précoce.
Peu d'études ont évalué si
l'apport en protéines végé-
tales joue un rôle sur son
apparition.

Les chercheurs des uni-
versités du Massachusetts
et Harvard aux Etats-Unis
ont mené une étude de
grande ampleur avec 116
000 femmes âgées de 25 à
42 ans pour comprendre la
relation entre l'alimenta-
tion et le risque de méno-
pause précoce.

«Une meilleure compré-
hension de la façon dont la
consommation de pro-
téines végétales est asso-
ciée au vieillissement des
ovaires peut identifier les
moyens pour les femmes
de modifier leur risque de
ménopause précoce et les
conditions de santé asso-
ciées», a affirmé la profes-
seure Elizabeth
Bertone-Johnson, auteure
de l'étude.

Les participantes ont dé-
claré à quelle fréquence
elles mangeaient une seule
portion de 131 aliments,
boissons et compléments
alimentaires au cours de
l'année, de «jamais à au
moins une fois par mois»
jusqu'à «6 fois par jour».

Les chercheurs ont ob-
servé que les femmes
consommant environ 6,5 %
de leurs calories quoti-
diennes en tant que pro-
téines végétales avaient un
risque significatif de 16%
moins élevé de ménopause
précoce par rapport aux
femmes dont la consom-
mation était d'environ 4%
de leurs calories.

FIBROME UTÉRIN : QUELS SONT LES
SIGNES QUI DOIVENT ALERTER ?

Le fibrome utérin représente la première cause de consultation gynécologique après 40 ans. Le
point sur les symptômes qui doivent vous alerter avec le Pr Hervé Fernandez, chef du service gy-

nécologie de l’hôpital du Kremlin-Bicêtre.
Le fibrome utérin est la tu-

meur bénigne féminine la plus
fréquente : une femme sur 10 en
souffre. Si on ne connaît pas en-
core ses causes exactes, on sait
que les estrogènes mais aussi la
progestérone ont un effet sur sa
croissance cellulaire. On sait éga-
lement que l’hérédité (une mère,
une tante ou une sœur ayant déjà
eu un fibrome) multiplierait par
2 le risque d’en avoir un.

"Certains facteurs de risque
associés à la survenue  et à la
croissance d’un fibrome utérin
ont malgré tout été identifiés.
L’obésité, l’apparition des pre-
mières règles avant 12 ans, l’infer-
tilité ou le fait de ne pas avoir eu
d’enfant sont des facteurs qui
s’additionnent entre eux et qui
augmentent le risque de fibrome"
explique le Pr Fernandez, chef du
service gynécologie de l’hôpital
du Kremlin-Bicêtre.

Mesurez vos pertes
sanguines

Une enquête réalisée en 2013
par Kantar Health a mesuré l’im-
pact du fibrome sur la vie des
femmes. Cette enquête montrait
qu’une femme sur 10 âgée de 30 à
55 ans souffre de fibromes uté-
rins symptomatiques (c’est-à-
dire associé à des symptômes
gênants). En moyenne, ces symp-
tômes sont apparus 4,6 ans avant
d’être diagnostiqués et pris en
charge par le médecin ou le gy-
néco.

Les deux symptômes les plus
communément ressentis sont les

saignements en dehors des règles
et les règles abondantes (asso-
ciées ou non à des douleurs).

Mais évaluer la quantité de
sang perdu pendant les règles
n’est pas si évident. "Face au mé-
decin les femmes évoquent la
durée des règles sans problème
mais la quantité de sang écoulée
reste décrite avec subjectivité.
C’est pourquoi les médecins dis-
posent désormais pour leurs pa-
tientes d’un tableau clair, facile à
remplir, qui permet aux femmes
d’auto-évaluer les pertes san-
guines. Elles ont juste à remplir
ce tableau et le médecin calcule
ensuite le score" ajoute le Pr Fer-
nandez.

Les symptômes les
plus fréquents

Les pertes de sang abondantes
et prolongées pendant les règles
(appelés ménorragies) ne sont
pas le seul symptôme qui alerte le
médecin sur l’éventuelle pré-
sence d’un fibrome. D’autres
symptômes peuvent aussi appa-
raître :

• Des règles douloureuses : "les
douleurs pendant les règles évo-
quent en particulier le présence
d’un fibrome sous-muqueux qui
se développe sous la muqueuse
utérine".

• Une sensation de pesanteur
dans le bas-ventre, des envies fré-
quentes d’uriner ou une consti-

pation : "ces symptômes signent
souvent la présence d’un fibrome
développé vers l’extérieur  de la
paroi utérine qui comprime les
organes voisins".

• Des douleurs ou un
inconfort lors des
rapports sexuels.

"Il faut savoir que la majorité des
fibromes ne se manifeste pas et ne
nécessite pas de prise en charge par-
ticulière. Mais un fibrome peut évo-
luer. C’est pourquoi, quand on
connaît son existence, il est conseillé
de le surveiller régulièrement car sa
principale complication est l’ané-
mie avec une perte significative de
fer" conclut le Pr Fernandez.

Fibrome utérin : la chirurgie,
comment ça se passe ?

Les fibromes utérins
doivent être traités
uniquement lorsqu'ils sont
accompagnés de
symptômes gênants ou
qu'ils risquent de se
compliquer. Le point sur les
différentes techniques
chirurgicales pratiquées
pour enlever un fibrome.
L'ablation du fibrome
(myomectomie) consiste à
ne retirer que ce dernier, en
gardant l'utérus. C'est la
technique réservée aux
femmes qui veulent
préserver leur fertilité.
"Selon la nature des
fibromes, l'âge de la
patiente et son désir
d'enfant, différentes
techniques sont utilisées"
explique le Pr Fernandez.
La coelioscopie (par voie
abdominale) ne laisse que
de toutes petites cicatrices.
Mais elle ne permet
d'enlever que trois fibromes

maximum.
L'hystéroscopie (par voie
vaginale) supprime les
petits fibromes se situant
dans la cavité utérine, sans
cicatrice externe.
L'équivalent d'une
césarienne, avec incision de
l'abdomen et de l'utérus, est
pratiqué lorsque les
fibromes sont volumineux
ou nombreux. La cicatrice se
situe à la limite des poils
pubiens. Deux ans après
une myectomie, on
constate environ 10% de
récidives. Cinq ans plus
tard, le chiffre passe à 30%.
Mais 8 fois sur 10 sans
symptômes.
L'ablation de l'utérus
(hystérectomie) est la
solution radicale pour être
débarrassée définitivement
du problème. Elle n'est
réalisée que chez les
femmes moins jeunes ne
souhaitant plus d'enfants.

La forme la plus courante de vertiges
concernés par une visite chez un ORL est le
vertige positionnel paroxystique bénin. Il
est causé par une accumulation de minus-
cules cristaux au fond des canaux semi-cir-
culaires de l'oreille interne. Lors de certains
mouvements de la tête, ces concrétions
viennent se bloquer d'un seul côté, envoyant
des informations positionnelles inexactes
au cerveau. Parfois les crises de vertiges se
répètent et sont accompagnées d'une perte
momentanée de l'audition et de sifflements
dans l'oreille qui font penser à des acou-
phènes. Ces symptômes sont très évocateurs
de la maladie de Ménière, liée à un pro-
blème de pression dans l'oreille interne. 6%
des vertiges sont causés par cette maladie.
La consultation chez l'ORL est indispensa-
ble pour confirmer le diagnostic.

A noter : Votre vertige était tellement in-
tense que vous êtes resté plusieurs jours
couchée ? Il s'agissait probablement d'une
névrite vestibulaire : une atteinte de l'oreille
interne provoquant l'inflammation d'une
branche du nerf auditif. Elle peut parfois
être provoquée par un virus. Peu fréquente,
cette affection bénigne touche plutôt les
jeunes adultes qui s'en remettent générale-
ment bien. Il vaut cependant mieux consul-
ter.

Comment se passe la visite
chez l’ORL ?

Après vous avoir demandé de décrire vos
vertiges, le médecin explore votre oreille in-
terne. Pour confirmer son diagnostic, il vous
fait éventuellement faire quelques tests :

marcher sur place, faire deux pas en avant
puis deux pas en arrière, tendre les bras en
avant et rester ainsi quelques minutes les
yeux fermés… Quand le spécialiste détecte
un vertige positionnel bénin, il effectue une
manœuvre : il vous bascule d'un côté puis de
l'autre d'une façon particulière. Cette mani-
pulation, qui peut aussi être réalisée par un
kinésithérapeute, guérit la plupart de ces
vertiges, soit instantanément, soit après 2 ou
3 séances. Dans le cas de la maladie de Mé-
nière, l'ORL vous prescrit des antivertigi-
neux et si besoin des remèdes pour lutter
contre les nausées et les vomissements. En
cas de névrite vestibulaire, le médecin ORL
peut vous prescrire en plus d’antivertigi-
neux puissants, une corticothérapie et des
antiviraux (en cas d’affection virale). Une ré-
éducation vestibulaire est conseillée pour
éviter la réapparition des vertiges.

Que faire dans d’autres cas
de vertiges ?

Certains vertiges proviennent de petits
blocages cervicaux qui n'ont rien à voir avec
l'oreille interne. Ces symptômes peuvent
apparaître chez des personnes qui se sont
endormies dans une mauvaise position,
après un voyage en avion ou encore après
un accident… Ils seraient dus à l'irritation de
petits filets nerveux lors du blocage réflexe
des muscles du cou. L'acupuncture, l'ostéo-
pathie ou les massages sont alors des
moyens efficaces de faire disparaître ces
vertiges. Mais attention, ces manipulations
sont déconseillées chez les personnes âgées
sans avis médical.

Ca tourne, ça tangue ? Le vertige est une illusion de
mouvement qui entraîne une impression de déséquilibre
très désagréable. Les médecins distinguent toutefois les
vrais vertiges, caractérisés par la sensation que tout tourne
autour de soi, des étourdissements où le sujet lui-même a
l'impression de tourner, voire de perdre l'équilibre. A ne
pas confondre avec de simples instabilités à la marche ou
la station debout. Comment réagir ?

On fait attention
- Vous perdez l'équilibre, pas de panique ! Il faut éviter

les mouvements brusques pour ne pas aggraver la sensa-
tion de vertige et entraîner des vomissements. Ralentissez
le pas et si possible asseyez-vous ou allongez-vous en fer-
mant les yeux, le temps que cela passe.

- Le réveil sonne ? Ne sautez pas du lit si vous avez ten-
dance à tourner. Apprenez à vous lever lentement : restez
assis quelques instants au bord du lit, puis redressez-vous
doucement.

- Si vous avez eu un vertige passager, il vaut mieux atten-
dre 2 ou 3 heures avant de conduire pour vous assurer. En
cas de vertige à répétition, demandez l'avis de votre méde-
cin.

- Les acrobaties, il faut oublier ! Evitez absolument de
grimper sur un escabeau ou de faire des travaux qui néces-
sitent de l'équilibre (ce n'est pas le moment d'aller balayer
le toit).

On soigne son hygiène de vie
- Non à l'alcool, au tabac et à la caféine ! Ces stimulants

augmentent le risque de vertige. Evitez aussi de manger

trop salé : le sel peut causer une rétention d'eau, ce qui per-
turbe le travail d'équilibre de l'oreille interne. 

- Buvez suffisamment : la déshydratation participe sou-
vent aux sensations vertigineuses. Environ 6 à 8 verres par
jour, ce n'est pas trop ! Si vous avez des nausées, buvez de
petites gorgées pour ménager votre estomac.

- Ne sautez pas de repas. L'hypoglycémie peut être à l'ori-
gine d'étourdissements. Evitez aussi de suivre des régimes
trop stricts : les pertes de poids rapides peuvent s'accompa-
gner de vertiges et même d'évanouissements. Consultez un
médecin ou un nutritionniste si vous voulez maigrir. En cas
de malaise hypoglycémique, il est conseillé de manger un
morceau de sucre ou un bonbon. 

- Faites du sport. Cela aide à maintenir son corps en bon
état et à entretenir l'équilibre. Choisissez un cours de gym-
nastique douce où l'on travaille la sensibilité propriocep-
tive, c'est-à-dire l'équilibre du corps (exercices en appui sur
une seule jambe, puis l'autre). Le yoga est excellent aussi.

Bon à savoir
- Se sentir mal au 3e étage de la tour Eiffel ou au sommet

d'une montagne, cela n'a rien à voir avec un dérèglement
du système de l'équilibre. C'est une sensation d'anxiété qui
accompagne l'impression d'être attiré par le vide. Pour
combattre cette peur, il est recommandé de ne pas regarder
vers le bas, mais de fixer un point devant soi, à sa hauteur
ou un peu plus haut et de s'occuper l'esprit : photos, repé-
rage des sites environnants…

- De nombreuses personnes âgées se plaignent de ver-
tiges qui sont en réalité des problèmes d'instabilité à la
marche. Il existe en effet un vieillissement naturel de la

marche (les pas sont plus courts) qui peut être aggravé par
des problèmes visuels, rhumatismaux ou neurologiques.
Certaines maladies, comme la maladie de Parkinson, per-
turbent franchement l'équilibre à certains moments.

VERTIGES : DANS QUELS CAS
CONSULTER UN ORL ?

VICTIMES DE VERTIGES ?
LES PRÉCAUTIONS À PRENDRE

Quand on a la tête qui tourne, on ne pense pas toujours à consulter un ORL. Pourtant, de nombreux
vertiges inexpliqués sont liés à un problème d'oreille interne…
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Les
protéines
végétales
contre la

ménopause
précoce

À long terme, une
consommation régulière
de protéines végétales,
comme les grains entiers,
le soja et le tofu, peut proté-
ger les femmes de la méno-
pause précoce.

Les femmes qui
consomment régulière-
ment des protéines végé-
tales comme des céréales
complètes, des oléagineux
et du tofu réduisent leur
risque de la ménopause
précoce et pourraient pro-
longer leur fertilité, selon
les résultats d'une étude
publiée dans la revue mé-
dicale American Journal of
Epidemiology. La méno-
pause précoce, qui se ma-
nifeste avant l'âge de 45
ans, affecte environ 10%
des femmes et est associée
à un risque plus élevé de
maladies cardiovascu-
laires, d'ostéoporose et de
déclin cognitif précoce.
Peu d'études ont évalué si
l'apport en protéines végé-
tales joue un rôle sur son
apparition.

Les chercheurs des uni-
versités du Massachusetts
et Harvard aux Etats-Unis
ont mené une étude de
grande ampleur avec 116
000 femmes âgées de 25 à
42 ans pour comprendre la
relation entre l'alimenta-
tion et le risque de méno-
pause précoce.

«Une meilleure compré-
hension de la façon dont la
consommation de pro-
téines végétales est asso-
ciée au vieillissement des
ovaires peut identifier les
moyens pour les femmes
de modifier leur risque de
ménopause précoce et les
conditions de santé asso-
ciées», a affirmé la profes-
seure Elizabeth
Bertone-Johnson, auteure
de l'étude.

Les participantes ont dé-
claré à quelle fréquence
elles mangeaient une seule
portion de 131 aliments,
boissons et compléments
alimentaires au cours de
l'année, de «jamais à au
moins une fois par mois»
jusqu'à «6 fois par jour».

Les chercheurs ont ob-
servé que les femmes
consommant environ 6,5 %
de leurs calories quoti-
diennes en tant que pro-
téines végétales avaient un
risque significatif de 16%
moins élevé de ménopause
précoce par rapport aux
femmes dont la consom-
mation était d'environ 4%
de leurs calories.

FIBROME UTÉRIN : QUELS SONT LES
SIGNES QUI DOIVENT ALERTER ?

Le fibrome utérin représente la première cause de consultation gynécologique après 40 ans. Le
point sur les symptômes qui doivent vous alerter avec le Pr Hervé Fernandez, chef du service gy-

nécologie de l’hôpital du Kremlin-Bicêtre.
Le fibrome utérin est la tu-

meur bénigne féminine la plus
fréquente : une femme sur 10 en
souffre. Si on ne connaît pas en-
core ses causes exactes, on sait
que les estrogènes mais aussi la
progestérone ont un effet sur sa
croissance cellulaire. On sait éga-
lement que l’hérédité (une mère,
une tante ou une sœur ayant déjà
eu un fibrome) multiplierait par
2 le risque d’en avoir un.

"Certains facteurs de risque
associés à la survenue  et à la
croissance d’un fibrome utérin
ont malgré tout été identifiés.
L’obésité, l’apparition des pre-
mières règles avant 12 ans, l’infer-
tilité ou le fait de ne pas avoir eu
d’enfant sont des facteurs qui
s’additionnent entre eux et qui
augmentent le risque de fibrome"
explique le Pr Fernandez, chef du
service gynécologie de l’hôpital
du Kremlin-Bicêtre.

Mesurez vos pertes
sanguines

Une enquête réalisée en 2013
par Kantar Health a mesuré l’im-
pact du fibrome sur la vie des
femmes. Cette enquête montrait
qu’une femme sur 10 âgée de 30 à
55 ans souffre de fibromes uté-
rins symptomatiques (c’est-à-
dire associé à des symptômes
gênants). En moyenne, ces symp-
tômes sont apparus 4,6 ans avant
d’être diagnostiqués et pris en
charge par le médecin ou le gy-
néco.

Les deux symptômes les plus
communément ressentis sont les

saignements en dehors des règles
et les règles abondantes (asso-
ciées ou non à des douleurs).

Mais évaluer la quantité de
sang perdu pendant les règles
n’est pas si évident. "Face au mé-
decin les femmes évoquent la
durée des règles sans problème
mais la quantité de sang écoulée
reste décrite avec subjectivité.
C’est pourquoi les médecins dis-
posent désormais pour leurs pa-
tientes d’un tableau clair, facile à
remplir, qui permet aux femmes
d’auto-évaluer les pertes san-
guines. Elles ont juste à remplir
ce tableau et le médecin calcule
ensuite le score" ajoute le Pr Fer-
nandez.

Les symptômes les
plus fréquents

Les pertes de sang abondantes
et prolongées pendant les règles
(appelés ménorragies) ne sont
pas le seul symptôme qui alerte le
médecin sur l’éventuelle pré-
sence d’un fibrome. D’autres
symptômes peuvent aussi appa-
raître :

• Des règles douloureuses : "les
douleurs pendant les règles évo-
quent en particulier le présence
d’un fibrome sous-muqueux qui
se développe sous la muqueuse
utérine".

• Une sensation de pesanteur
dans le bas-ventre, des envies fré-
quentes d’uriner ou une consti-

pation : "ces symptômes signent
souvent la présence d’un fibrome
développé vers l’extérieur  de la
paroi utérine qui comprime les
organes voisins".

• Des douleurs ou un
inconfort lors des
rapports sexuels.

"Il faut savoir que la majorité des
fibromes ne se manifeste pas et ne
nécessite pas de prise en charge par-
ticulière. Mais un fibrome peut évo-
luer. C’est pourquoi, quand on
connaît son existence, il est conseillé
de le surveiller régulièrement car sa
principale complication est l’ané-
mie avec une perte significative de
fer" conclut le Pr Fernandez.

Fibrome utérin : la chirurgie,
comment ça se passe ?

Les fibromes utérins
doivent être traités
uniquement lorsqu'ils sont
accompagnés de
symptômes gênants ou
qu'ils risquent de se
compliquer. Le point sur les
différentes techniques
chirurgicales pratiquées
pour enlever un fibrome.
L'ablation du fibrome
(myomectomie) consiste à
ne retirer que ce dernier, en
gardant l'utérus. C'est la
technique réservée aux
femmes qui veulent
préserver leur fertilité.
"Selon la nature des
fibromes, l'âge de la
patiente et son désir
d'enfant, différentes
techniques sont utilisées"
explique le Pr Fernandez.
La coelioscopie (par voie
abdominale) ne laisse que
de toutes petites cicatrices.
Mais elle ne permet
d'enlever que trois fibromes

maximum.
L'hystéroscopie (par voie
vaginale) supprime les
petits fibromes se situant
dans la cavité utérine, sans
cicatrice externe.
L'équivalent d'une
césarienne, avec incision de
l'abdomen et de l'utérus, est
pratiqué lorsque les
fibromes sont volumineux
ou nombreux. La cicatrice se
situe à la limite des poils
pubiens. Deux ans après
une myectomie, on
constate environ 10% de
récidives. Cinq ans plus
tard, le chiffre passe à 30%.
Mais 8 fois sur 10 sans
symptômes.
L'ablation de l'utérus
(hystérectomie) est la
solution radicale pour être
débarrassée définitivement
du problème. Elle n'est
réalisée que chez les
femmes moins jeunes ne
souhaitant plus d'enfants.

La forme la plus courante de vertiges
concernés par une visite chez un ORL est le
vertige positionnel paroxystique bénin. Il
est causé par une accumulation de minus-
cules cristaux au fond des canaux semi-cir-
culaires de l'oreille interne. Lors de certains
mouvements de la tête, ces concrétions
viennent se bloquer d'un seul côté, envoyant
des informations positionnelles inexactes
au cerveau. Parfois les crises de vertiges se
répètent et sont accompagnées d'une perte
momentanée de l'audition et de sifflements
dans l'oreille qui font penser à des acou-
phènes. Ces symptômes sont très évocateurs
de la maladie de Ménière, liée à un pro-
blème de pression dans l'oreille interne. 6%
des vertiges sont causés par cette maladie.
La consultation chez l'ORL est indispensa-
ble pour confirmer le diagnostic.

A noter : Votre vertige était tellement in-
tense que vous êtes resté plusieurs jours
couchée ? Il s'agissait probablement d'une
névrite vestibulaire : une atteinte de l'oreille
interne provoquant l'inflammation d'une
branche du nerf auditif. Elle peut parfois
être provoquée par un virus. Peu fréquente,
cette affection bénigne touche plutôt les
jeunes adultes qui s'en remettent générale-
ment bien. Il vaut cependant mieux consul-
ter.

Comment se passe la visite
chez l’ORL ?

Après vous avoir demandé de décrire vos
vertiges, le médecin explore votre oreille in-
terne. Pour confirmer son diagnostic, il vous
fait éventuellement faire quelques tests :

marcher sur place, faire deux pas en avant
puis deux pas en arrière, tendre les bras en
avant et rester ainsi quelques minutes les
yeux fermés… Quand le spécialiste détecte
un vertige positionnel bénin, il effectue une
manœuvre : il vous bascule d'un côté puis de
l'autre d'une façon particulière. Cette mani-
pulation, qui peut aussi être réalisée par un
kinésithérapeute, guérit la plupart de ces
vertiges, soit instantanément, soit après 2 ou
3 séances. Dans le cas de la maladie de Mé-
nière, l'ORL vous prescrit des antivertigi-
neux et si besoin des remèdes pour lutter
contre les nausées et les vomissements. En
cas de névrite vestibulaire, le médecin ORL
peut vous prescrire en plus d’antivertigi-
neux puissants, une corticothérapie et des
antiviraux (en cas d’affection virale). Une ré-
éducation vestibulaire est conseillée pour
éviter la réapparition des vertiges.

Que faire dans d’autres cas
de vertiges ?

Certains vertiges proviennent de petits
blocages cervicaux qui n'ont rien à voir avec
l'oreille interne. Ces symptômes peuvent
apparaître chez des personnes qui se sont
endormies dans une mauvaise position,
après un voyage en avion ou encore après
un accident… Ils seraient dus à l'irritation de
petits filets nerveux lors du blocage réflexe
des muscles du cou. L'acupuncture, l'ostéo-
pathie ou les massages sont alors des
moyens efficaces de faire disparaître ces
vertiges. Mais attention, ces manipulations
sont déconseillées chez les personnes âgées
sans avis médical.

Ca tourne, ça tangue ? Le vertige est une illusion de
mouvement qui entraîne une impression de déséquilibre
très désagréable. Les médecins distinguent toutefois les
vrais vertiges, caractérisés par la sensation que tout tourne
autour de soi, des étourdissements où le sujet lui-même a
l'impression de tourner, voire de perdre l'équilibre. A ne
pas confondre avec de simples instabilités à la marche ou
la station debout. Comment réagir ?

On fait attention
- Vous perdez l'équilibre, pas de panique ! Il faut éviter

les mouvements brusques pour ne pas aggraver la sensa-
tion de vertige et entraîner des vomissements. Ralentissez
le pas et si possible asseyez-vous ou allongez-vous en fer-
mant les yeux, le temps que cela passe.

- Le réveil sonne ? Ne sautez pas du lit si vous avez ten-
dance à tourner. Apprenez à vous lever lentement : restez
assis quelques instants au bord du lit, puis redressez-vous
doucement.

- Si vous avez eu un vertige passager, il vaut mieux atten-
dre 2 ou 3 heures avant de conduire pour vous assurer. En
cas de vertige à répétition, demandez l'avis de votre méde-
cin.

- Les acrobaties, il faut oublier ! Evitez absolument de
grimper sur un escabeau ou de faire des travaux qui néces-
sitent de l'équilibre (ce n'est pas le moment d'aller balayer
le toit).

On soigne son hygiène de vie
- Non à l'alcool, au tabac et à la caféine ! Ces stimulants

augmentent le risque de vertige. Evitez aussi de manger

trop salé : le sel peut causer une rétention d'eau, ce qui per-
turbe le travail d'équilibre de l'oreille interne. 

- Buvez suffisamment : la déshydratation participe sou-
vent aux sensations vertigineuses. Environ 6 à 8 verres par
jour, ce n'est pas trop ! Si vous avez des nausées, buvez de
petites gorgées pour ménager votre estomac.

- Ne sautez pas de repas. L'hypoglycémie peut être à l'ori-
gine d'étourdissements. Evitez aussi de suivre des régimes
trop stricts : les pertes de poids rapides peuvent s'accompa-
gner de vertiges et même d'évanouissements. Consultez un
médecin ou un nutritionniste si vous voulez maigrir. En cas
de malaise hypoglycémique, il est conseillé de manger un
morceau de sucre ou un bonbon. 

- Faites du sport. Cela aide à maintenir son corps en bon
état et à entretenir l'équilibre. Choisissez un cours de gym-
nastique douce où l'on travaille la sensibilité propriocep-
tive, c'est-à-dire l'équilibre du corps (exercices en appui sur
une seule jambe, puis l'autre). Le yoga est excellent aussi.

Bon à savoir
- Se sentir mal au 3e étage de la tour Eiffel ou au sommet

d'une montagne, cela n'a rien à voir avec un dérèglement
du système de l'équilibre. C'est une sensation d'anxiété qui
accompagne l'impression d'être attiré par le vide. Pour
combattre cette peur, il est recommandé de ne pas regarder
vers le bas, mais de fixer un point devant soi, à sa hauteur
ou un peu plus haut et de s'occuper l'esprit : photos, repé-
rage des sites environnants…

- De nombreuses personnes âgées se plaignent de ver-
tiges qui sont en réalité des problèmes d'instabilité à la
marche. Il existe en effet un vieillissement naturel de la

marche (les pas sont plus courts) qui peut être aggravé par
des problèmes visuels, rhumatismaux ou neurologiques.
Certaines maladies, comme la maladie de Parkinson, per-
turbent franchement l'équilibre à certains moments.

VERTIGES : DANS QUELS CAS
CONSULTER UN ORL ?

VICTIMES DE VERTIGES ?
LES PRÉCAUTIONS À PRENDRE

Quand on a la tête qui tourne, on ne pense pas toujours à consulter un ORL. Pourtant, de nombreux
vertiges inexpliqués sont liés à un problème d'oreille interne…
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SAHARA OCCIDENTAL-MAROC: 
Le règlement du conflit du Sahara
occidental, une solution «importante»
pour la sécurité du Maghreb et du Sahel 

Organisé pour la troi-
sième fois dans l'enceinte
même de la première
chambre parlementaire
française, le colloque sur
le Sahara occidental a
permis aux différents
intervenants (universi-
taires, politiques, mili-
tants) d'examiner la ques-
tion sous l'angle des défis
sécuritaires dans la
région du Maghreb et du
Sahel.

L'organisateur de ce
colloque, le député com-
muniste Jean-Paul Lecoq
avait déclaré à l'APS que
«c'est bien que cette
soient posée à l'intérieur
même de l'Assemblée
nationale puisqu'on parle
du droit d'un peuple».

Pour lui, le premier
impact de ce colloque
c'est pour dire «qu'on
n'oublie pas, que cette
cause-là doit rester d'ac-
tualité et c'est important
de maintenir la flamme».

C'est en substance le
point de vue de Carlos
Ruiz Miguel, professeur
en droit constitutionnel à
l'Université Santiago de
Compostelle, qui a
affirmé que le colloque
est venu «à point» pour
contrecarrer l'argumen-
taire de l'occupant maro-
cain qui veut se présenter
aux Occidentaux comme
un rempart «solide» en
matière de lutte contre le
terrorisme et l'immigra-
tion clandestine.

Cet universitaire, très
méticuleux, a pratique-
ment déconstruit le dis-
cours officiel du Maroc,
au sujet de la lutte contre
le terrorisme et l'immi-
gration illégale, relevant
de «contradictions fla-
grantes» entre le discours
et la pratique.

Il a fait savoir que pour
la drogue, le Maroc, qui
reste l'un des plus gros
producteur et exporta-
teur de cannabis, ne s'est
jamais prononcé pour la
lutte contre le trafic qui
constitue, selon lui, l'un
des défis sécuritaires
dans la région.

En ce qui concerne la
lutte antiterroriste, le
professeur Carlos Ruiz
Miguel s'est contenté
d'une déclaration du
ministre de l'Intérieur du
roi Hassan II, Driss Basri,
qui avait reconnu,
lorsqu'il était en exil en
France, que le terrorisme
des années 1990 en
Algérie était soutenu par
le Maroc.

Le Maroc contribue 
à la déstabilisation 

de la région
Dans ce contexte, le

député Le Coq a soutenu
dans son intervention

que le Maroc contribue
«largement» à la déstabi-
lisation de la région avec
son occupation du Sahara
occidental et de son refus
d'appliquer le droit inter-
national qui prévoit le
principe d'autodétermi-
nation du peuple sah-
raoui.

Pour lui, la sécurité
dans la région, à com-
mencer par le règlement
de la question sahraouie,
est «point crucial» dans la
stabilité de l'Europe et du
monde.

C'est-là où la diploma-
tie française et les médias
français, dans leur
ensemble, ont été pointés
du doigt dans le sens où
des intervenants ont
relevé la «duplicité» de
l'Etat français et le «traite-
ment inégal» de la presse
en comparant ce qui se
passe au Mali avec le
conflit du Sahara occi-
dental qui est dans une
situation «ni guerre ni
paix». A cet effet,
Sébastien Boulay, profes-
seur à Paris-Descartes et
responsable de
l'Observatoire universi-
taire international du
Sahara occidental
(OUISO), a fait constater
que le terrorisme «ne
touche pas les Sahraouis
(dans les territoires occu-
pés et dans les camps de
réfugiés), alors que la
région est infectée de
groupes terroristes».

Il a expliqué cette
situation par le fait que
les Sahraouis s'inscrivent
dans un islam de paix,
avec une religiosité
émancipatrice qui prône
la non-violence.

attitude pacifique des
Sahraouis a été longue-
ment expliquée par le
représentant du Front
Polisario en France, Oubi
Bouchraya, qui a énu-
méré les efforts de la
République arabe sah-
raouie démocratique
(RASD), déployés dans les
territoires libérés, en
matière de lutte contre le

terrorisme, le trafic de
drogue et l'immigration
clandestine, malgré le fait
que le Sahara occidental
se trouve dans un proces-
sus de décolonisation
«inachevée».

«Le Sahara occidental,
dans une situation de
décolonisation inache-
vée, se trouve impliqué
dans la lutte face aux défis
auxquels est confrontée la
région», a-t-il dit, soute-
nant que le mur de la
«honte» érigé par le
Maroc entre les terri-
toires occupés et ceux
libérés, est le «principal
passage» de la drogue en
provenance de ce pays.

«Ni guerre ni paix»
au Sahara 

occidental favorise les
menaces sécuritaires 
Pour lui, l'apparition

de la situation de «ni
guerre ni paix» a favorisé
celle des menaces sécuri-
taires dans la région qui a
obligé l'armée sahraouie
de lutter contre le trafic
de drogue et le crime
organisé, indiquant que
les autorités sahraouies
ont des mesures supplé-
mentaires pour lutter
contre les groupes terro-
ristes qui veulent déstabi-
liser la région ou porter
aux Sahraouis la cas-
quette du terrorisme
dans leur lutte pacifique
pour l'indépendance.

L'universitaire mauri-
tanien Slimane Cheikh
Hamdi, de l'Université de
Nouakchott, a montré
dans son analyse que la
région du Sahel est un
«portail sécuritaire» pour
l'Europe et le monde, qui
nécessite une vision glo-
bale des menaces sécuri-
taires incluant le règle-
ment du conflit du Sahara
occidental dans le cadre
des résolutions des
Nations unies.

«Nous ne pouvons pas
traiter les défis du Sahara
occidental sans parler de
la région du Sahel. Nous
ne pouvons pas dissocier

les défis sécuritaires au
Sahara occidental des
défis de la région du
Sahel.

C'est pour cela que ça
nécessite un traitement
global des défis auxquels
sont confronté les pays de
la région», a-t-il dit,
notant que le trafic de
drogue, le terrorisme et
l'immigration clandes-
tine sont le «fondement»
des défis sécuritaires de la
région.

Il a ajouté que «chaque
trafic est protégé par un
terroriste et chaque ter-
roriste se nourrit du trafic
de drogue».

Pour sa part, le profes-
seur algérien Abdelkader
Abderrahman, à l'univer-
sité de Lyon, a souligné
que la convoitise sur le
Sahara occidental ne se
repose pas «uniquement»
sur les ressources natu-
relles, mais «elle est liée
aux aspects géostraté-
giques», ajoutant que
dans cette vision de traite-
ment global de la sécurité
de la région, «il ne faut
pas dissocier le Maghreb
du Sahel». Il a montré,
dans son intervention, le
rôle de «leader régional»
de l'Algérie dans son
approche vis-à-vis des
défis sécuritaires de la
région. «L'Algérie assume
son rôle de leader régio-
nale dans la lutte antiter-
roriste, même si elle ne
l'assume pas ouverte-
ment.

L'armée est très active
pour la stabilité et la sécu-
rité de la région», a-t-il
soutenu, mettant en évi-
dence les efforts de
l'Algérie dans la résolu-
tion des crises dans la
région (Sahara occiden-
tal, Libye, Mali), et son
étroite collaboration avec
la Tunisie dans la lutte
antiterroriste.

Pour lui, la sécurité de
la région ne sera pas
totale, si le conflit du
Sahara occidental n'est
pas réglé.

APS

Le règlement du conflit du Sahara occidental, consacrant l'indépendance 
de territoire, constitue une solution «importante» pour la sécurité et la stabilité 
du Maghreb et du Sahel, se sont accordés vendredi à Paris plusieurs intervenants
dans un colloque à l'Assemblée française.

Les pays européens 
ne doivent pas négliger
le rôle des Sahraouis
dans la sécurité régionale

Les pays européens ne doivent pas négliger le rôle des
Sahraouis dans la sécurité de la région du Maghreb et du
Sahel, a affirmé un communiqué sanctionnant le col-
loque vendredi à l'Assemblée française sur le Sahara occi-
dental et les défis sécuritaires.

«La non-reconnaissance de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD) par les pays européens ne
doit pas conduire à négliger son rôle dans le maintien de
la sécurité régionale, mais au contraire les inviter à ren-
forcer la capacité de la RASD en ce domaine, y compris au
sein du G5 Sahel», ont recommandé les participants à ce
colloque organisé à l'initiative du député communiste
Jean-Paul Lecoq, soulignant qu'il s’agit en effet de
«menaces transfrontalières et d’un combat pour la sécu-
rité de tous».

Jean-Paul Lecoq, rappelle-t-on, est membre de la com-
mission des Affaires étrangères et président du groupe
d’étude sur le Sahara occidental de l’Assemblée natio-
nale.

Le colloque, qui s’est tenu avec succès dans l'enceinte
de la chambre basse du parlement français, en présence
d’une assistance de plus de 100 personnes, représentants
d’ambassades, élus, journalistes et citoyens engagés, a
mis en évidence avec une précision inédite le rôle de la
RASD dans la recherche de la sûreté et de la sécurité dans
la région.

Les points de vues exprimés par des universitaires ont
mis en garde sur le rôle propagandiste du Maroc.

Le colloque a rappelé «avec force» combien le mouve-
ment de libération du Front Polisario s’est toujours gardé
«en toute responsabilité» de toute «dérive terroriste»,
notant combien l’éducation contre toute forme de terro-
risme est une «priorité» dans les campements de réfu-
giés.

Le colloque a souligné que la RASD et le Front
Polisario sont mobilisés face aux nouveaux défis apparus
après le cessez-le-feu de 1991, notant que c’est pour les
Sahraouis un «choix stratégique».

«Cette volonté s’appuyant sur une longue expérience
et une réelle expertise se heurte au manque d’équipe-
ment et de moyens de transport et de capacité d’écoute»,
ont ajouté les organisateurs du colloque qui se sont félici-
tés de l’engagement de la RASD à «prendre toute sa part
dans la stabilité de la région Sahara-Sahel», saluant cette
ambition liée à son projet national de recouvrer son indé-
pendance dans son territoire.

SOUDAN: 
Le Conseil militaire met
en garde contre tout acte
de vandalisme à la veille
d'une manifestation 

Le numéro deux du Conseil militaire de transition qui
dirige le Soudan, le général Mohammed Hamdan Daglo,
a mis en garde samedi contre tout acte de vandalisme à la
veille d'une manifestation organisée par la contestation.

Depuis la destitution du président Omar al-Bachir
après plusieurs mois de manifestations, le Conseil est
engagé dans un bras de fer avec la contestation, qui a
appelé à une nouvelle vague de mobilisation massive
dimanche pour réclamer un transfert du pouvoir aux
civils.

«Il y a des casseurs, des gens qui ont des motifs cachés,
nous ne voulons pas de problèmes», a prévenu le général
Mohammed Hamdan Daglo dit «Hemeidti», s'adressant à
«ceux qui appellent à des marches du million» de per-
sonnes.  «Malgré le mandat que nous avons reçu de l'en-
semble du peuple soudanais, nous voulons un gouverne-
ment civil», a-t-il assuré.

«Nous ne sommes pas contre les gens, ni contre le
pacifisme», a souligné le général, qui dirige les Forces de
soutien rapide (RSF), lors d'une allocution retransmise à
la télévision publique. «Les militaires déployés à
Khartoum sont là pour la sécurité des gens, et pas pour
les embêter», a assuré le général. Lourdement armées et
déployées à travers la capitale, les RSF sont accusées par
la contestation et des ONG d'avoir mené la dispersion
sanglante du sit-in du 3 juin. 

Au moins 128 personnes ont été tuées lors de la disper-
sion du sit-in et la répression des jours suivants, selon des
médecins proches de la contestation. Les autorités ont
évoqué un bilan de 61 morts. Réclamant d'abord le départ
de M. al-Bachir, les participants au sit-in étaient restés
mobilisés après la chute de l'ex-chef d'Etat pour faire
pression sur les militaires et obtenir le transfert du pou-
voir aux civils.
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PALESTINE: 
L'UE proroge d'un an ses missions 
de police et d'assistance à la frontière 
au point de passage de Rafah 

«Ces missions s'inscrivent dans le
cadre des efforts plus larges
déployés par l'UE en faveur de la
création d'un Etat palestinien, en
vue de parvenir à un règlement glo-
bal du conflit israélo-palestinien
reposant sur la coexistence de deux
Etats», indique le Conseil de l'UE
dans un communiqué.

Depuis janvier 2006, l'EUPOL
COPPS aide l'Autorité palestinienne
à «mettre en place les institutions
d'un futur État de Palestine dans les
domaines de la police et de la justice
pénale», relève le Conseil, notant
que par sa contribution à la réforme
du secteur de la sécurité et de la jus-
tice, cette mission «soutient les
efforts visant à accroître la sécurité
de la population palestinienne et à
renforcer l'État de droit».

L'UE a alloué un montant de 12,43
millions d'euros aux activités de sa
mission de police pour les territoires
palestiniens pour la période allant
du 1er juillet 2019 au 30 juin 2020.

Pour ce qui est de la mission «EU
BAM Rafah», elle est chargée, selon
le Conseil de l'UE, d'assurer la pré-
sence d'une tierce partie au point de
passage de Rafah, dans la bande de

Ghaza, afin de «contribuer à renfor-
cer la confiance entre le gouverne-
ment israélien et l'Autorité palesti-
nienne», notamment en renforçant
les capacités palestiniennes sur tous
les aspects de la gestion de la fron-
tière à Rafah.

La mission se tient «prête» à redé-
ployer son personnel au point de
passage de Rafah dès que la situation
politique et les conditions de sécu-

rité le permettront, ajoute le Conseil,
notant que dans l'intervalle, elle
continuera à «fournir, en matière de
gestion intégrée des frontières, une
assistance technique à l'administra-
tion générale palestinienne des
frontières et points de passage».

Un budget de 2,15 millions d'euros
a été alloué par l'UE à cette mission
pour la période allant du 1er juillet
2019 au 30 juin 2020.

Le Conseil de l’Union européenne (UE) a prorogé vendredi le mandat de la mission 
de police de l’UE pour les territoires palestiniens (EUPOL COPPS), ainsi que celui 
de la mission d’assistance de l'UE à la frontière au point de passage de Rafah (EU BAM
Rafah), jusqu'au 30 juin 2020.

Saeb Erekat dénonce les propos de l'émissaire
de Trump sur les colonies israéliennes 

Le secrétaire général de l'Organisation de libération
de la Palestine (OLP), Saeb Erekat, a condamné les pro-
pos de l'envoyé de paix du président américain Donald
Trump, Jason Greenblat, qui a déclaré qu’il préférait
appeler les colonies israéliennes «des quartiers et des
villes», rapporte samedi l'agence de presse Wafa.

Lors d'une réunion vendredi avec une délégation
d'universitaires, d'employés de bureau et de représen-
tants de la société civile américains, M. Erekat a indiqué

que la déclaration de Greenblat était «une incitation à
toutes les personnes ayant assisté au récent atelier de
Manama sur la paix au Moyen-Orient».

Il a appelé toutes les parties présentes à l'atelier de
Manama à «adopter une position commune afin d'affir-
mer leur attachement au droit international et au prin-
cipe des deux Etats sur les frontières de 1967», avec El-
Qods comme capitale de la Palestine et à «une solution
juste pour la question des réfugiés», selon Wafa.

RUSSIE - PALESTINE:
L'initiative américaine pour le règlement
du conflit palestino-israélien est 
non constructive 

Le ministère russe des Affaires
étrangères a indiqué que l’initiative
américaine concernant le règle-
ment du conflit israélo-palestinien
proposée à travers l’atelier de tra-
vail de Manama qui s’est tenue ces
derniers jours au Bahreïn, est «non
constructive», rapportait hier
l'agence de presse Sputnik. 

En commentant les résultats de
l’atelier de Manama, le ministère a
clarifié jeudi dans son communi-
qué publié par Sputnik que «la pro-

position principale se base sur la
création d’un fond de 50 milliards
de dollars afin d’appliquer des dif-
férents projets dans les territoires
palestiniens, en Egypte, en Jordanie
et au Liban au cours des 10 ans, en
ignorant la principale tâche de
reprendre des négociations directes
entre Palestiniens et Israéliens et
d’établir un Etat palestinien indé-
pendant sur les frontières de 1967
avec comme capitale El-Qods». La
diplomatie russe a confirmé que

toute initiative de paix visant à res-
taurer une paix permanente et juste
au Moyen-Orient, «doit soutenir le
règlement du conflit sur la base de
la solution de deux Etats». 

Pour rappel, les Palestiniens ont
boycotté la conférence de Bahreïn.

Le président, Mahmoud Abbas,
qui a dénoncé le chantage financier
de Washington a déclaré que «l’éco-
nomie est importante mais la solu-
tion politique est plus importante».

CHINE - RUSSIE - INDE: 
Les dirigeants chinois,
russe et indien
s'engagent à renforcer
la coopération
trilatérale pour la
prospérité mondiale 

Les dirigeants de Chine, de Russie et d'Inde
sont convenus vendredi à Osaka de maintenir,
d'exploiter et de développer le mécanisme de
coopération trilatérale, dans le but d'apporter
une plus grande contribution à la promotion
de la paix, de la stabilité et de la prospérité
dans la région et dans le monde en général.

Le président chinois Xi Jinping, le prési-
dent russe Vladimir Poutine et le Premier
ministre indien Narendra Modi, se sont ren-
contrés en marge du sommet du Groupe des
20 principales économies du monde (G20) à
Osaka au Japon.

M. Xi a averti que la tendance à la hausse
du protectionnisme et de l'unilatéralisme
affectait la stabilité du paysage international,
freinait la croissance économique mondiale et
exerçait un impact négatif impossible à igno-
rer sur l'ordre international dont dépendent
les pays émergents et en développement.

La Chine, la Russie et l'Inde doivent
démontrer qu'elles sont à la hauteur de leurs
responsabilités internationales, et préserver
les intérêts fondamentaux et de long terme de
ces trois pays ainsi que de la communauté
internationale, a fait valoir le président chi-
nois.

Ces trois pays doivent promouvoir un
monde multipolaire et rendre les relations
internationales plus démocratiques, a souli-
gné M. Xi, appelant toutes les parties à respec-
ter la charte des Nations Unies, à soutenir le
multilatéralisme, à adhérer au principe de
non ingérence dans les affaires intérieures
des autres pays, à défendre un ordre interna-
tional basé sur le droit international, et à pré-
server l'équité et la justice au niveau mondial.

M. Xi a souhaité que la Chine, la Russie et
l'Inde préservent la paix et la stabilité aux
niveaux mondial et régional, recherchent un
concept de sécurité commune, globale, coo-
pérative et durable, résolvent les problèmes
brûlants par le dialogue politique, combattent
ensemble le terrorisme sous toutes ses
formes, et travaillent en commun pour faire
face aux défis mondiaux tels que les change-
ments climatiques et la cybersécurité.

De son côté, M. Poutine a estimé que dans
les circonstances actuelles, la Russie, la Chine
et l'Inde devraient s'engager fermement à pré-
server le système international avec l'ONU en
son centre, à défendre l'ordre international
basé sur le droit international, à défendre des
principes essentiels des relations internatio-
nales tels que le respect de la souveraineté et
la non ingérence dans les affaires intérieures
des autres pays, à s'opposer à l'unilatéralisme,
au protectionnisme et aux sanctions unilaté-
rales.

Quant à M. Modi, il a affirmé qu'il était dans
l'intérêt commun de l'Inde, de la Chine et de la
Russie de maintenir le multilatéralisme, le
droit et l'ordre internationaux.

Les trois pays devraient renforcer la com-
munication et la coordination dans des
domaines tels que la réforme de gouvernance
mondiale, la sécurité régionale et la lutte anti-
terroriste.

Par ailleurs, les trois dirigeants sont conve-
nus de rester en étroit contact.

APS

DIPLOMATIE:
Le président Trump en visite en Corée du Sud 

Le président américain Donald Trump a atterri hier
en Corée du Sud, après avoir invité lors du G20 le diri-
geant nord-coréen Kim Jong Un à venir lui «serrer la
main» dans la zone démilitarisée (DMZ) qui sépare les
deux Corées. L'avion présidentiel Air Force One a atterri
sur la base aérienne Osan au sud de Séoul, selon des cor-
respondants de presse sur place.

Alors qu'il assistait à Osaka au sommet du G20, M.
Trump avait tweeté qu'il était prêt à «rencontrer (M.
Kim) à la frontière/DMZ juste pour lui serrer la main et
dire bonjour (?)!».  Il a ensuite expliqué avoir agi à l'ins-
tinct, assurant qu'aucune préparation n'avait été faite.

«J'y ai pensé ce matin», a lancé le président américain. 
M. Trump a assuré que Kim suivait son compte

Twitter et l'avait «rapidement» contacté suite à cette pro-
position impromptue.  Jugeant la proposition «très inté-
ressante», le pouvoir nord-coréen a souligné qu'il n'avait
pas reçu d'invitation officielle mais a laissé entendre que
la rencontre pourrait avoir lieu.

La tenue d'un sommet dans la DMZ «servirait de nou-
velle occasion porteuse de sens pour approfondir les
relations entre les deux dirigeants», a déclaré le vice-
ministre des Affaires étrangères Choe Son Hui, cité par
l'agence officielle KCNA.
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AFFAIRE HUAWEI: 

Trump évoque un possible
assouplissement des restrictions
américaines  
Le président américain Donald Trump a   évoqué hier un possible assouplissement des restrictions américaines

contre le géant technologique chinois Huawei , un point très épineux du   
conflit commercial sino-américain. 

"Les entreprises
américaines peuvent vendre
leur équipement à Huawei", a
dit Donald Trump lors d'une
conférence de presse à la fin du
sommet du G20   d'Osaka. 

"Nous parlons là
d'équipement qui ne pose pas
de grand problème de   sécurité
nationale", a-t-il noté. 

Vendredi, le Wall Street
journal a rapporté que le géant
américain Apple   avait décidé
de transférer la production
d'un de ses modèles
d'ordinateurs,   le nouveau Mac
Pro, des Etats-Unis vers la
Chine. 

Les Etats-Unis ont menacé
mi-mai de placer Huawei sur
une "liste noire"   d'entreprises
auxquelles il est interdit de
vendre de la technologie
américaine sauf autorisation
spéciale, pour des raisons de
sécurité   nationale. 

L'administration Trump,

qui soupçonne Huawei
d'espionnage au profit de
Pékin - ce que le groupe
dément vigoureusement - lui a
toutefois accordé un   sursis de
trois mois, soit jusqu'à mi-août.
Le président américain et son
homologue Xi Jinping ont
prononcé samedi une   trêve
dans leur conflit commercial et
technologique, Washington
renonçant   en particulier à
taxer encore davantage les
importations chinoises. 

Les deux parties ont
convenu de reprendre les
négociations pour trouver un
grand accord commercial,
mais sans donner
immédiatement de calendrier,
ni   de détails sur les
concessions qui auraient
permis de relancer les
discussions. Les grandes
ambitions technologiques de la
Chine devraient   être un volet
majeur dans ces négociations.
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ÉDUCATION
Sortie de la première promotion
d'enseignants de tamazight du cycle
primaire à  l'ENS de Bouzareah 

Il a été proposé à ce que
cette promotion porte le nom
de l'écrivain et   chercheur
Mouloud Mammeri, précise le
communiqué.  En cette occa-
sion, le HCA qui œuvre à la
consolidation de la langue
amazighe à l'école et à l'uni-
versité algériennes, a pris l'ini-
tiative   d'organiser «une sortie

pédagogique et culturelle au
profit des 40 lauréats   de cette
promotion, placée sous l'en-
cadrement de la directrice de
la   section langue tamazight
de l'ENS et du président de l'as-
sociation des   enseignants de
tamazight de la wilaya d'Alger»,
ajoute le communiqué. 

Le déplacement a eu lieu

hier à destination du village
Azemmour Oumeriem   qui
s'est distingué, en 2018, dans
le concours relatif au village
le plus   propre au niveau de la
wilaya de Tizi-Ouzou. Il se
poursuivra, dans une
deuxième étape, au centre cul-
turel de la commune d'Ath-
Yenni où plusieurs   activités

seront organisées et un hom-
mage sera rendu à Mouloud
Mammeri,   ajoute la même
source. 

Par ailleurs, le HCA affirme
que la généralisation des sec-
tions de   tamazight à travers
le pays reste l'un de ses objectifs
à concrétiser «à   court et à
moyen termes».

Au total 26 artistes
plasticiens étrangers
issus de 13 pays ont
confirmé leur partici-
pation à la 3e édition
du   symposium inter-
national ''Chelia'' pré-
vue du 2 au 5 juillet à
Khenchela,   a-t-on ap-
pris hier des organisa-
teurs.  Le président de
l'association organisa-
trice de l'événement,
''Hamassat''   des arts
plastiques, Fouad Bel-
laâ a révélé à l'APS que
la troisième édition   du
symposium internatio-
nal ''Chelia '' des arts
plastiques s'attend à la
participation de 26 ar-

tistes étrangers issus
de la Tunisie, du Maroc,
de   l'Egypte, de la Libye,
de la France, de la Bel-
gique, de l'Arménie, du
Qatar   de la Syrie, de la
Jordanie et du Liban en
plus de 43 artistes al-
gériens   venus des qua-
tre coins du pays.  L'ar-
tiste plasticien Fouad
Bellaâ a également fait
savoir qu'en marge des
conférences du sympo-
sium, des workshop au
jardin 20 Août 1955 de
Khenchela, la révolu-
tionnaire   et au com-
plexe thermal de Ham-
mam Salihine, animés
par les artistes   parti-

cipants, ainsi qu'une
excursion au mont
Chelia , viendront en-
richir le   programme. 

Le président de l'as-
sociation '' Hamassat''
des arts plastiques , a
par   ailleurs soutenu
que ce Symposium in-
ternational est un ren-
dez-vous culturel   im-
portant qui a pour but
d'encourager la créa-
tion et de permettre à
des des   artistes issus
de cultures diverses
d'échanger leurs
connaissances et   sa-
voir-faire dans l’antique
Mascula, le cœur de
l’Aurès. 

UNE SEMAINE 
D'ACTIVITÉS 

CULTURELLES 
- La traditionnelle procession

"Rakb Sidi Cheikh",   classée au patri-
moine mondiale de l'humanité par
l'UNESCO en 2013, aura été   le princi-
pal événement culturel de la semaine
écoulée en plus d'expositions   d'arts
plastiques et autres hommages à des
figures de la culture   algérienne.     

- Coup d'envoi de la traditionnelle
procession "Rakb Sidi Cheikh", classé
au patrimoine mondiale de l'huma-
nité par l'UNESCO en 2013, a été
donné   mercredi à Labiodh Sidi
Cheikh (El Bayadh), en présence
d'une foule de   citoyens et de visi-
teurs. 

- Exposition du plasticien Ahmed
Stambouli à la galerie des "Ateliers
bouffée d'art" à Alger. 

- Le pianiste russe Alexander Kar-
peyev s'est produit à l’Opéra d’Alger
avec   l’Orchestre symphonique algé-
rien. 

- Un hommage populaire a été
rendu par des milliers de citoyens,
mardi dans   le village de Taourirt-
Moussa, commune de Beni-Douala
(Tizi-Ouzou) au   chanteur Matoub
Lounes à l’occasion de la commémo-
ration du 21e anniversaire   de son as-
sassinat, le 25 juin 1998. 

- L'archéologue Toufik Hamoum,
directeur du Centre national de re-
cherche en   archéologie (Cnra), a été
élu président du Conseil consultatif
et technique   de la Convention de
l'Unesco de 2001 pour la protection
du patrimoine   subaquatique (Stab). 

Cuba va légaliser la production
privée de films avec l'intention de
stimuler le cinéma local, selon un
décret publié jeudi. L'objectif est
de «garantir la qualité des produc-
tions et la meilleure utilisation des
ressources du pays dans le déve-
loppement de ces activités» selon
le texte, signé en mars par le pré-
sident cubain Miguel Diaz-Canel
et qui entrera en vigueur le 23 août.
Depuis 2013, une centaine de réa-
lisateurs, producteurs, techniciens
et critiques du secteur réclamaient
aux autorités une nouvelle loi sur
le cinéma qui autoriserait notam-
ment la production privée.

Les producteurs indépendants
auront ainsi «de larges capacités
pour développer leurs travaux,

avec la possibilité d'embaucher,
d'avoir des comptes bancaires et
d'être en relation avec toute per-
sonne ou institution cubaine ou
étrangère», a expliqué le directeur
de l'Institut cubain du cinéma
(Icaic), Ramon Samada, au journal
Granma.

Actuellement, le cinéma cubain
est régi par la loi du 20 mars 1959
qui a permis la création de l'Icaic.
Mais le manque de fonds de ce
dernier et les décisions souvent
politiques au moment de donner
le feu vert à un projet ont incité
de nombreux producteurs à tra-
vailler de façon indépendante, une
activité qui n'était pas légale mais
tolérée par les autorités. Le décret
valide désormais «le statut de créa-

teur audiovisuel et cinématogra-
phique comme artiste indépen-
dant, ainsi que les Collectifs de
création audiovisuelle et cinéma-
tographiques», c'est-à-dire les pro-
ducteurs indépendants.

Il introduit aussi «de nouveaux
mécanismes pour développer la
production cinématographique»,
comme «la création du Fonds de
soutien au cinéma cubain», a ajouté
M. Samada. Les cinéastes cubains
exigent aussi que la nouvelle loi
inclue leurs collègues vivant et tra-
vaillant à l'étranger, mais le décret
publié jeudi précise qu'il s'applique
«aux citoyens cubains et étrangers
avec la résidence permanente sur
le territoire national». 

APS

CINÉMA
Cuba va légaliser la production privée de films

SYMPOSIUM INTERNATIONAL DES ARTS PLASTIQUES À KHENCHELA: 
26 artistes  plasticiens étrangers attendus  

Le système national de
l'Education et de la

Formation s'est renforcé
en cette fin d'année
universitaire 2018-

2019 par   la sortie, à
l'Ecole normale

supérieure (ENS) de
Bouzareah (Alger), de la

première promotion
d'enseignants du cycle
primaire en tamazight,

indique   vendredi un
communiqué du Haut

Commissariat à
l’Amazighité (HCA). 
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Programme de la soirée

Samba Cissé, clandestin
Sénégalais, vit en France
depuis près de dix ans et
subsiste grâce à des petits
boulots dans la restaura-
tion. Sa situation précaire
le conduit dans un centre
de rétention, où il fait la
connaissance d'Alice, qui
travaille avec son amie
Manu dans une associa-
tion d'aide aux sans-pa-
piers. Entre Samba et la
jeune femme, touchée par
sa situation, une rapide
complicité s'installe. 

20:05

Samba

20:05 20:05 20:05

Quatre mois après la
mort de sa mère, le jeune
Joe tourne un film ama-
teur avec plusieurs de
ses amis. Charles, le réa-
lisateur, lui apprend
qu'ils vont y faire jouer
Alice, légèrement plus
âgée qu'eux. Alors qu'ils
filment une scène dans
une gare, Joe voit une
camionnette foncer sur
un train en marche. Un
terrible accident se pro-
duit. Indemnes, les en-
fants s'enfuient quand
ils voient l'armée arri-
ver sur place. 

Super 8

Agatha veut prendre l'air
et se retirer au calme pour
écrire un roman policier.
Elle loue un cottage à Fry-
fam, un village où vi-
vraient des fées. La détec-
tive n'a pas le temps de
souffler qu'elle est déjà
embauchée par Lucy qui
veut prouver l'infidélité de
son mari, Tolly. Mais ce
dernier est retrouvé mort.
Sa gorge a été tranchée.
Crime passionnel ou cam-
briolage qui a mal tourné
? Un tableau de valeur a
en effet disparu dans le
manoir du couple. Un se-
cond meurtre va com-
plexifier l'affaire. 

Agatha Raisin

Pendant plus de six mois,
quatre couples qui prépa-
rent leur mariage ont été
suivis. Eric et Aurélie vont
se dire oui à Las Vegas,
dans le Nevada, après un
road-trip en Californie. Ils
partent avec leurs trois
meilleurs copains qui se-
ront aussi leurs témoins.
Quant à Ninon et Florian,
ils emmènent leur famille
en Ecosse. De leur côté, Ma-
rina et Philippe, qui vivent
à São Paulo, au Brésil, pré-
voient une cérémonie d'ex-
ception en Provence. Enfin,
Eric organise une surprise
pour sa future femme,
Sonia, lors d'un week-end
de reconstitutions médié-
vales avec deux cents da-
moiseaux et damoiselles. 

Zone interdite
Réalisateur : Olivier Nakache

Avec : Omar Sy, Charlotte
Gainsbourg

Réalisateur : J.J. Abrams
Avec : Joel Courtney, Ryan Lee

20:05

En 1888, à la frontière en-
tre le Texas et le Mexique,
plusieurs exilés mexicains
trouvent la mort près de
Mount Hermon en voulant
rallier les Etats-Unis. Le
gouverneur du Texas,
Lawrence Sullivan Ross
charge le ranger David
Kingston d'enquêter sur
cette affaire. Kingston dé-
couvre que la région vit
sous le joug du criminel
Abraham Brant et ses
hommes. 

Le duel
Réalisateur : Matt Carter

Avec : Ashley Jensen , Katy Wix
Réalisateur : Kieran Darcy-

Smith
Avec : Woody Harrelson, Liam

Hemsworth

Samouraï-Sudoku n°2204
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

S'il est bon de ne rien dire avant
de parler il est encore plus utile

de réfléchir avant de penser.
Pierre Dac

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Descriptions trés physiques
2 - Vendit jusqu'à épuisement du stock - Invrai-
semblable
3 - Pas forcément - Gibier de vieux gaulois
4 - Estuaire profond - Causés par les courants
d'air
5 - Mémorise - Coordination
6 - Symbole du 18 - Modifieras tes gènes
7 - Produit par le feu - Bien élevées
8 - Parfumeront à la badiane -
9 - Périodes sombres - Juron de bébé - Fresque
moderne
10- Utilisent leurs métiers - Elle permet de faire
le pont

Mots croisés n°2204

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Brouillaient
B - Cause d'un célèbre naufrage - Personnage de
Bertold Brecht
C - Genre d'arum - Commences
D - Aliments à assimiler totalement
E - Liquide à demi - Coincé - Mroir de Nagoya
F - Cachées mais prêtes à se montrer
G - Expulsérent un gaz
H - Produit du travail d'ouvrières - Laissera voir
son plaisir
I - Préposition - Forme finale mais aprés méta-
morphoses
J - Trés attaché - Deviné
K - Chambre sans confort - On y taille une bavette
L - Repos entre repas - Mère des Cyclopes



Solution

Su
d

ok
u

 n
°2

20
4

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
20

4

G
ri

ll
e 

gé
a

n
te

n
°9

04

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°904
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ESCRIME /
CHAMPIONNAT
D'AFRIQUE (FLEURET
PAR ÉQUIPES): 
Médailles de
bronze pour les
Algériennes

La sélection algérienne féminine d'es-
crime a remporté une médaille de
bronze aux épreuves de fleuret par
équipes, vendredi à l'issue de la dernière
journée du championnat d'Afrique se-
niors (trois armes), organisé du 24 au
28 juin à Bamako (Mali). 

Les Algériennes ont décroché la mé-
daille de bronze en battant leurs ho-
mologues togolaises 45 touches à 05,
alors que la médaille d'or de l'épreuve
est revenue à la Tunisie qui a dominé
en finale l'Egypte (45-39). De son côté,
la sélection masculine a terminé au pied
du podium aux épreuves de l'épée par
équipes, en perdant la médaille de
bronze au profit des Egyptiens (45-18). 

La médaille d'or est revenue aux Ma-
rocains qui ont battu en finale le Sénégal
(45-31). L'Algérie a terminé le rendez-
vous africain de Bamako avec trois mé-
dailles de bronze, décrochées grâce a
l'équipe féminine (sabre et fleuret) et
l'équipe masculine (fleuret), alors qu'au-
cune médaille n'a été remportée aux
épreuves individuelles. Ce championnat
d'Afrique a enregistré la présence de
188 escrimeurs, représentant 21 pays
dont l'Algérie qui a pris part avec 18
athlètes. 

TENNIS /
CHAMPIONNATS
D'AFRIQUE JEUNES
(PAR ÉQUIPES): 
Victoire de
l'Algérie devant
l'Afrique du Sud
chez les U16
filles (3-0)

La sélection algérienne des U16 filles
a dominé jeudi soir l'Afrique du Sud (3-
0) lors de la troisième journée des Cham-
pionnats d'Afrique (par équipes) des
moins de 14 et moins de 16 ans qui se
déroulent au Tennis club de Bachdjerrah
(Alger). 

En simple, Bouchra Rehab Mebarki
a gagné face à Sarah Millard 4-6, 6-3, 6-
0, alors que sa compatriote Ines Bekrar
a dominé Leigh Van Zyl 6-3, 6-3. Le
match double a été remporté par les
Algériennes Amina Arnaout et Bouchra
Rehab Mebarki qui se sont imposées
devant la paire composée de Sarah Mil-
lard et Killy Arends 6-1, 1-6 (10-7). 

Il s'agit de la troisième victoire de
suite pour les Algériennes après celles
enregistrées devant l'Egypte (2-1) et le
Kenya (3-0). Lors de la 4e journée pro-
grammée vendredi, l'Algérie affrontera
le Maroc avant de défier la Tunisie (sa-
medi). 

Huit nations participent à ce tournoi
: Algérie (organisateur), Egypte, Bénin,
Kenya, Maroc, Botswana, Tunisie et
Afrique du Sud. La sélection algérienne
se compose de douze athlètes (6 garçons
et 6 filles), dirigés par cinq entraîneurs.
Au total, 55 matchs sont inscrits au pro-
gramme de ces Championnats d'Afrique
par équipes des U14 et U16 avec une
moyenne de 11 rencontres par jour. C'est
la deuxième fois de son histoire que
l'Algérie abrite la compétition, après
2012. 

APS

HANDBALL (U19)/PLAY-OFFS : 
Le HBC Messerghine crie à l’injustice

Un échec que le président
du club, Mohamed Allal, a im-
puté à l’arbitrage qui a favorisé
l’équipe locale de Mila, lors
du match décisif entre les
deux équipes qualificatif au
dernier carré. 

«C’est une énorme injus-
tice dont on a été victime dans
ce match que nous avions
perdu avec un point d’écart à
cause d’un mauvais arbi-
trage», a déclaré le boss du
HBCM samedi à l’APS. Il faut
dire que les jeunots oranais
s’étaient rendu à Mila avec de
grosses ambitions, eux qui
s’étaient illustrés la saison
passée en s’adjugeant le tro-
phée de la Coupe d’Algérie de
leur catégorie, faillant rééditer
le même exploit cet exercice
n’était-ce leur élimination en
demi-finales. 

Cette déception n’est pas
faite pourtant pour découra-
ger ce club réputé tradition-
nellement par son école de
formation. Son président a
ajouté à ce propos que l’ex-
périence vécue à Mila ½sera

d’un apport appréciable pour
les jeunes dans la suite de leur
carrière». Il a en outre déploré
les conditions dans lesquelles
s’est déroulée cette phase fi-
nale du championnat d’Algé-
rie, «jouée sous une chaleur

de plomb vu que la salle qui a
abrité l’évènement est dé-
pourvue de la climatisation»,
a-t-il regretté. 

La finale de l’épreuve met-
tra aux prises ce samedi
(17h00) le NRKGA Ben Ak-

noun (Alger) à l’ES Constan-
tine, souligne-t-on. L’équipe
locale le NRB Mila a remporté
la petite finale, suite au forfait
de son adversaire, la JS Larbaâ,
détentrice de la Coupe d’Al-
gérie. 

La sélection algérienne de handisport
a remporté vendredi 10 médailles (3 or
et 7 bronze) lors de la première journée
du meeting international d'athlétisme
de la ville de Tunis organisé au stade
d'athlétisme de Radès jusqu'à dimanche. 

L'Algérie occupe provisoirement la
4è place au classement général de cette

compétition dominée à l'issue de cette
première journée, par la Turquie avec 7
médailles (4 or, 3 argent) devant la Tu-
nisie (3 or, 7 arg, 5 br) et l'Azerbaidjan 7
médailles (3 or, 3 arg, 1 br). La Russie est
5è avec 7 médailles (2 or, 3 arg, 2 br). 

Selon les organisateurs, quelque 360
athlètes d'une trentaine de pays prennent

par à cette compétition qui est une étape
de qualification pour les prochains cham-
pionnats du monde Dubai-2019 et les
Jeux paralympiques de Tokyo 2020.
Vingt-neuf (29) athlètes dont neuf filles
représentent l'Algérie au meeting inter-
national d'athlétisme de la ville de Tunis. 

Le HBC Messerghine a perdu le pari de monter sur le podium du championnat national des
moins de 19 ans de handball (garçons) en quittant l’épreuve dès le premier tour. 

HANDI-ATHLÉTISME /MEETING INTERNATIONAL DE TUNIS : 
10 médailles pour l'Algérie à l'issue de la 1ère journée

Un total de 74 athlètes dont
30 filles, issus de 14 clubs, par-
ticipent au championnat d’Al-
gérie de Canoë-Kayak (cadets-
juniors et seniors) dont les
compétitions se sont ouvertes
ce vendredi au barrage de Tak-
sebt, à moins d’une dizaine de
kilomètre à l’est de la ville de
Tizi-Ouzou, a-t-on constaté. 

Les rameurs représentent
les 4 ligues algériennes de ca-
noë kayak : Bejaia (un club),
Oran (3 clubs), Alger (6 clubs)
et Annaba (4 clubs). Les
épreuves de ce premier jour

de championnat sont réservées
au courses de 1000 mètres
hommes et 500 mètres dames
(pour les deux catégories), a
indiqué à l’APS, le directeur
d’organisation de cet événe-
ment sportif, Mechti Mohamed
Yahia. Le deuxième jour des
compétitions porteront sur les
courses 200 mètres hommes
et dames pour les trois caté-
gories. 

L’arbitre international Assas
Mohamed Amine, a souligné
«le bon niveau» des partici-
pants à ce championnat, rap-

pelant au passagee que l’acti-
vité de canoë-kayak a démarré
officiellement en Algérie en
2007 lors des Jeux africains . 

«Même s’il s’agit d’une dis-
cipline nouvelle en Algérie,
toutefois nous observons l’exis-
tence des potentialités chez les
athlètes. En 2011 lors de la par-
ticipation algérienne aux Jeux
africains au Mozambique, nos
rameurs ont réalisé de très
bons résultats en décrochant
des médailles d’or et d’argent»,
a-t-il souligné. Abdelmadjid
Bouaoud, président de la Fé-

dération algérienne des socié-
tés d'aviron et de canoë-kayak
(FASACK) a observé que les
athlètes de l’équipe nationale
de canoë-kayak sont parmi les
premiers sur le continent afri-
cain. Un programme de déve-
loppement de cette discipline
est initié par la FASACK pour
améliorer le niveau des athlètes
à travers notamment la for-
mation des formateurs et amé-
lioration du niveau des ra-
meurs.L’avenir de cette disci-
pline en Algérie, est promet-
teur» a-t-il dit. 

CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE DE CANOË-KAYAK : 
Plus de 70 athlètes issus de 14 clubs en compétition au
barrage de Taksebt (Tizi-Ouzou) 

De nombreuses piscines ont été ou-
vertes à travers les différentes régions
de la wilaya d’Ouargla pour permettre
aux jeunes de faire face aux grandes
chaleurs de l’été, a-t-on appris jeudi
de la direction locale de la Jeunesse et
des Sports (DJS). 

Placée sous le signe «Eté sans risques,
par la natation», l’opération, lancée
mercredi symboliquement depuis la
piscine du quartier Ifri à Ouargla, ré-
servée aux femmes et aux enfants, a
permis de créer des espaces de détente
et de récréation très convoités. 

Dans le but de juguler le rush quoti-
dien que connaissent les piscines et
bassins de nations d’Ouargla, soit plus
de 300 personnes/jour, la DJS a fait état
de l’ouverture de trois nouvelles piscine

de proximité dans les communes de
Rouissat , Nezla et El-Hedjira. 

Ces structures seront renforcées,
dans les prochains jours, par la récep-
tion de trois autres piscines de proximité
au niveau du complexe sportif de Sidi-
Slimane (Mégarine), le vieux ksar
d’Ouargla et la commune d’Ain El-
Beida. 

Plus de 50 piscines mobiles vont être
mobilisées, sur instruction du wali
d’Ouargla, Abdelkader Djellaoui, et ré-
parties à travers les communes de la
wilaya d’Ouargla, pour permettre aux
enfants de profiter de baignades et des
activités récréatives. 

Ces nouvelles installations, qui seront
opérationnelles jusqu’au mois de sep-
tembre prochain, sont dotées des

moyens nécessaires et encadrées par
des moniteurs, en plus de la program-
mation d’activités ludiques et récréatives
tout au long de la semaine. 

En dépit des efforts fournis pour le
déploiement de ce type de structures
récréatives et l’encouragement des opé-
rateurs privés à réaliser de tels projets
et des parcs aquatiques notamment, le
nombre de structures de natation de-
meure en deçà des besoins de la popu-
lation locale en constante croissance,
estime-t-on à la DJS. 

Le secteur de la Jeunesse et des Sports
dispose actuellement dans la wilaya
d’Ouargla de trois piscines semi-olym-
piques et huit piscines de proximité,
en attendant la réception des nouvelles
installations en cours de réalisation.

OUARGLA : 
Ouverture des piscines pour faire face aux grandes
chaleurs (DJS)
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CAN 2019 (2E
JOURNÉE/GR:F): 
Cameroun-
Ghana ou le
choc des titans

Lions indomptables du Cameroun
et Black Stars du Ghana se retrou-
vaient hier à Ismailia (Egypte) pour
la rencontre la plus attendue de cette
deuxième journée du groupe F de
la CAN 2019, un remake de la demi-
finale de la Coupe d'Afrique des Na-
tions CAN- 2017. 

A Yaoundé comme Accra, ce match
est attendu avec impatience par les
supporters des deux nations. Si le
Cameroun a d’ores et déjà l’occasion
de se qualifier dès samedi soir après
son premier succès dans le tournoi,
le Ghana, surpris lors de son premier
match, devra essayer de se rassurer. 

Les Black Stars n’ont plus beau-
coup d’options après le match nul
2-2 face au Bénin. Le coach des Black
Stars James Kwesi Appiah peut tou-
jours compter sur un effectif aux
qualités individuelles spectaculaires.
Réputés pour leur constance dans
la compétition, les Ghanéens sont,
depuis 2008, toujours présents en
demi-finale. 

Classé 49e au classement FIFA du
mois d’avril, le Ghana a connu
quelques turbulences avant le début
de la compétition. Une situation qui
est maintenant derrière eux selon
le sélectionneur qui est désormais
concentré sur le match face aux Lions
indomptables Du côté des Camerou-
nais, présentés comme les favoris
de ce choc, la rencontre se prépare
dans la sérénité. 

Les champions d’Afrique 2017 ont
réussi à avoir à l’usure de la belle
équipe bissau-guinéenne pour s’ad-
juger une victoire d’entrée dans la
compétition. Pour ce deuxième
match face au Ghana, les fils du pays
de Roger Milla pourront toujours se
reposer sur leur défense de prédi-
lection avec Faï Collins de retour de
suspension. La toute dernière
confrontation entre le Cameroun et
le Ghana date de la CAN 2017. 

Le Cameroun s’était imposé 2-0
en demi-finale de la compétition
avant de remporter le titre. Les buts
étaient signés Michael Ngadeu et
Christian Bossogog, toujours pré-
sents dans la tanière. Clarence See-
dorf, sélectionneur du Cameroun
s'attend à un match difficile contre
le Ghana. 

«Nous sommes prêts. Le retour
de Faï Collins est important. Choupo-
Moting va bien. Nous continuons de
travailler pour améliorer notre jeu.
La bataille face au Ghana ne sera
pas seulement au milieu de terrain.
On doit marquer des buts pour ga-
gner. Le Ghana a des qualités sur le
banc pour remplacer n’importe quel
joueur. 

Nous sommes concentrés sur ce
que nous avons à faire et avons le
même respect pour toutes les
équipes.» James Kwesi Appiah, sé-
lectionneur du Ghana espère réussir
un bon résultat après le nul concédé
lors de la première sortie: «Toutes
les équipes de cette compétition vont
être difficiles à jouer. Pas seulement
le Cameroun. Quand on a en face
une équipe solide, nous devons sim-
plement donner le meilleur de nous-
mêmes.» 

Précédentes confrontations à la CAN:
1982 : Cameroun 0 û 0 Ghana 
2000 : Ghana 1 û 1 Cameroun 
2008 : Ghana 0 û 1 Cameroun

APS

CAN-2019 / ALGÉRIE : 
Belmadi : «Affronter la Tanzanie avec
beaucoup de sérieux»

"Nous allons aborder ce
match avec beaucoup de sé-
rieux. Certes, nous  sommes
déjà qualifiés, mais il faut éviter
de verser dans l’euphorie", a
déclaré le coach national en
conférence de presse tenue au
stade Al-Salam. Vainqueurs
lors de leurs deux premiers
matchs du tournoi, face  res-
pectivement au Kenya (2-0) et
au Sénégal (1-0), les Verts as-
pirent à  confirmer leur regain
de forme devant les "Taifa
stars", virtuellement  éliminés
après deux défaites de rang.
L’Algérie espère rééditer l’ex-
ploit  réalisé lors de l’édition
1990 disputée à domicile avec
trois succès de  suite au pre-
mier tour. 

Interrogé sur les éventuels
changements qu’il compte ap-
porter face aux  Tanzaniens,
Belmadi a refusé de dévoiler
ses cartes : "Je n’ai pas trop
d’habitude de dévoiler mes
cartes.  Depuis le début, nous
avons eu un  discours avec les
joueurs, tout le monde est
concerné : remplaçants ou  ti-
tulaires. Chacun doit être prêt
à jouer. Tout le monde a son
importance,  son mot à dire.
Tous les joueurs doivent être
à 100%". 

Dix mois après son arrivée
à la tête du staff technique na-
tional, en  remplacement de
Rabah Madjer, Belmadi s’est
réjoui de la progression des

"Verts", tout en refusant, en-
core une fois, d’endosser le
costume d'un des  favoris de
cette 32e édition de CAN. "Les
choses se font pas étapes, les
digérer avec un minimum de
temps. Les  choses ont évolué
d’une manière graduelle de-
puis 10 mois. Nous nous
sommes  qualifiés conforta-
blement, avec notamment une
belle victoire en déplacement
face au Togo (4-1) et contre la
Tunisie en amical à Blida (1-
0).En  football, on n’a pas beau-
coup de temps. Dieu merci,
les choses avancent  sûrement
mais doucement. Nous avons
envie de continuer à progres-
ser, nous  avons certes battu
le Sénégal, mais d’autres
choses nous manquent pour
être  mieux". 

Avant d’enchaîner : "Je ne
me suis jamais caché. Dès mon
arrivée au poste  de sélection-
neur (août 2018, ndlr) j’ai dit

qu’il fallait d’abord se  qualifier
pour la phase finale, ce qui
n’était pas évident. Nous
sommes  venus avec l’ambition
de gagner. Des fois mes propos
ont été mal  interprétés. Nous
sommes des compétiteurs,
c’est valable pour tout le
monde. C’est avec les matchs
qu’on pourra nous situer et
dire si on est  favoris ou non". 

Discipline 
D’aucuns estiment que

l’équipe nationale est en train
de franchir un  nouveau palier
avec Belmadi qui a bien voulu
divulguer sa méthode : "Le
sport de haut niveau requiert
des exigences sans faille sur
l’aspect de la  discipline. J’ai
un discours clair, direct. C’est
mon fonctionnement, les  rè-
gles sont bien établies. Il y a
beaucoup de communication.
L’aspect  psychologique est
très important dans la com-

munion avec son groupe". 
Avec 0 but encaissé lors des

deux premiers matchs, Bel-
madi a salué la  performance
de ses joueurs, estimant que
cela pourrait conduire à la  vic-
toire finale. 

"Ne pas encaisser est une
preuve de solidité qui peut
nous emmener vers le  tro-
phée. S’il faut gagner 4-3 ou
5-4 et au final remporter le ti-
tre, je  suis preneur. On n’a
pas toujours été la meilleure
défense. La solidité  défensive
d’une équipe est souvent sy-
nonyme de bons résultats. On
a  quelques petites certitudes",
a-t-il dit. 

Enfin, le sélectionneur na-
tional a tenu à rassurer sur
l’état de santé du  milieu of-
fensif Yacine Brahimi, victime
d’une entorse à la cheville :
"Brahimi a un petit souci de
santé qui l’a empêché de s’en-
traîner et de  jouer le match
face au Sénégal. Il sera prêt
pour la Tanzanie". 

Dans l’autre match de cette
poule, le Sénégal et le Kenya,
qui comptent  chacun trois
points, s’affrontent lundi au
stade 30-Juin du Caire (20h00
algériennes), dans une "finale"
pour décrocher la deuxième
place  qualificative aux 1/8 de
finale et éviter les calculs des
quatre meilleurs  troisièmes.

L'entraîneur de la sélection algérienne de  football, Djamel Belmadi, a affirmé hier qu’il visait
un parcours sans  faute en phase de poules de la Coupe d’Afrique des nations CAN-2019, à
deux  jours du match face à la Tanzanie, demain au stade Al-Salam du Caire (20h00
algériennes), comptant pour la 3e et dernière journée (Gr. C). 

L'ancien directeur tech-
nique national de la FAF l'Al-
gérien Taoufik Korichi, figure
dans le groupe d'étude tech-
nique (TSG) de la Confédéra-
tion africaine de football (CAF),
qui récompense à chaque ren-
contre de la CAN-2019, le meil-
leur joueur du match avec un
trophée. 

Pour la CAN-2019, douze
techniciens dont d’anciens
joueurs et entraîneurs actuels
constituent le TSG de la CAF.
Ils sont répartis sur les six
stades - deux par site, avec le
soutien d'un ancien directeur
technique de la CAF, Abdel-
moneim Hussein 'Shatta', en

tant que consultant. L'actuel
directeur technique et du dé-
veloppement de la CAF, Raul
Chipenda, a indiqué que les
membres du TSG préparent
un rapport technique sur tous
les 52 matches du tournoi. 

«A la fin, ils prépareront le
rapport technique qui sera
analysé lors d'une conférence
avec toutes les associations
membres plus tard dans l'an-
née. Ils identifieront également
les tendances tactiques, les
forces et les faiblesses qui fe-
ront l'objet d'une discussion
approfondie dans le but d'amé-
liorer l’aspect technique et tac-
tique du jeu sur le continent

«, a déclaré Chipenda au site
de l'instance africaine. 

Le milieu de terrain algé-
rien, Ismail Bennacer, a rem-
porté à deux reprises le trophée
du meilleur joueur du match

lors de cette CAN-2019. Il s'agit
des deux victoires de l'Algérie,
respectivement, devant le Ke-
nya (2-0) et le Sénégal (1-0),
pour le compte des deux pre-
mières journées du groupe B. 

CAN-2019 / TROPHÉE DU MEILLEUR JOUEUR DU MATCH : 
L'Algérien Taoufik Korichi dans le groupe des techniciens
votants

L’équipe algérienne de football s’est
entraînée ce vendredi au stade Petro-
sport du Caire, avec un groupe réduit
mais décontracté, au lendemain de la
victoire face au Sénégal (1-0), synonyme
de qualification pour les 1/8es de finale
de finale de la Coupe d’Afrique des na-
tions CAN-2019 en Egypte (21 juin û 19
juillet). Comme ce fut le cas après le
premier match face au Kenya (2-0), le
sélectionneur national Djamel Belmadi
a ménagé les joueurs titularisés la veille
face aux « Lions de la Teranga», à l’ex-
ception du gardien de but Rais M’bolhi.
Les « titulaires» ont été soumis, un peu
plus tôt dans la journée, à une séance

de récupération et de remise en forme
(décrassage) au niveau de leur lieu de
résidence. 12 joueurs, dont les trois por-
tiers (M’bolhi Doukha, Oukidja), qui
n’ont pas joué ou ayant débuté le match
face au Sénégal sur le banc des rempla-
çants, se sont adonnés ainsi à une séance
de travail, dont les 15 premières minutes
ont été ouvertes aux médias. 

Il s’agit de Mohamed Farès, Mehdi
Zeffane, Hicham Boudaoui, Mehdi
Abeid, Rafik Halliche, Adam Ounas, Is-
lam Slimani, Andy Delort, et Mehdi Tah-
rat. Le groupe sera au grand au complet
samedi, lors de la séance d’entrainement
prévue au stade Petrosport, à 48 heures

du troisième et dernier match de la
phase de poules face à la Tanzanie, lundi
au stade Al-Salam du Caire (20h00, al-
gérienne). Assurée de terminer leader
du groupe C, à l’issue de la défaite de la
Tanzanie face au Kenya (3-2), l’Algérie
aura une belle occasion de faire le plein
au premier tour de la compétition, ce
qui n’était plus arrivé depuis l’édition
1990 disputée à domicile. Dans l’autre
match de la dernière journée, le Sénégal
et le Kenya, s’affrontent dans une « fi-
nale» pour décrocher la deuxième place
qualificative aux 1/8es de finale, et éviter
les calculs des quatre meilleurs troi-
sièmes. 

Entrainement des Verts au Caire avec un groupe réduit

Liste des techniciens composant le TSG : 
Groupe A : Belhassen Malouche (Tunisie), Serame Letsoaka
(Afrique du Sud). 
Groupe B : Jean-Michel Benezet (France), Abrham Mebratu
(Ethiopie). 
Groupe C : Edgar Watson (Ouganda), Daniel Amokachi (Ni-
géria). 
Groupe D : Khalilou Fadiga (Sénégal), Herita Ilunga (RD
Congo) 
Groupe E : Taoufik Korichi (Algérie), Miller Gomes (Angola). 
Groupe F : Diomansy Kamara (Sénégal), Jamal Fathi (Maroc). 
Consultant : Abdelmoneim Hussein ‘Shatta’ (Soudan). 
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REPORTAGE
Sur les traces de Mohamed Salah

Mahrez : «Ce n’est pas une
finalité d’avoir battu le Sénégal»

Le capitaine de la sélection al-
gérienne de  football, Riyad Mahrez,
a refusé de verser dans l’euphorie,
deux jours  après la victoire décro-
chée face au Sénégal (1-0), synonyme
de  qualification pour les 1/8 de
finale de la Coupe d’Afrique des na-
tions  CAN-2019 en Egypte. 

"Il ne faut pas s’enflammer, ce
n’est pas une finalité d’avoir gagné
face  au Sénégal, il faut rester
concentré sur le reste de la compé-
tition. Les  ambitions ne sont pas
revues à la hausse, nous avons tou-
jours l’ambition  d’aller le plus loin
possible. Tout le monde est concen-
tré, ces deux  victoires nous ont
donné plus de confiance. On va
aborder les 1/8 avec  l’envie de fran-
chir un autre cap", a indiqué le so-
ciétaire de Manchester  City (An-
gleterre) en conférence de presse
tenue samedi au stade Al-Salam du
Caire. 

Vainqueurs lors de leurs deux
premiers matchs du tournoi, face
respectivement au Kenya (2-0) et
au Sénégal (1-0), les "Verts" aspirent
à  confirmer leur regain de forme
devant les "Taifa stars" de Tanzanie,
virtuellement éliminés après deux
défaites de rang dans le groupe C,

lundi  au Caire pour le compte de
la 3e et dernière journée (20h00 al-
gériennes).  

L’Algérie espère rééditer l’exploit
réalisé lors de l’édition 1990 disputée
à domicile avec trois succès de suite
au premier tour. "On jouait tous de
notre côté. Je fais partie d’un col-
lectif. On l’a vu  face au Sénégal,
tout le monde se bat pour tout le
monde, personne ne  triche. Auto-
matiquement, les qualités indivi-
duelles ressortent quand on a  un
bon collectif", a-t-il ajouté. 

Mahrez n’a pas tari d’éloges sur
son entraîneur Djamel Belmadi, as-
sis à  côté de lui, le qualifiant de
"bon technicien". "Je n’aime pas trop
parler du coach surtout qu’il est là
(rires, ndlr).  C’est un bon techni-
cien. On travaille beaucoup plus sur
le plan tactique  avec lui, contrai-
rement aux précédents sélection-
neurs. Il insiste sur  beaucoup de
choses. Sur le terrain, Belmadi a les
mots pour nous motiver.  On a des
joueurs qui arrivent à maturité :
moi-même, Feghouli, Mandi, ou
encore Bounedjah, c’est un bon
mix. On essaye de transmettre nos
expériences des précédentes CAN.
Le coach a travaillé sur la motivation.

Les responsables de la Commis-
sion médicale de la Confédération
africaine de football (CM/CAF) ont
imposé des pauses «réhydratation»
pendant les matchs de Coupe
d'Afrique des nations (CAN-2019)
qui se déroule actuellement en
Egypte pour préserver la santé des
joueurs en cette période de canicule,
ayant déjà fait quelques morts,
même en Europe. «A environ une
heure du coup d'envoi de la ren-
contre, les responsables médicaux
de la CAF mesurent la température.
Si le seuil de 32 degrés est dépassé,
ils saisissent le coordinateur général
et l'arbitre principal pour leur sug-
gérer de procéder à des pauses fraî-
cheur pendant le match» a indiqué
le Docteur algérien Yacine Zerguini,
vice-président de la Commission
médicale de la CAF. «Pendant la
rencontre, l'arbitre peut arrêter le
match 30 minutes après le coup
d'envoi et 15 minutes après la reprise
de la seconde mi-temps, engageant
tous les acteurs du jeu à se rafraîchir.
Ces derniers peuvent non seulement
boire, mais aussi utiliser des ser-

viettes humides, pour faire diminuer
leur température corporelle» a en-
core expliqué Zerguini. Une déci-
sion prise en application de la ré-
glementation de la Fédération in-
ternationale de football (Fifa), qui
depuis 2018 impose ces «pauses ré-
hydratation» dans un souci de pro-
téger la santé des joueurs, surtout
pendant les matchs où le mercure
dépasse un certain seuil. «Nous uti-
lisons un appareil spécial, qui dé-
termine la température ambiante,
la température du globe, le taux
d'humidité et d'autres paramètres.
Selon une équation mathématique
compliquée, cela détermine ce qu'on
appelle le WBGT (ndlr, wet-bulb
globe température en anglais). Au-
dessus du niveau de 32 degrés indi-
qué par l'appareil, nous procédons
à une pause réhydratation» a pour-
suivi l'Algérien. Le seuil de 32 degrés
pour les seniors a été abaissé à 28
degrés pour les jeunes catégories
et tous les officiers médicaux qui
opèrent actuellement sur les matchs
de la CAN-2019 disposent d'un ap-
pareil de mesure. 

Le milieu offensif international
algérien, Yacine Brahimi, victime
d’une  petite entorse à la cheville, a
été ménagé de la séance d’entrai-
nement effectuée ce vendredi, au
lendemain de la victoire face au Sé-
négal (1-0), comptant pour la 2e
journée (Gr.C) de la Coupe d’Afrique
des nations CAN-2019 en Egypte (21
juin û 19 juillet), a appris l’APS au-
près de la délégation algérienne. 

Le joueur du FC Porto (Div.1 por-
tugaise) est resté au lieu de résidence
des Verts au Caire pour soigner sa
blessure, précise la même source.
Rappelons que le joueur n’a pas
pris part à la rencontre face aux Sé-
négalais, se contenant de suivre le
match sur le banc des remplaçants.
Lors de la première rencontre face
au Kenya (2-0), il a fait son appari-
tion en cours de jeu à la place de
Youcef Belaili (74e). 

Comme ce fut le cas après le pre-

mier rendez-vous face aux Kényans,
le sélectionneur national Djamel
Belmadi a ménagé les joueurs titu-
larisés la veille face au Sénégal, à
l’exception du gardien de but Rais
M’bolhi. Les titulaires ont été sou-
mis, quant à eux, un peu plus tôt
dans la journée à une séance de ré-
cupération et de remise en forme
(décrassage). 

Assurée de terminer leader du
groupe C, à l’issue de la défaite de
la Tanzanie face au Kenya (3-2), l’Al-
gérie aura une belle occasion de
faire le plein au premier tour de la
compétition, ce qui n’était plus ar-
rivé depuis l’édition 1990 disputée
à domicile. Dans l’autre match de
la dernière journée du groupe C, le
Sénégal et le Kenya, s’affrontent
dans une  “finale”   pour décrocher
la deuxième place qualificative aux
1/8es de finale, et éviter les calculs
des quatre meilleurs troisièmes. 

«Les légendes débutent
ici». Cette phrase est large-
ment visible à l’entrée du
bloc réservé aux jeunes ta-
lents du club égyptien Arab
Contractors, véritable pépi-
nière qui a vu passer un cer-
tain Mohamed Salah, devenu
plus tard l’un des meilleurs
attaquants de la planète et
récent vainqueur de la Ligue
des champions d’Europe
avec Liverpool. 

Le club, basé au Caire, est
la propriété d'une grande
entreprise nationale épo-
nyme de construction et de
passation de marchés régio-
nale égyptienne, créée en
1955 par Osman Ahmed Os-
man (1917-1999), entrepre-
neur et homme politique
égyptien qui a exercé les
fonctions de ministre égyp-
tien du Logement sous l’an-
cien président Anouar El-
Sadate (1970-1981). 

Situé dans le district de
Nasr City, au gouvernorat du
Caire, l’immense complexe
sportif d’Arab Contractors
(traduit de l'anglais El-Mo-
kawloon El-Arab), est im-
planté sur une superficie es-
timée à 122.000 m², soit beau-
coup plus important que les
complexes des deux clubs
mythiques de la capitale Al-
Ahly et le Zamalek. 

Outre le football, plusieurs
disciplines sont pratiquées
par des centaines d’athlètes.
C’est donc dans ce club fondé
en 1972 que Mohamed Salah
est arrivé très jeune pour in-
tégrer le centre de formation,
en provenance de son village
natal de Nagrib, à proximité
de Basyoun dans le gouver-
norat de Gharbeya au delta
du Nil (nord-est du Caire). 

Connu pour être un club
formateur par excellence en
Egypte, Arab Contractors est
un véritable réservoir de
jeunes joueurs qui sont aus-
sitôt arrachés à coups de mil-
lions de livres égyptiennes
une fois arrivés à maturité,
mais également à l’étranger
comme ce fut le cas avec Mo-
hamed Salah, transféré au
club suisse du FC Bâle en
2012 contre un chèque de 2,5
millions d’euros. 

C'est à Mohamed Re-
douane, premier responsable
des jeunes catégories, que
revient le mérite de découvrir
l'ancien attaquant de Chel-
sea, la Fiorentina et l'AS
Rome. 

«En 2008, j’étais à la tête
du staff technique de l’équipe
première. Mon travail ne se
limitait pas aux seniors.
J’étais toujours attiré par les

jeunes talents du club, je sui-
vais leurs rencontres régu-
lièrement avec l’objectif de
dénicher l’oiseau rare, et
c’est ce qui est arrivé avec
Mohamed Salah, à peine âgé
alors de 16 ans. Dès la pre-
mière fois que je l’ai vu, il a
vite attiré mon attention,
c’était un génie, j’ai aussitôt
pris la décision de le pro-
mouvoir en équipe fanion»,
se souvient-il. 

«Non coach, je n’ai pas
peur»

Animé d’une grande envie
de percer et de réussir, Mo-
hamed Salah, infatigable,
parcourait une longue dis-
tance pour rejoindre le cen-
tre de formation. «Il faisait
le va-et-vient entre le centre
de formation et son domicile,
ce qui est très difficile pour
un jeune joueur surtout que
la distance était longue. Nous
avons décidé alors de le pren-
dre en charge au niveau de
notre hôtel avec ses coéqui-
piers. 

C’est à partir de ce mo-
ment-là que nous avons en-
tamé un travail de fond avec
lui sur tous les plans : psy-
chologique, physique et
même nutritionnel. C’est là
où sa formation prenait sa
vitesse de croisière», a ra-
conté à l'APS Mohamed Re-
douane. Et le jour J arriva
enfin pour Mohamed Salah.
Alors âgé de 15 ans et 10 mois
seulement, il effectua ses
grands débuts en équipe fa-
nion. Mohamed Redouane,
ému, a bien voulu relater cet
événement. 

«Je l’ai convoqué pour la
première fois pour un match
en fin de championnat en
déplacement contre Enppi
au stade Petrosport. Il avait
15 ans et 10 mois. C’est vrai
qu’il était talentueux, mais
il fallait bien avoir du courage
pour faire jouer un jeune
élément, surtout que notre
équipe traversait une mau-
vaise passe. 

Sa première apparition a
été une grande réussite. En
seconde période, et après
quelques consignes tactiques
sur son placement sur le ter-
rain, je lui ai demandé :
++Est-ce que tu as peur ?++
Sa réponse a été sans équi-
voque : ++Non coach, je n’ai
pas peur++». Et d'ajouter :
«C’était quelqu’un d’ambi-
tieux, qui voulait tant réussir
en football et atteindre ses
objectifs. Mohamed Salah
était rapide, doué tactique-
ment en dépit de son jeune
âge, il avait une grande

avance dans ce domaine par
rapport aux autres joueurs
de sa génération». 

Fidélité
Ayant rejoint en 2012 le

club suisse de Bâle, pour sa
première expérience à
l’étranger, «Mo» Salah,
comme l'appellent les Bri-
tanniques, n’a pas coupé les
liens avec Arab Contractors,
faisant preuve notamment
d’une grande reconnais-
sance envers son «père spi-
rituel» Mohamed Redouane
à qui il «demandait conseil,
notamment sur la gestion de
sa carrière», et l’ensemble
des fonctionnaires du club. 

«Avant son départ en
Suisse, il avait été convoité
avec insistance par Al-Ahly
et le Zamalek, mais son ob-
jectif était toujours l’Europe.
Je lui avais conseillé de ne
pas brûler les étapes en re-
joignant un championnat
moyen en Europe pour pou-
voir jouer souvent, c’est ce
qu’il a fait exactement en al-
lant en Suisse. La suite vous
la connaissez». Avant d’en-
chaîner : «C’est un joueur
très reconnaissant, il n’a ja-
mais tourné le dos au club.
Dès qu’il arrive à l’aéroport
du Caire, il se dirige direc-
tement au complexe sportif
pour prendre de nos nou-
velles, avant même d'aller au
domicile de ses parents. Arab
Contractors bénéficie tou-
jours financièrement du
moindre transfert de Moha-
med Salah pour avoir inclus
une clause relative à la prime
de formation». 

Interrogé sur l’ailier al-
gérien Riyad Mahrez (Man-
chester City), qui côtoie Salah
sur les terrains de la Premier
League anglaise, Mohamed
Redouane n’a pas tari
d’éloges sur le capitaine de
l’équipe nationale, tout en
refusant de le comparer au
joueur de Liverpool. 

«Mahrez est un très grand
joueur, il est très populaire
ici en Egypte, nous l’encou-
rageons. 

Je refuse de le comparer
à Salah parce que chaque
joueur a ses qualités et ses
spécificités». Outre Salah,
Arab Contractors a égale-
ment permis au milieu de
terrain égyptien Mohamed
Elneny (Arsenal) de se frayer
un chemin sur la scène foot-
ballistique. A l’instar de l'at-
taquant des «Reds», Elneny
a quitté Arab Contractors en
2013 pour s’engager avec Bâle
puis avec Arsenal en 2016.

APS

Brahimi blessé à la cheville

Des «pauses réhydratation» 
en plein match, pour lutter
contre la canicule (Zerguini)
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MAN UTD : 
Wan-Bissaka, c'est fait!

Comme attendu depuis plusieurs
jours, le latéral droit Aaron Wan-Bissaka
(21 ans, 35 matchs en Premier League
cette saison) rejoint Manchester Uni-
ted. Le club mancunien a officialisé
ce samedi la signature pour cinq ans
(plus une année en option) du dé-
fenseur de Crystal Palace. Le mon-
tant du transfert n'est pas com-
muniqué, mais la presse britan-
nique évoque une somme d'en-
viron 55 millions d'euros.

REAL : 
Eriksen
cherche une
maison à
Madrid

Les négociations pour Paul
Pogba étant compliquées, le
Real Madrid pourrait finalement
se rabattre sur Christian Eriksen

(27 ans, 35 matchs et 8 buts
en Premier League cette

saison). Alors que ce dos-
sier semblait au point
mort, le très sérieux The

Times annonce que le
milieu de Tottenham
cherche actuelle-

ment une maison
dans la capitale

espagnole.
Cela ne

g a r a n t i t
pas son ar-
rivée à
Madrid,

m a i s
cette in-
formation

s i g n i f i e
que des
discussions

sont sans
doute en
cours entre
les deux clubs, et peut-
être bien avancées. Aux
dernières nouvelles, Tot-
tenham réclamait un peu

plus de 100 millions d'euros
pour l'international danois,

dont le contrat se termine dans
un an.

PSG : 
Neymar a
repris la
course

Touché à la che-
ville droite au début
du mois de juin, Ney-
mar (27 ans, 28
matchs et 23 buts
toutes compétitions
cette saison) va

mieux. Initialement in-
disponible pour quatre

semaines, l’attaquant
du Paris Saint-Germain a

repris la course, comme il
l’a dévoilé dans une vi-

déo postée sur les réseaux
sociaux. Enfin le bout du

tunnel pour le Brésilien ?

Leonardo a
sondé
Bonucci

Battu par la Juventus Turin
dans le dossier Matthijs de
Ligt, le Paris Saint-Germain
a relancé sa recherche
d'un défenseur central.
Selon La Gazzetta dello
Sport, le directeur sportif
parisien Leonardo a ap-
pelé le joueur de
la Juve
L e o -
n a r d o
B o -
n u c c i
(32 ans,
29 matchs
et 3 buts en
Serie A cette
saison), déjà an-
noncé dans le vi-
seur du PSG par le
passé.

Pour l'instant, il ne s'agit que d'une
prise de contact. Néanmoins, on peut
se demander si le défenseur italien
souhaitera partir un an après son retour
dans le Piémont. Il était revenu pour
respecter le souhait de sa famille. Un
départ semble donc très hypothétique,
pour le moment.

JUVE : 
De Ligt officialisé
demain ?

Le feuilleton Matthijs de Ligt (19
ans, 33 matchs et 3 buts en cham-
pionnat cette saison) semble
proche de la conclusion. Comme
évoqué cette semaine, le défen-
seur central de l'Ajax Amsterdam
devrait, sauf rebondissement,
s'engager avec la Juventus Turin.
Le Corriere dello Sport annonce
que l'officialisation du transfert
devrait tomber lundi.

Le montant du transfert est es-
timé à 75 millions d'euros et le
Néerlandais doit signer un
contrat de cinq
ans, assorti d'un
salaire annuel
de 12 millions
d'euros. La
Juve a pris le
dessus sur le
PSG dans
ce dossier
en in-
c l u a n t
u n e
clause li-
bératoire
de 150 mil-
lions d'euros,
un procédé in-
terdit en France.
D'après la publication
italienne, sa valeur aug-
mentera chaque an-
née.

Théo Hernandez
va signer à

l'AC Milan
lundi

Le latéral français du Real
Madrid a trouvé un accord

avec l'AC Milan, et va signer
un contrat de six ans ce lundi

d'après Marca.
Le Real Madrid et l'AC Milan ont

trouvé un « accord total » pour le transfert
de Théo Hernandez, écrit Marca vendredi
sur son site internet. Le latéral gauche
français est attendu lundi en Italie pour
passer sa visite médicale, et signer un
contrat de six ans avec le club lombard.
Le transfert est évalué à 20 millions d'eu-
ros. L'opération ne comporte pas d'op-
tion de rachat, selon le quotidien ma-
drilène.
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MDN

Cinq (5) éléments de
soutien aux groupes   terro-
ristes ont été arrêtés ven-
dredi à Boumerdes par des
éléments de    l’Armée na-
tionale populaire (ANP), a
indiqué hier un communi-
qué du   ministère de la Dé-
fense nationale (MDN).  

«Dans le cadre de la lutte
antiterroriste, des éléments
de l’Armée   Nationale Po-
pulaire ont arrêté le 28 juin
2019, cinq (05) éléments de
soutien aux groupes terro-
ristes à Boumerdes/1 RM», a
précisé la même   source. 

Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la
criminalité   organisée, un
détachement de l'ANP en
coordination avec les élé-
ments de la   Gendarmerie
nationale, les Gardes fron-
tières et les éléments de la
Sûreté   nationale ont arrêté
dans des opérations dis-
tinctes à Tipaza/1 RM,

Naâma /2   RM et Souk Ahras
/5 RM, trois narcotrafi-
quants et saisi 17.4 kilo-
grammes de   kif traité, 533
comprimés psychotropes et
deux  véhicules utilitaires.  

Le communiqué du
MDN a ajouté que vingt or-
pailleurs avaient été arrêtés
à   Tamanrasset et Bordj
Badji Mokhtar/6 RM, et 28
marteaux piqueurs 40
groupes   électrogènes, un
détecteur de métaux et deux
broyeurs de pierres y
avaient   été saisis, relevant
que les éléments de la Gen-
darmerie nationale avaient
arrêté un  contrebandier et
saisi 1.000 litres de carbu-
rant et un véhicule   tout-
terrain à Tamanrasset. 

Par ailleurs, les éléments
des Garde- frontières ont
arrêté 23  immigrants   clan-
destins de différentes natio-
nalités à Tlemcen/2 RM et
Béchar/3 RM.  

PÊCHE 
L’Algérie demandera l'augmentation

de son quota de pêche de thon 
à partir  de l’année prochaine 

L’Algérie va demander l'augmentation de son   quota de pêche de thon à partir de la
prochaine campagne 2020, après avoir   réussi à pêcher la totalité de son quota fixé

pour cette année, dans les   délais impartis, a révélé hier à partir de Boumerdès, le
ministre de   l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche, Cherif Amari. 
"Le parachèvement, cette année,

de la campagne de pêche au thon
avant son   terme, avec la pêche de la
totalité du quota fixé pour l’Algérie,
nous   incite à revendiquer une aug-
mentation de ce quota lors de la pro-
chaine   campagne 2020", a indiqué
le ministre à l’APS, en marge de l’ou-
verture   officielle de l’édition 2019 de
l'opération "Port et barrage bleus" au
port   de Zemmouri El Bahri. 

Il a signalé que la campagne de
pêche du thon 2019 a été clôturée le
jeudi   20 juin, avec la pèche de la to-
talité du quota de 1.437 tonnes fixé
pour   l’Algérie, en mettant à contri-
bution quelque 22 navires battant pa-
villon   national. 

"Concrètement cela veut dire que
cette campagne de pèche du thon a
été   clôturée 10 jours avant les délais
qui lui ont été fixé", s’est encore   fé-
licité M.Cherifi, expliquant par là, la
volonté de son département   minis-
tériel à "accorder davantage de sou-
tien au secteur, et d’assurer plus   de
facilitations aux projets d’investisse-

ment dans les domaines de   réalisa-
tion et maintenance des thoniers", a-
t-il souligné, citant en   exemple
l’entreprise privée Corinev du port
de Zemmouri El Bahri, visitée à   l’oc-
casion. "Nous sommes très motivés
pour introduire une demande pour

l'augmentation    du quota de pêche
de l’Algérie, dés l’année prochaine,
pour qu’il soit à la   hauteur des be-
soins et capacités nationales dans le
domaine", a affirmé le   ministre de
l’Agriculture, du Développement
rural et de la Pêche.  

MOSTAGANEM : 
2 baigneurs noyés et un 3e sauvé d’une 

mort certaine  ces dernières 48 h
Deux personnes sont

mortes noyées et une   troi-
sième a été sauvée d’une
mort certaine durant les
dernières 48 heures   sur
les plages de Mostaganem,
a-t-on appris hier de la Di-
rection   de wilaya de la
protection civile.  Le dispo-
sitif de surveillance des
plages est toujours à la re-
cherche d’un   baigneur,
âgé de 32 ans, porté dis-
paru jeudi soir dans une
zone rocheuse   située à
l’Est de la page d’El Marsa,
dans la commune de Be-
nabdelmalek   Ramdane
(35 km à l’Est de Mostaga-
nem).  Les unités de la pro-
tection civile ont mobilisé,
vendredi, plusieurs   zo-
diacs, une équipe de plon-
geurs professionnels et
doublé l’effectif des
agents dans les opérations
de recherche pour retrou-
ver la victime, a-t-on   pré-
cisé.  Jeudi soir, un

baigneur, de 12 ans, a été
sauvé d’une mort certaine
au   niveau de cette inter-
dite à la baignade. Il avait
reçu les premiers soins
sur place avant d’être
transféré aux services mé-
dicaux de la commune de

Hadjadj.  Par ailleurs, un
jeune adolescent de 16 ans
est mort, vendredi soir,
dans   une zone rocheuse
limitrophe de la plage de
Sidi Medjdoub, dans la
commune   de Mostaga-
nem.   Ce 7ème noyé, de-

puis le lancement de la sai-
son estivale à Mostaga-
nem,   avait rendu l’âme au
niveau du service des ur-
gences médico-chirurgi-
cales de   l’hôpital Ernesto
Ché Guevara du chef-lieu
de wilaya.

LUTTE ANTITERRORISTE :  
5 éléments de soutien 

aux groupes terroristes
arrêtés à Boumerdès 

SELON UN   COMMUNIQUÉ DE L’AGENCE 
DU BASSIN HYDROGRAPHIQUE-SAHARA 

(ABH-SAHARA, BASÉE À  OUARGLA)
Une réunion ordinaire du
comité du bassin Sahara

aujourd’hui à Biskra 
Une réunion

ordinaire du co-
mité du bassin
Sahara aura lieu
aujourd’hui à Bis-
kra, a-t-on indi-
qué hier dans un
communiqué de
l’Agence du bassin
hydrographique-
Sahara (ABH-Sa-
hara, basée à
Ouargla). 

Cette réunion, qu’abri-
tera le siège de la wilaya, sera
présidée par un   représen-
tant du ministre des Res-
sources en eau et président
du comité,   a-t-on précisé. 

Le comité de bassin exa-
minera au cours de cette
journée les présentations
de l’ABH-Sahara devant por-
ter sur divers thèmes, dont
l’approbation du   règlement
intérieur du comité et la
présentation du bilan d’acti-
vités du   1er trimestre 2019
et des objectifs stratégiques-
Plan d’action 2019-2020. 

Il s’agit, en outre, de la
planification, de la gestion
quantitative et   qualitative

des ressources en eau et de
la présentation d’une dé-
marche en   vue d’aboutir à
un contrat de nappe dans la
région de l’oued Biskra, a
ajouté la source.  Le comité
du bassin examinera égale-
ment le projet d’un contrat
de nappe   dans la région de
l’oued Biskra qui entre dans
le cadre du développement
d’une nouvelle approche de
gestion intégrée des res-
sources en eau en   Algérie. 

L’objectif de cette dé-
marche est la mise en £uvre
de ce projet dans la   région
de Biskra (zone pilote), qui
contribuera à une meilleure
prise en   compte des problé-
matiques de l’eau, selon la
même source.

Les services de la Potection civile de
la wilaya   d'Oran ont enregistré la mort
d'une femme par noyade sur la plage
non surveillée de la commune de Mers
Hadjadj et une autre a été sauvée,   a-t-
on appris hier de ce corps d'interven-
tion et de secours.  Aux environs de
20h30 vendredi, le corps sans vie d'une
femme, âgée de 31   ans, a été repêché.
La dépouille a été déposée à la morgue
de l'hôpital   d'El Mohguen (Arzew), a-
t-on indiqué.  Les agents de la Protec-

tion civile ont sauvé d'une mort cer-
taine, le même   jour, une jeune
femme, âgée de 21 ans. Elle a été trans-
férée en urgence au   même hôpital
après avoir reçu les premiers soins, a-
t-on ajouté. Les services de la protec-
tion civile ont mobilisé pour ces deux
opérations   quatre plongeurs, huit
agents d'intervention de différents
grades, un   zodiac et une ambulance.
Vendredi, la mer était très agitée et in-
terdite à la baignade. 

ORAN : 
Une femme noyée et une autre 

secourue sur la plage non surveillée 
de Mers El Hadjadj 

Une enquête a été ouverte au sujet de   l’octroi, par
l’actuel président de l’APC de Tlemcen à un entrepre-
neur   privé de la wilaya, d’un marché public devant être
géré ensuite par le   propre bureau d’études de cet élu, a-
t-on appris hier du parquet   général de Tlemcen.  L’en-
quête a été lancée cette semaine dans une affaire de
conflit   d’intérêts impliquant l’actuel P/APC de Tlemcen,
qui est à la tête de la   commission des marchés de cette
commune et propriétaire du Bureau d’études   et béné-
ficiaire de ce marché concédé à l’entrepreneur privé.  Le

parquet général de Tlemcen a ajouté que le P/APC de
Tlemcen a octroyé   dernièrement un marché des tra-
vaux publics à un entrepreneur privé et sa   gestion par
son propre bureau d’études qui a élaboré le cahier des
charges   et bénéficié de ce marché illégalement.  L'en-
quête devrait révéler l’implication de nombreux respon-
sables dans   l’octroi de plusieurs marchés publics à cet
entrepreneur, selon la même   source. "L’enquête tou-
chera les autres projets à travers la wilaya octroyés   pré-
cédemment à cet entrepreneur privé", a-t-elle ajouté.

JUSTICE
Ouverture d’une enquête sur l’octroi du P/APC de

Tlemcen d’un marché public à un entrepreneur privé 
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